
o TEMPO .: Pressão Atmosférica Média:
10 15.4 milibares. Temperatura média do dia:
17.20. com máxima insolação de 25.80. e

mínimo à noite de 06.90. (No Planalto mé
dia mínima 02.60.) Cumulus, Stratus, de ela,
'ro a encoberto, nevoeiro noturno. Estado do
Tempo: No Planalto, Instabilidades passagei
ras passando a estáv.el-bom. No Litoral:
Bom durante o· dia, instabilidades sobre as

bacias 'de rios à noite, passando a estável.
Previsão: A.Seixas Netto.

RADIALISTAS - Líderes da classe dos profissio
nais de rádio e televisão do sul do Brasil, estarão
reunidos hoje, às 16 horas, em Florianópolis, 111

Casa do Jornalista de SantaCatarina, onde aprecia
rão o ante-projeto de regulamentação da profissão
de radialista. Além do Presidente da Federação Na
cional dos Radialistas, sr. Antonio de Pádua Ara
nha, participarão do encontro os radialistas Anto
nio Carlos Pôrto, Lauro Oliveira, e Hugo Silveira
Lopes, respectivamente, Presidentes dos Sindicatos
dos Radialistas do Rio Grande do Sul, Paraná e

Santa Catarina.
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o ideal dê Coubert'n' se
transfere hoie para Montreal

Com transmissão diretá para praticamente todo a mundo, serão
abertas às 16 horas de hoje (hora do Brasil) as Olimpíadas deMontreal,
as vigésimas primeiras que se realizam desde 1896, quando Pierre de

Coubertin fêz renascer, em A renas, essa festa dedicada a Zeus Olímpico.
Ontem Formosa eNigéria decidiram retirar-se. das competições (Pag.7).

Reunindo. 2;34 animais de 45 diferentes
raças, começa hoje no Lic,

prolongando-se até amanhã, uma

exposição de cães de nivel internacional,
promovida pelo Kennel Clube de

Florianópolis. Desta Capital
.

vão participar
cerca de 50 cachorros (Pag.16), Ontem começaram a chegar a Floríanópolis os primeiros cães de outros Estados. Mesmo consideradas fáceis, as provas de ontem exigiram momentos de reflexão.

'Santa Catarina
incluído entre
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Geisel quer
povo e governo
solidários para

melhorar
a vida rural
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Descoberto um

derrame de
notas f'alsas

de Cr$ 500,00·
em s. Catàr'ina

Candidata do
supletivo acaba
prova na

maternidade,
. antes do parto

História eOrganização Social ePoUtica
do Brasil foram as provas de ontem dos

supletivos, consideradas
fáceis pela maioria dos candidatos:
ReginaBotelho começou sua prova, no
Instituto de Educação, terminando-a na

maternidade, onde à noite deu à Iuz a

'um menino (os gabaritos na pago 16).
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Mário Soares assume

e confirma gabinete
sem comunistas

Lisboa - O ·presidente português, gener�1 Antônio Ra
malho Eanes, oficializou ontem seu convite ao líder do
Partido Socialista Mário Soares para a chefia do gabi nete.
O novo �re�ier disse que realizará consultas com dirigen
tes sindicais e de outros partidos políticos antes de anun
ciar seu gabinete,. o que espera fazer nos meados da
próxima semana. Ele também não ocultou o fato de qúe
organizara um gabinete minoritário, integrado somente
por "socialistas e independentes que aceitem a plata
fqrma do Partido Socialista", Soares disse, além disso,
que o novo gabinete excluirá os comunistas reduzindo
também a pacticipaçác dos militares. Provavelmente ha
verá somente dois militares no gabinete: nos ministérios
d� ��fesa e do Interior, que deverão ser ocupados por
oficiais moderadores achegados a Eanes. No último dos
seis gabi netes interi nos que governaram Portugal desde a

revolução de abril havia quatro militares e o posto princi
pal, a chancelaria, era ocupado por um major de tendên
cia esquerdista.

Democracia cristã vai
fazer conferência

pelos direitos humanos
Roma -. A União Mundial da Democracia Cristã

(UMOG), reunida em Roma, anunciou ontem a organiza
ção de uma conferência de vários partidos democratas de
todo o mundo para tratar do problema dos direitos huma

nos. Estão-convidados a esta conferência internacional

todos os partidos de inspiração democrática, Seus pro
motores: a Internacional Liberal, a Internacional Socia-

.Ilsta. os Partidos Democrata e Republicano dos Estados

Unidos, a Organização "Anistia Internacional" e a Comis

são I nternaclonal de Juristas. Pretende-se reunir todos os

grupos sociais e culturais e personalidades de alto nível

preocupados com os direitos humanos.

O secretário-geral adjunto da UMDC, o italiano An

gelo Bernassola, apelou às forças políticas democráticas
de todo o mundo Para realizar um esforço conjunto em

favor dos direitos humanos, que "são violados sisternati
camente em todas as partes do mundo". Na reunião de

Roma, que é presidida pelo italiano Mariano Rumor, estão

presentes Joaquim Ruiz Jimenez, da União Democrata

Cristã Espanhoia, Juan, Pablo Terra, da União

'Democrata-CristãArgentina, além de outros dirigentes
democratas-cristãos europeus e da América Latina.

Ao terminar sua reunião de Roma, o Comitê Político
da UMDC reelegeu Mariano Rumor como presidente da

Organização, confirmando também em seu cargo Ber

nassola. De acordo com os estatutos da UMDC, o alemão
K.von Hassel, como presidente da Ação Européia'
Democrata-Cristão, e Napoleão Durante, presidente da

Organização da América, sào vice-presidentes da UMDC.

Em suas conclusões gerais, a reunião de Roma con

cardou em pôr em práticaurna série d� iniciativas a fim de

acaoar-corn "à dramática situação da constante viófação'
I dos direitos humanos e das liberdades do homem em

numerosos países do mundo". Num manifesto aprovado
na reunião, apela-se às nações para que construam uma.

nova ordem econômica e para que iniciem um "diálogo
construtivo" entre os países industrializados e os que
estão em vias de desenvolvimento.

SUPERINTENDrNCIA REGIONAL

EM SANTA CATARINA

EDITAL
. BENEFfclO FISCAL

(DECRETO-LEI No. 1.431/75)
A Superintendência ,!'!egional do INPS no Estado de Santa

Catarina comunica que, tendo em vista o Decreto-Lei no.

1.358, de 12-11-74, alterado pelo Decreto-Lei no. 1.431, de
5-12-75, os promitentes compradores de imóveis residenciais
do Instituto alienados pelo Sistema Financei�o da Habitação,
excluídos os isentos de correção monetária, que tenham
pago, até o dia 23-3-76, pelo menos uma prestação contratual
refér'ente ao ano-base de 1975, farão jus, na corrente
exercicio, a uni beneffclo fiscal equivalente a 12% do total
das prestações efetivamente pagas, referentes ao ano-base de
1975. Esse crédito, em qualquer hipótese, não poderá
exceder a quantia de Cr$ 3.960,00, nem ser ·inferior a Cr$
480,00.

'

Çomunica, outrossim, que os promitentes-compradores
nessa condição deverão comparecer com a urgência que-se faz
necessária, no período de 01-7-76 a 20-9-76, ao setor de
Serviços Gerais e do Patrimônio do INPS, nesta cidade,
munidos do CPF, a fim de se habilitarem àquele benefício. O
não comparecimento, no prazo acima estipulado, implicará
prescrição do direito à utilização do referido beneffcio fiscal.

Florienópolis, 13 de julho de 1976.
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.Juan Carlos revoga
trata_o com Vaticano

Madri - O rei Juan Carlos renunciou
à nomeação dos bispos'católicos na

Espanha, num esforço para melhorar

as relações com o Vaticano. Ele en

viou a Roma, como diplomata espe
cial, o marquês de Mondejar, com a

.missâo de entregar ao Papa Paulo VI o
comunicado desta decisão. Uma COI1-

cordata celebrada em1953 assegurava
ao governo o direito de nomear os

prelados. Uma manobra do general
Franco para utilizar a seleção como

tentativa de controlar á posição polí
tica da igreja nos assuntos a que o di-

tador se opunha. Segundo o sistema, o
chefe de Estaddo enviava seis nomes

ao Papa, que .podia nomear apenas
três. A renúncia do rei se a esse acordo
levantou, por outro lado, especula
ções de que em breve serão retomadas
as negociações para uma nova concor
data entre o Vaticano e a Espanha.
O privilégio de apresentação de

bispos foi concedido pela primeira
vez aos reis espanhóis no século XV.
De 1930 a 1936, a república renunciou
a este direito, devolvido ao ditador
Franco em seguida à sua vitória na

sangrenta guerra civil, em 39, em troca
de outros privilégios que a igreja re

cebeu. Entretanto, a hierarquia ecle
siástica sempre reiterou sua disposi
ção de abandonar tais privilégios se

Franco renunciasse à 'nomeação dos
bispos. Ignora-se ainda se a renúncia

ao privilégio se aplicará apenas ao rei
Juan Carlos ou poderá se estender aos
futuros chefes de Estado, mas algu
mas fontes assinal�ram que a medida
parece significar a supressão perma
nente dessa cláusula.

LíBANO-----------
Outra retirada norte-americana
Beirute -Devido às condições de vida na

capital libanesa, quase. destruída, a embai
xada norte-americana enunciou a suspensão
da maior parte de suas funções e uma nova'
evacuação de norte-americanos e estrangei
ros na próxima terça-feira. Fracassaram mais
uma vez as gestões diplomáticas no sentido
de pôr fim à luta e os combates continuam
com a mesma tmensiccae. SelJundo um'
porta-voz diplomático, a' maioria dos 32
membros do pessoal da etnbeixede abando-

.

nará o Líbano no começo da próxima semana.

Anteriormente, quendç a representação era o

centro das atividades diplomáticas norte

americanas no Oriente Médio., 170 pessoas
compõem o seu quadro de funcionários. O
anúncio da ré tirada norte-ameriêana aumen
tou o temor dos libaneses. Imediatamente
começaram a circular rumores de que os EUA

dispunham oe informações sobre uma imi

nente lntensiticeçêo.de luta. A capiial sofre a

falta. de energia elétrica e água potável há .

longo tempo. Também há escassez de ali

metnos, combustível e medicamentos.

De que lado está a Rússia?
Moscou - A UniêeSoviétice mantém di- soviéticos provenientes do Líbano reconhe

verses opções diplomáticas no Líbano, ape- ceram que q OLP,-até o momento glorificadq
sar de ter aumentado relativamente seu apoio em Moscou corno movimento que combate por
verbal à Organização de Libertaç�o daPales- sua pátria - era atacada pelo Exército sírio,
tina -OLP +, cujos r;Juerrilhei(os combatem também antigo aliado de Moscou.

contra os invasores sírios. Duas notícias pu-
blicadas em órgãos de imprensa soviéticos A 22 de junho permitiu-se que a OLP esta-

noS últimos dias constituem a expressão de belecesse um escritório na capital russa. AI-
desagrado mais enérgica registrada até guns diplomatas consideraram a decisão

agora devido à intervenção síria na guerra. como uma'1(lfJima de demonstrar insatisfação
Mas nenhuma delas incluiu declarações dire- perante o procedimento sitio .. Por outro lado,
tas do. governo soviético. uma declaração do Comitê Soviético de Soii-

- No passado, .a União Soviética apoiou dariedade Afro·Asiática, publicada em 10 de
tanto a Síria como a OLP - disse um diplo- julho; dIz que "e participação de unidades
mata. - Não acredito que tenha se conven- militares sírias nos acontecimentos iibeneses
cido que deve se decidirpor um ou pelo outro. complica ainda mais a situação". No entanto,

O fato é que: intervençêo síria ocorreu num. Moscou não tem permitido que suas relações
momento embaraçoso para os soviéticos. O com á Síria se deteriorem bruscamente, As-

premier Alexei Kossingin se encontrava em sim, tem se abstido de censurar diretamente a

D� '7asco quando as tropas sities cruzaram a in.tervenção síria, pteietindo destacar que
. tu» we e aparentemente ele não tinha sido. "círculos imperia.listas eS}fangei,Fos." Mm c

"�-iri'tõ'c:râ'aõdos pránõ�7re'.;Hafei" Àssaf.r Im-"
"- 'g}'�nde parte ,da responsabilidade_pelQ ÇP[)c

.ptense e televisão transmitiam, naquela" tlito libanês .. Teiubém não houve confimação
época, comentários ievotéveis à coopereçêo oficial em Mosc9uáe uma notícia proveniente
sírio-soviética e fotos de Assad e Kossingin. de Beirute dizendo que a URSS tinha suspen-
Em tais circunstâncias; a invasão síria foi pra- dido o envio de armas e peças de reposição
iicememe ignorada pela imprensa soviétice para li Sitie, como forma de obrigá-!3 a retirar
nos pttmettoe dias. Mais tarde, despachos' suas forças.

'
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'LAJE PRÉ - MOLDADA 1il'P�IA

�NTOS
PARA FORRO E PISO Consultem-nos

Maio; raptoez e Economia de 30%. Entrega. (0482) 22·6500 ,.

imediata Oualquer quantídade eAtendernos todo o

estado com. assistência técnica· 22-6290

22-4235

22·4002
.
REG. CREA. N.o 5.175 - 1.0.0 Região
VENDAS. Rua 'Emílio Blum. 27 . Florianópolis, SC·

INBRAL-INDÚSTRIA BRASllElRA
DE LAMINADOS SIA '.

CGC 82.586.868/0001-80
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO

Ficam convidados os senhores acionistas desta Sociedade a

.se reunirem bm Assembléia Geral Ordinária, no dia 20 de

agosto vindouro, às· 09:00 horas, em sua sede social à BR-10�
- Km 340 em Tubarão, SC, a fim de deliberarem sobre a

seguinte ordem do dia: 10. Exame, discussão II votação do

Balanço Geral, Relat6rio da. Diretorla, Derrionstração da
Conta de lucros' e Perdas, parecer dõ Conselho Fiscal e

demais contas relativas ao exercfcio encerrado em 31 de
. dezembro de 1975. 20. Eleição da Diretoria, do Conselho

Fiscal, dos Suplentes' e fixação de sua remuneração. 30,'·
Outros assuntos de interesse social.

AVISO: Acham-se à disposição dos senhores acionistas, na
sede social, os documentos que se .refere o artigo 99 do
Decreto lei no. 2627 de 26 de setembro de 1940.

Tubarão, 15'de julho de 1976.
A DIRETORIA
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PSI l-em novo

líder. Tudo

mais fácil
•

para a De

Roma - O Partido Socia
lista Italiano, que desem

penha, um papel extrema

ment� importante no gabi
nete, apesar de seu redu
zido eleitorado, elegeu um

novo_ chefe, el1quanto. o

primeiro-ministro desig
nado, ó democrata-cristão
Giúlio Andreotti, mantinha
conversações com dirigen
tes de outros partidos para
tratar da formação de um

novo gabinete. O novo se

cretário do PSI é Benedetto

Graxi, de'52 anos, que está

no Parlamento desde 1968.
Ele substitui Francesco de
Martinho. Não se sabe ela

ramen�e o efeito que terá a

eleição de Graxi sobre a in

sistência socialista para que
se designe alguns comunis
tas como ministros do novo

governo, mas o novo líder é
considerado "pr ó
ocidental"e recentemente
acusou os comunistas de

• ,........... •

1 I

tentarem esmagar seu par-
tido. Sua nomeação, assim,
facilita sensivelmente a ta

refa de Andreotti para for
mar um gabinete com a ex

clusão do PCI, o segundo
maior partido da Itália.

Caixa Econômica Federal
AVISO

GOLDEN CROSS

,.;;;;;..

�
TELESC

Ministério das Comunicações
telecomunicacóes de santa catàrjna sa

5ubsidi,ó(ia da Telebrás •

Na comemoração, um bolo c?m a Casa Branca.

-A opinião da União
,

\ ISoviética sobre o '

candidato .Iimmy Cárter
Moscou - O candidato à
presidência pelo partido
democrata, .Iimrny Carter,
".é um realista em política
exterior que favorece a dis
tensão, mas sua posição
sofre a influência de milita
res, sindicalistas, reacioná
rios e sionistas", disse
ontem o Pravda. Em uma

informação sobre a desig
nação de Carter como can

didato democrata, o jornal
do partido comunista so

viético disse que "sua
longa e insistente" cam

panha pré-eleitoral deu
• mais ênfase. à insatisfação
geral do eleitorado com a

situação do país e "à crise
de confiança e credibili
dade nas instituições polí
ticas e econômicas da na

ção" -: Em relação às princi
pais questões, disse o'
Pravda: "Cárter é a favor Cile

,

reformas de centro mOde-:
radas.. que não diferem:
muito das propostas pelos:
dirigentes do partido de-:
rrrocrata". Acrescenta que:
"Cárter adota posições rea-:
listas em relação a nume-:
FOSOS problemas de polí�:
tica exterior. É a favor da:
distensão com a União' So-:
viética, de novas conversa_:
ções sobre o limite de:
armas estratégicas e do de.!
senvolvimento do inter-:
câmbio comercial e cientí-i
fico entre os dois pàíses" ..

Mais algumas declarações'
de Carter sobre política ex
terior apresentam a carac-:
terística"dos elemen-:
tos do partido democrata:
vinculados ao complexo:
militar industrial, os chefes:
sindicais reacionários .e:
sionistas".

.

Os planos de "reforma'
do presidente Mendez

Uruguai - O novo presi
dente uruguaio, Aparício
Mendez, de 72 anos, pre
tende suprimir alguns mi

nistérios, criar outros e

empreender uma "pro
funda reforma administra

tiva", sequndo algumas
fontes. Também deverá
H1Ru?'ciar.' r1�\iós- ,-\atos; insti-
tucionais:', que constiYúi
rão a base política da atual

gestão. Tais atos prova
velmente determinarão a

"r,acionalização adminis
tratíva" e a anunciada

proscriçáo de dirigentes
políticos em atividade até o

,

.-

. I'
golpe de Estado de 27 de:
junho' de 1973. Informa-:
ções extra-oficiais dão:
conta de que a 24 de agosto:
'próximo os conselheiros;
do Estado, corn'tunçôes le- :

gislativas, apresentarão'
renúncia, para possibilitar:
a Mendez o início das "re- :
formas". Alguns rntnrstros i]

"

tah,bém serão .substituí.:
dos. O velho governante:
ocupará o lugar de Alberto'
Derhichelli, nomeàdo pre-.
sidente ínterí no depois da,
destltulçáode Bordaberry.:
somente no dia primeiro de;

setembro.
'

.Peru: 16 dias de sítio

e toque de recolher

. Onda de terror em Uganda

Lima .: A decretação do es-
. tado de emergência e do toque
de recolher entrou ontem em,

seu décimo-sexto dia, embora
pareça ter voltado à normali
dade a situação que obrigou a

determinação das medidas, O

governo militar do presidente
Francisco Morales Bermudez
decidiu decretar o estado de

emergência e o toque de reco

lher devido aos sérios motins
ocorridos no dia primeiro de

julho, como reação popular às
rigorosas medidas econômi
cas anunciadas, principal-

, mente o aumento de 117 por
cento no preço da gasolina.
Enquanto o estado de emer

gência vigorava em todo o

país, o toque de recolher foi

imposto em Uma, das 22horas
às 5 da manhã, estendendo-se',
depois, ao departamento de

Cajamarca, no norte do país,
onde uma série de manifesta

ções deixou um saldo de vá
rios feridos. Per sua vez, o co-

Nllirobi - Viajantes
.

recém

chsqados de Uganda disse

ram que o presidente Idi Amin

desencadeou uma onda de ter-

A CAIXA ECONOMICA FEDERAL
, Filial de SC, sita à rua XV de Novembro, no.
30, comunica que sua central PABX passou a

atender pelo no. 22-8200.

Assistência I nternacional de Saúde .. Levamos

ao conhecimento de nossos Associados e ao

Público em geral os novos números de nossos

telefones.

22-7403 e 22-7233

Centro Comercial ÀRS"s/ 712 Fpolis

TELES'C' .INFORMA

A TELESC informa os novos
P(A)BX dos assin,antes abJ}xo:
BANCO DO BRASI·L . "\J
CASAN
CLEMAR AR CONDICIONÀDO
lTDA' 1

números do

22-7000
22-1444

22-7100

mando político militar da zona:
do Cuzco, li Sudeste de Lima, ,

informou a-existência, em de- :
terminados ç_entros de ensino. :
de "professores responsáveis I

por atividades de caráter sub, :
versivo, que incitam o corpo:
discente à alteração da ordem I

e da tranquilidade públicas". O :
comunicado militar 'explica,
que a fim de proteger a ordem 'Ie os estudantes, alguns pro'
fessores, denominados de:
"agitadores", toram detidos, I
de modo a estabelecer-se sua I

responsabilidade pelo clima
de agitação.
Contudo, o comunicado não

informa o número de detidos e

convoca todo o corpo docente
a concentrar-se em sua função
educativa e a abster-se de inci·

,

tar seus alunos a realizarem,
atos que comprometam sua in- :
teqridade tísica. O documento:
militar ameaça, em caso con- ,

trário, a expulsar. os alunos ou :
fechar os colégios.

'

,

I

ror após g invasão dos c'oman' :
dos israelenses. Os quenianoS ,

que retornaram ao seu país
afirmaram .que os soldadoS
ugandenses estão matando os

A TELESC ·INFORMA OS I\WVOS NÚMEROS DbJ�(A)BX DOS
ASSiNANTES ABAIXO:
FUNDO ASSISTÊNCIA TRABALHADOR RURAL , :.·22-7366
BANCO REG. DES. EXTREMO SUL - BRDE _ 22-7122
INPS - AV: MAURO RAMOS, 314 '

..•..... "0 .,•.••••••• 22-7166'
BESC FINANCEIRA

-

•.•............ 22-7222

GERENTE
CLUBE SÓCIO·ESPORTIVO NECESSITA, UR·

GENTE, DE UM GERENTE COM AS SEGUINTES

CONDiÇÕES:
1 - CAPACIDADE DE CHEFIA E LIDERANÇA
2 - IDADE ENTRE 35 E 50 ANOS

3 - TER EXERCIDO CÀRGO DE CHEFIA

4 - ESCOLARIDADE MI'NIMA ATa: O PRIMÁ
, RIO COMPLETO
5- HORÁRIO COMERCIAL

.

6 - O.RDENAÇ>O A COMBINAR
FAVOR APRESENTAR-SE PARA ENTREVISTA

NOS DIAS 19'E 20 DO CORRENTE NO HORÁRIO>
DAS .1.9,.00 ÀS 2.0,00 HORAS, NA RUA TENENTE

S! LVEI RA, N·o. 29 -' ALTOS DA LANCHONETE
KRETZER.

cidàdãos do Qu'êniã' qué resi'
dem em Uganda. As tensas re· .

lações entre 0'5 doís países vi�
·zinhos pioraram ainda mais
com as acusações de Amin
sobre a cumpliciaade do Quê·
nia no ataque .israelense. Se'

gundo Patrick Morris, cana'

dense que viajou de avião jun'
tamente com 18 britânicos, de

Kampala para Neirobi, muitoS
brancos que quer..em sair do

país têm medo de ir até o aero'

porto. "Os soldados são tãO

rudes que' não aceitam ne'

nhuma explicação. Golpeiarr
as suas vítimas e as arrastarr
para as câmaras de tortura".
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Konder no Rio
do Peixe: mais
inaugurações
e ,política

Ampliação na rede hospitalar
darão'm"is leitos ao Estado

AOS'FIÉIS

Votar
, peobem

da comunidade
o superintendente da Fundação Hospi

talar de Santa Catarina, médico Ney Gon
zaga, fez ontem um relato das condições
hospitalares do Estado, em coletiva à im

prensa da Capital. Na ocasião anunciou a

construção de novas unidades hospitala
res, ampliação e recuperação das existen
tes, compra de equipamentos e. ampliação
da rede particular.
Dentre as novas construções está a do

Hospital do Planalto de Lages, com 150

leitos; Hospital de Araranguá
com 150 leitos; Unidade Pediátrica de

JoinviHe, tom 100 .leitos, Hospital do Co-
. ração de Florianópolis, com 150 leitos e

ampliação do Hospital Celso Ramos, com
mais 60 ou 80 leitos.

HOSPITAL INFANTIL

A construção do novo Hospital Infantil
de Florianópolis ainda está na fase de de

finição do terreno: "Essa unidade hospí
talar é considerada prioritária pelo Go-
-, .

verno do Estado e deverá ter de 150 a 200
\

leitos", informou o superintendente.
- O local onde será construido ainda

não foi definido, sendo que foram enca

minhadas quatro possibilidades ao Go
vernador: a primeira seria em terrenos do

Hospital Nereu Ramos, a segunda, prevê
um hospital integrado com o Hospital
Universitário, no Campus da Trindade; ou

_

hospital separado no campus, ouainda

em outro local indeterminado até o mo

mento. O projeto está sendo estudado por

equipe especializada, em são Paulo".

�egundo o médico Ney Gonzaga,
"Santa Catarina é um d0S únicos estados
brasileiros que não possul hospital de co

ração. Umas da metas do Governo é im

plantar esse hospital, uma vez que dispo
mos de equipe médica excelente. O que
nos falta écondições técnicas".

- Está prevista a ampliação do Centro

de Reabitltaçáo, que deverá dobrar a ca

pacidade atual e também a construção do

almoxarifado central, em terrenos adja
centes ao Hospital Nereu Ramos. No al

moxarifado, que a Fundação. ainda náo
tem, deverão ficar todos os materiais ne

cessários para reposição imediata",
disse.

AMPLIAÇÕES
- Queremos levar o Hospital Celso

Ramos até a Avenida Othon Gama D'Eça
- prosseguiu Ney Gonzaga -, com a

construção de novo prédio onde funcio

narão os serviços administrativos, emer
gência com 6.0 leitos, apartamentos para
residentes e plantonistas, ambulatórios,
serviços de eletroencefalografia, eletro
càrdiografia, câncer, Raio X e laboratório.
Por enquanto estamos executando servi

ços de pintura e recuperação das abertu

ras. Vamos colocar mais equipamentos
em todos .os setores, desde o' centro ci

rúrgico até a cozinha".

Para a Materniddade Carmela Outra
está prevista reofrma, com ampliação
.para 84 leitos. Já funciona o serviço pre
ventivo.do câncer ginecológico. Foi recu
parado o sistema elétrico e se pretende
dobrar a área física do centro cirúrgico.
Será reJormada também a Maternidade

Darci Vargas, de Joinville, cujas obras

serão iniciadas, Juntamente com as da

Unidade Pediátrica. Será transformada
em uma unidade materno-infantil.

_

- O Hospital e Maternidade Thereza
Ramos de Lages, terá que ser totalmente
--

.

reconstruído; pois é considerado o pior
do E�ado, se constituindo até numa

afronta à população lageana. Tem atual

mente 229 leitos e pretendemos ampliar
para mais 30. Terá que ser totalmente ree

quipado, sendo que recentemente envia

mos um aparelho de raio X moderno, pois
o existente já estava totalmente supe
rado", adiantou.
HOSPITAL NEREU RAMOS

O Hospital Nereu Ramos, o único do

Etado para doenças infecto contagiosas,
tem uma capacidade de 204 leitos, sendo

que apenas 150 podem ser utilizados,

"d�vido às precárias condições em que se

encontram".
- O Hospital Nereu Ramos exige recu

peração total e parte dos trabalhos já
estão em àndamento. Foi feita a troca da

rede elétrica e hidráulica e da caldeira,
que era da época da construção, em 1930 .

Aquele hospital recebeu uma reforma em

1953 e de lá para cá, nada mais foi feito.

Tudo teve que ser mudado, incluindo o

telhado", explicou o superintendnete,
O Hospital Colônia Santana, com 1.042

leitos está sendo recuperado. Foi organi
zada a rouparia central e setor de terapia
ocupacional- que faz parte do processo
de recuperação dos pacientes - e rece

be'r� novos equipamentos e ·uten�!lios.

Após participar
Ontem da convenção
da Arenà em ltaja], com
a presença do secretá
rio geral do diretório

nacional, deputado
Nelson Maréhezan,' do
ex-governador gaúcho
Perachi Barcellos, se

cretários de estados e

políticos da região, o

Governador Kónder
Reis iniciou hoje pela
manhã, sua viagem de

serviço ao Vale do Rio
do Peixe, onde visitará
Joaçaba, Herval

d'Oeste, Erval Velho,
Ouro e Capinzal.
Ele embarcou no ae

roporto de Navegantes
e o roteiro da visita
inicia-se em Joaçaba,
com a inauguração da
nova ala do Hospital
Santa Terezinha e da
Incobrasa Catarinense
S/A.
HERVAL D'OESTE
Na parte da tarde,

Konder Reis preside a

celebração de convê
nios entre a Secretaria
dos Transportes e

Obras, através do

Fundo de Assistência
Rodoviária e as prefei
turas de Lacerdópolis,
Água Doce, Videira e

Caçador. Nessa cidade
.
também a comitiva par
ticipa do "Encontro do
Corre hqio nár!o da

Arena do Meio Oeste".
Em Erval Velho, o

Governador manterá
contatos com as lide

ranças políticas da ci

dade, na Prefeitura
Municipal.
Encerrado

r
o pro

grama de "sábado,
Konder Reis retorna a

Joaçaba, onde pernoi
tará. Na manhã de do

mingo, no município
de Ouro, haverá a

inauguração da Escola
Básica Professor Silvio

Santos, às 9 horas. Em

seguida, o Governador
se reunirá com o dire

tório, candidatos e li

deranças políticas da

cidade r:

Finalmente, de Ouro
a. comitiva governa
mental irá a Capinzal, .

onde está proqrarnada
reunião com odiretório

reg.ional da Arena. O

regresso está previsto
para a tarde, em avião

do Governo do Estado.

"Não se trata de Uma cartilha, mas apenas de um
documento que visa levar aos eleitores católicos a

palavra da Igreja sobre assunto de importância corno

são_!ls eleições", adverte monsenhor Valentim Loch,
ao dar publicidade ao manifesto da Arquidiocese de

Florianópolis - sob o título "Vote bem votando pelo
bem da comunidade".
Trata-se d� uma orientação da Arquidiocese aos

fiéis' católicos com vistas ao pleito de 15 de no-'
vembro, e que em estilo quase didático convida à
'\! "

reflexão sobre a politica, os partidos, o voto e o papel
da Igreja. Logo na introdução, breve, é destacada a

preocupação do documento: convocar os eleitores a

"partic'ipar de maneira positiva na política de sua

terra".
Dom Affonso e o apelo aOs fiéis.

IGREJA e POLÍTICA cipio, do Estado ou do País em seleção de candidatos de valor
_ "Dizem por aí que a Igreja. que se vive. É a arte de servir-à e que tiver melhor programa

não deve se meter em política. comunidade. Já se vê que é de governo e capacidade 'de
"A Igreja é de todos; seus coisa boa." executar o seu programa. É

fiéis tanto pertencem à Arena "Será que todos os candida- preciso ter senso de respon-

como ao MDB; os dois parti- tos que se apresentem, o sabilidade, saber planejar e ter
dos têm direitos iguais. A fazem para servir ou pára tirar vontade de agir. Deve saber

Igreja não vai. favorecer a ne- proveito?" ouvir o clamor do povo mais

nhum dos partidos ou candi-. pobre e encontrar o caminho

datas. Ela, porém, tem muito a POLITICAGEM certo para equilibrar os recur-

haver com a atividade política, - E politicaqern, o que é? sos e as riquezas do País".

pois o Evangelhn joga luz nova "É justamente o contrário. É A ESCOLHA
sobre todas as atividades dos o gosto de usar o Municlpio ou � Corno se conhecem os

homens. Nenhuma atividade 0- País em benefício próprio. É o bons candidatos?

está fora do julgamento de vício de servir-se da comuni- ·"Jesus falou claro: "Vocês

Deus." dade para conseguir vanta- -os conhecerão pelo que fa-

"A política é uma das formas gens pessoais. É ainda a mania zem. Não são os espinheiros
mais poderosas de ação dos de arrranjar votos de qualquer que produzem uvas, nem ou

homens. Facilmente se torna jeito. Sem olhar os meios, pen- tras plantas espinhosas que
em benefício de uns poucos, sande só em subir e se enri- dão figos. A árvore boa dá fruta

ou de uma classe social, pre- quecer". boa" (Mt. 7,16, 17).Está na hora

judicando uma multidão de "quem é egoista e só pensa de pensar quem foi bom e

gente que não é, valorizada em si não se meta nisso, por" quem não foi bom".

como pessoa humana. Aqui a que ele, vai para a frente e a > "Sempre se encontram Dons

Igreja tem direito de falar, comunidade va] para trás". administradores, ativos, cora-

como mãe e mestra dos crist- O BISf'O josos e desprendidos, voltados
ãos. É' tarefa específica do - Não seria melhor que o para o bem de todos. Gente

poder político fazer O· bem bispo se calasse? que cuida bem o que faz com

comum de. todos, sem excluir./ "Ficar quieto poderia ser até nossso dinheiro e com nossos

ninguém. Os partidos repre- mais cômodo para o bispo. bens. Não basta ser capaz se

sentam opiniões e programas Não seria, porém; certo para não for honesto. Não basta ser

diferentes, às vezes contrárias. um. pastor e guia do Povo de honesto se não for capaz."
O povo deve participar ativa- Deus." O VOTO

mente na procura do bem co- "Afirmam os bispos do Bra- - Seu voto deve ser cons-

rnurn". sil (são maYs de 300): "Com os ciente.

"A.lgreja se preocupa com a. olhos fixos no Evangelho, de- "Quando você vai votar,
Educação Política, para que vemos os pastores da Igreja, deve saber em quem vai votar;
todos possam participar dela, animar os que procuram me- assim não põe fora o seu voto.

com iguais direitos. O cidadão lhores condições de vida para Q ..que atrapalha você de ser

esclarecido dará seu votos po- o povo. Devem também de- consciente é a ignorância e a

sitivo a candidatos que irão nunciar todos os que, na co- falta de educação política. Isto
servir ao bem comum de sua. munidade humana, agem atrapalha a escolha dos me

comunidade, e não a candida- contra os planos de Deus" Ihores representantes do

tos que visam os seus próprios (Cnbb em "Igreja e Política", povo."
negócios ou interesses". pg. 45). A Igreja quer ajudar o "Se você pensa que na elei-

"Diz o' Concílio Vatican'o II: povo a se integrar, de forma ção o importante é vencer a

"Com todo o empenho se deve positiva, no processo de de- qualquer preço, você não está
cuidar da educação civil e poli- senvolvimento de seu País. A consciente do dever à cumprir:
tica, hoje muito necessária, educação de um povo é a força Deve vencer quem for melhor e

tanto para o povo, como sobre- de toei o e qualquer pro- maís capaz de prernover
ó

bern

tudo para a-juventude, a fim de gresso". comum. Quem compra ou

que os cidadãos possam de- BISPO E CANDIDATOS vende voto é um traidor da

sempenhar o seu papel na vida
da comunidade política".
"É tarefa dt> Povo ·de Deus

construir a sua história. Parti

cipar na vida política da nação
é um dever de consciência e

uma grande caridade. A polí
tica bem feita realiza o milagre
de diminuir a pobreza dos po
bres e repartir melhor a ri

queza dos ricos, fazendo' a

Nação mais justa, onde o

homem ocupa o primeiro lu- ,

gar".
REFLETIR

esses conselhos:
"Não transforme eleição em

guerra; não faça do adversário

político um. inimigo; vote

acordado e de olhos abertos;
seja reahsta e tenha coragem.
de ver os lados positivos e ne

'gativos da verdade; saiba ga
nhar sem humilhar o adversá

rio, nada de calunias e inven

cionices; saiba perder sem in

culpar os outros; a beleza está
em caminhar juntos para o

bem de todos; a vitória deve

unir e não dividir."

AS FALHAS
- As falhas do povo e as fa

lhas dos políticos.
"Uma talha.muito grave dos

eleitores é deixar certas obri
gações para tempo das cárn
panhas políticas, como: regis
trar os filhos, cuidar dos doen
tes e da saúde, tirar certidões
de casamento, título de eleitor
e outras coisas mais".

. "Os políticos (com minús

culo) fazem mal em se aprovei
tar dessas falhas dos eleitores

para arrumar tudo em troca de
.

votos; fazem mal também

prometendo obras que nunca

vão cumprir, nem podem
cumprir; fazem mal atacando a

moral do adversário, esque
cendo muitas vezes suas pró
prias mazelas, fazem mal em
oferecer dinheiro em troca do

voto. O dinheiro seduz as pes
soas fracas e as que não se in

teressam pela comunidade. É
um dinheiro qwe rebaixa o ca

ráter dos dois: do político e do

eleitor" .

ARENA e MDB

---c Você sabe o que significa
Arena e MDB?

- Arena quer dizer Aliança
Renovadora Nacional.

- MDB quer dizer Movi

mento Democrático Brasileiro.
"A Arena apoia o Governo e

está reconhecendo o valor das

realizações havidas até agora,
e quer melhorar ainda mais. O
MDB pensa diferente; dis

corda do sistema e de alguns
pontos do programa; por isso
está na oposição. Esta existe,
em geral, em todos os Gover

nos; ela deve querer ajudar a

corrigir erros e. a construir o

bem estar do povo."
CONCLUINDO

'"

..ii CLEmAR· .

.

..

__ AR CONDICIONADO LTOA

estabelecida à rua Germano Wendháusen, 60

Leva ao conhécimento do pú-
,

blico em geral o novo número
doPABX

comunidade e da Pátria."
. "O Código Eleitoral, no seu

'artigo 299,' diz que tanto é

proibido dar como receber

qualquer coisa em troca do

voto. Consciência, não se

compra. Voto é questão de

consciência. Consciência não

é a mesma coisa que feijão ou

rapadura para ser comprada
ou vend ida".

LIBERDADE
- Seu voto é livre.

"Não tenha medo, porque a

lei o proteja contra os especu
ladores. ,Você mesmo deve de

nunciar os especuladores.
Existem políticos que gostam
dos eleitores fracos, baratos e

medrosos, aos quais iludem e

e�ganam com facilidade. Eles
sabem tabém queo povonão
conhece as leis .e seus garan
tias, por isso amedrontam e

ameaçam".
-

Para ajudá-lo, escute'

- O bispo, os padres e de
mais ministros de comunidade

apoiam candidatos?

"Cornpete-qhes informar 0

povo sobre as qualidades que
devem possuir os candidatos

que concorrem às eleições. Os
bispos e outros ministros de

comunidade também vqtam
em alqurn candidato proposto
pelos partidos. Se quis.erem
dizer em quem votam, nin

guém lhes poderá. proi bi-los.
Nunca o farão em algum ofício

religioso, 0U no exercício, de
seu cargo de ministros."
"Os cristãos e os homens de

boa vontade têm que dar um

. paradeiro a essas coisas erra

.das, educando a consciência

política do povo."
OS PARTIDOS

22-7700
O vice-governador,

secretários da Fa

zenda, Interior e Jus-

. ..--------------------------------------------------....

"Se você, eleitor, cidadão

brasileiro, refletir, votará bem tiça, Transportes e

erri favor de seu Município. ,Obras, da Casa Civil e o
Dando o voto ás cegas, poderá procurador geral do
prejudicar o desenvolvimento Estado, além do líder
do seu lugar e a felicidade de

do Governo na Assern-:

�

II_
�

Centrais Elétricas do Sul, do Brasil S.A.
ELETROSUL.

Subsidiâria da ELETROBRÁS

- Que é Política?
"O Papa Paulo' VI .escreve:

"Política é urna das maneiras
de viver o compromisso cris
tão de servir aos outros" (Oc-:
togesima Adveniehs, 45). Tro
cando a miúdos diríamos: Polí
tica é o gosto de fazer trabalho

, em beneficio de todos. É a von
, tade séria que se tem de orga

nizar bem as coisas do' Muni-

seus concidadãos."
"Votar consciente é partici

par. Que De.us ilumine e fe

cunde á ação 'de todos aqueles
que se empenham em servir ao

povo, ed ucahdo-o pai itica
mente pará obern comum."

bléia e o presidente do _

Banco de Desenvolvi
menta do Estado

acompanharão a visita

do Governador.

- Qual é o partido melhor?
"Os dois partidos são bons.

Melhor, porém, é aquele que

apresenta ao eleitorado boa

PFAFF DO BRASIL S.A.
,COM� E I'ND.

, I

SERViÇOS DE LIMPEZA
Ampliando seu quadro de funcionários necessita para admissão imediata de

EDITAL DE SELEÇAO
r

Centrais Elétricas do Sul do Brasil S/A - ELETROSUL -, torna público para
conhecimento dos interessados que fará realizar a seleção' de firma especializada
para a execução dos serviÇds de limpeza, conservação e desinfecção de dependências
internas de edif.fcios de escritórios, em Florianópolis e municípios circunvizinhos.

Os interessados deverão obter o Edital de Concorrência e seus anexos para
participação na licitação � endereço abaixo mencionado, até as 17:00 horas do dia
23.07.76: \ !

.

Rua Trajano, 41 - Subsolo

Flofianópolis - SC

VENDEDOR TÉCNICO
LEIA fi

DIVULGUE

O ESTADO Os candidatos queiram apresentar-se à Rua Caetano Deeke no.

33, Blumenau Sc, munidos de Curriculum Vitae, para
entrevistas. Condução própria é indispensável. Horlanôpolls; 17 de julho de 1976..

Comissão de Concorrência
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RECLAMAÇÃO
Senhor Diretor: Há poucos
dias atrás, o Governo do
Estado, através da Secretaria
da Educação, divulgou por
todos os meios de comuni

cação existentes, que entre

gava à diversas Instituições
de Ensino Particular do Es
tado uma parcela correspon
dente a um auxílio prestado
pelo mesmo.

'

Alfredo Wagner, que
também é um município ca

tarinense, onde a prefeitura
ainda. pertence à Arena,
através de seu pequeno "Co

légio Presidente Costa e Sil
va" apareceu em todos esses

noticiários 'como limite infe
rior desses benefícios: (pou
co mais de dois mil cruzei

ros).
,

; Existe aqui um único es

tabelecimento escolar com

ensino de 10. grau que foi

ampliado de quatro para oi
to salas e auxiliado por algu
mas escolas primárias do

município atendem a uma

população de aproximada
mente doze mil habitantes.
A necessidade de' uma

escola de 20. grau era uma

realidade e, então, o povo
começou a lutar para conse

guí-la.
Depois de muitas' decep

ções, conseguiram o funcío
namento do atual Colégio
nas mesmas dependências

das oito salas lá existentes e,
é claro, com os alunos pa
gando Cr$ 180,00 por mês
(inclusive julho e dezem

bro).
Os alunos passaram a ter

três alternativasep�ra dec!,4i!..
,

sobre-o seu 'futtífo: estudai
I:i '

.• � . .,. •

em 'outros murucipios mars

privilegiados, pagar os cento
e oitenta cruzeiros mensais
ou deixar de estudar (caso
mais frequente devido ao

baixo poder aquisitivo da

população).
O município sobrevive

em função da agrícultura e

poucos são os que ganham
acima do salário' mínimo;
explicação óbvia paraa mé
dia de 15 a 25 alunos exis
tentes em cada turma do 20.

grau.
Sem falar nas péssimas

estradas que para cá deman
dam, num Estado onde as

distâncias éstão sendo en

curtadas, acho que alguém
já deveria ter descoberto.

que este bravo povo arenista
também tem vontade de es

tudar. Atenciosamente. ,An
gela Maria Franz. Alfredo

Wagner- SC.
OBS: As cartas enviadas a

l'edação só serão publicadas
se vierem acompanhadas do
nome e endereço legíveis do
remetente.
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Bom senso
Extrair lições da própria expe

riência, num campo fundamental
como é o da educação', é uma

empresa sempre arriscada e que
não comporta regras imutáveis.
Um sistema de ensino não é mero
conjunto de determinações supe
riores, sujeitas ao senso e arb ítrio
da autoridade. Ao contrário, ele
parte de urna dei iberação mas se

assenta e se mantém .� ou se

transforma - a partir de pressu
postos e de valores sócio-cultu
rais que em última análise dizem
respeito à própria essência da
nacionalidade. No Brasil,' a últi
ma década assistiu à batalha siste
mática contra os padrões do ensi
no tradicional, e foi consultando
a realidade objetiva que se dei
xou de lado as chamadas humani
dades para a adoção de currfcu
los mais consentâneos com as

necessidades, incorporando os

pontos adequados, à demanda
profissional, cultural e cientffica.
Não obstante as suas naturais
oposições, pode-se dizer que a

reforma, vista no seu conjunto,

acabou por se consolidar, senão
por inteiro, pelo menos em suas

linhas mestras. Os velhos pilares
em que se assentava o ensino
tradicional foram substituídos
com vantagens, partindo-se do
academicismo para a profissiona
lização, com a racionalização de
métodos e de recursos.

Não' se pode, entretanto, dei
xar de reconhecer a imperativida-.
de de certas retificações no rumo

da educação brasileira, sobretudo
no propósito salutar de impedir
que um fim imediato venha a

comprometer o objetivo último
da educação; que é a formação
de elites responsáveis e capacita
das lião apenas para os desafios
do futuro, mas também para
atender a nossa formação cultu
ral. Uma' das questões mais con

trovertidas da atualidade educa
cional brasileira prende-se à ava

liação do nível de ensino e parti
cularmente dos critérios de sele

ção e promoção dos alunos. E,
sem entrar no mérito propria
.mente dessa controvérsia, pode-

-se concluir com a menor mar
gem de erro que os exames vesti
bulares - por exemplo - deixa
ram de ser instrumento 'preciso
de aferição do grau cultural do
candidato; desde que o seu crité
rio é objetivo, quer dizer, não
leva em conta senão uma certa

general idade de conhecimentos
relacionados com .0 campo a ser
explorado nas etapas da universl-
dade.

. .

Em boa hora o Ministério da
Educação decidiu rever o crité
rio, estabelecéndo que a partir de
1977 as redações voltarão a ser

exigidas nos exames vestibulares.
O bom senso imperou nessa deci
são, já que ela possibilitará a

valorização, nos graus inferiores
.

do ensino, daquilo que é mais
caro à Nação: o conhecimento de
nossa língw;I.- Mas, principalmer
te, porque não é possível disso-'
ciar o conhecimento abstrato da
forma de exprimí-Io, que é o'

domínio da linguagem, infeliz
mente cada' vez mais restrito nos

dias que correm.
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Exportaçílo: desalio aceito
Registra-se auspiciosa

mente, agora, o crescimento
dos vaiores da exportação
brasileira no primeiro semes

tre do ano corrente. Do C0n

fronto das exportaçÕes des
se período com o de igual
período do ano anterior se

verifica um acréscimo de

40%, superando o� índices
relativos aos seis primeiros
meses de 1975.

O Ministro Mário Henri

que Simonsen mostra-se oti
mista ao aludir ao fato, que
tem sido comentado em to

do o País como evidência
duma boa reação do esforço
nacional nos setores de co

mércio exterior.
É que a política do Go

v:erno Brasileiro, no sentido
de manter o equilíbrio da

balança comercial no exte

rior, se revela atuante, em

busca da consolidação dos

planos de desenvolvimento

Integral do Brasil.
Em Santa Catarina é gni

ta aos observadores a visão

do trabalho tenazmente ace

lerado em favor duma cres

cente con1ribuiçãq para o

aumento da produção de va

lores exportáveis, que pesem
no cômputo global do co

mércio internacional.
Ultimamente estamos

despertando para essas ativi- de seu patriotismo e de sua acentuada expressão de sal

dades, cujos resultadós co- solidariedade, pela atuação
.

do 'positivo no comércio in

meçam a influir flagramen- incansável em benefício da 'ternacional'-
temente na política brasilei- pujança brasileira e a serviço O nosso Estado, mercê
ra de comércio externo. Os dos grandes destinos que o de diretrizes político-admi
produtos nacionais têm con-. situaram em terras sul-ame- nistrativo do seu Governo e

quistado excelentes merca- ricanas. que coincidem nas metas do
dos noutras partes do mun- Santa Catarina, portanto, Governo da República se

do e a procura tende a de- não cede a desânimos, nem mantélondignamente aten

senvolver-se, como o eviden- se abate face a obstáculos, to aos propósitos' que f6r
ciam as missõ.es come.rciais que a energia de suas popu- mam a base das atividades

ystrangeirasque nos visitam. lações guiadas por ideais renovadoras, nascidas' dei

Abre-se-nos, portante, a comuns à Pátria, supera oU movimento cí�co-militar de
bela expectativa que está de- remove. 1964.
safiando a' inteligênci.a e a Quando, assim, () regozi- Dentro do panorama' físi-
capacidade de ação do cata- jo nacional

.

se expande, co de Santa Catarina e obe-
rinense na exploração do So-

.

diante de Um índ_ice de êxi:. diente à sensibilidade políti
lo ou nas concretizações in- ·to da arrancada para o futu- ca da gente catarinense, o

dustriais. ro mais feliz, a alma cata0- nosso Estado,. unidó l'ela
Somos, sim, um povo nense pode, também e parti- causa, comum de seu pro

que aceita o desafio lançado cularmente contentar-se pe- gresso, aplica energias e pen
à iniciativa e diligência'. do.· la participação que tem. tido sarnentos à concretização
País e que, integrado nas as- nessa vitoriosa marcha, cor- dum futuro mais próspero,

. pirações e na consoiência da· respondendo' às essenciais mais seguro e mais feliz.

gente hrasileira, 'se alteia,: virtudes cívicas e morais que· Não lhe faltam recursos hu

por impulso da própria digo' a identificam no concerto manos, em ambiente natural
'.

nidade, à confiahça nacio- ·brasileiro. rico em potenciais, que con-

nal, afirmando a sua honro· Vale-a digressooJ�it�; em citam à atividade e á realiza-
sa presençana unidade repu- torno dum a;ontecimento ção.
,blicana.

.'

tido por 'inédito, qual q de Confiando nisso e na for-
Aos que desejam do es- as cifras da .exportação bra- ça do idealismo, estaremos.

forço catarinense os mitiores. sileira para o ext�rior have- ·tranquilos diante dos tem·

testemunhos de lealdade aoS rem. ostentado, no primeiro pos, que não noS surpreen;
anseios de meUlOr futuro semestre do' ano fluente, derão desprevenidós_
para o Brasil,o homem cata-

rinense, agora como em to
dos os tempos, responde;
bem alertado, Com o vigor

/

Irdormaçõo Geral
Na era da teenologia
Frenara-se a Secretária ele Tecnolo

gia e Meio Ambiente para celebrar cum
o governo paulista UII! conuênio des
ttiíqdo à prospecção das condiçôes am
bientai« nos setores metalúrgico, ma

deireiro e têxtil, com a preocupaçâo de
iniciar U ln tratamento projllâtico
contra a poluição=: [III! dos males mais
teniiceis desta segu rula metade elo sé-
culo .

.

Seguindo a orientação da adminis
tração [ederal, () gouerno caiarinense

incorpora ao rol de suas preocu nações
búsicas a realização de pesquisas e a

elaboração elos primeiros projetos no

campo da planejamento científico re

lacionado com a tecnologia e o meio
ambiente.

.

* * *

l?hosas que dão figos. A �r� ..
boa dá

fruta boa (Mt. 7,16-17).
Eeonomi:nndo gasolina ,

Seguindo à risca os conselhos do Mi
nistro Shigeaki Ueki, o Covernador

.

Konder Reis determinou uma' implacá
vel anitmética capaz de economizar ga
solina.'

Suas comitivas se' reduzem ao mi
nimo de veículos com o máximo de pas
sageiros.
A caminho de Joinville, o' Governa

dor não pode dar "carona" a 'um alto
assessor de uma Secretaria de Estado.
Sem poder fazer lISO do carro do Secre
tário, o funcionário foi convidado a

acompanhar a caravana governamental
no veículo reservado à equipe da segu
rança.

,

I

'A inipluntaçâo de um progresso tec

nológico e cientifico em quclquer go-,
verno depende incialmente de IIm-ato
de oontade, que é. de natu reza política.
E o êxito de sua execução comnete ao

técnico, que vai manipular os meios de
ação COll1 o conhecimento indispensá
vel da realidade física, econômica e so

cial. ..

o que fez de espirifo desarmado.

Campanha no Sul
O deputado Francelino Pereira in->

clui Santa Catarina no 1'01 dos cuidados'
arenistas com a campanha.
Do Espírito Santo ao Rio Grande do

Sul o partido concentra a sua via eleito
ral.

* * ** *

Nesta área se concentra o maiorO incentivo ú' pesquisa cientifica e -

ao aperfeiçoamento ela tecnologia na- contingente eleitoral do país.
cional tem sido objeto da constante A 8011Uf.

p�eoc[/paçâ.o do G(,I�enw e de organis- O deputado Nelson Marchezan en-

mos civis como a Sociedade Brasileira controu.no Aeroporto Hercílio Luz com
para, o Desencolcimento da Ciência. O o líder do MDB, Laerte Vieira. Ambos
desencoloimento do Brasil no balanço trocaram um longo abraço e conversa- ,

de nagamenios cum a tnurortação de ram durante muito tempo.
./

'ciência e tecnologia ating-e a índices À despedida, Marchezan deixou

que [ustijicam essa preocupaçiio go- evolar-se uma frase:
cernamental, Calcula-se que o país - Vamos somar. Estamos no mesmo

gastaráeste ano em torno de 1 bilhão barco. I

de dólares (mais de 11m trilliào de cru-
* * *

zeiros) nestes seroicos - o q u e O barco da normalização institucio-

corresponde a quase a metade du que nal, com certeza.

/obtiGemos no ano nassado com a expor- Jornalista8 em Chapeeó
tação de mánu]« tu rados, que totalizou O Governador Konder Reis confír-
US$ 2,3 biiiiàes.

'
,

mou sua presença no 5° Encontro dos
* * * Jornalistas de Santa Catarina, marcado

O Estado de Santa Catarina é parte para os dias 30 e 31 de julho e l° de
diretamente

.

interessada, à uista' do agosto, em Chapecó,
perfil de sua economia -fundadas na Os jornalistas José Nazareno Coelho
indústria extratica mineral e na itulús- e Moacir Pereira, presidentes da.Casa do
tria de transjormaçao . E ecidente que Jornalista e do Sindicato de Classe,

'-iTfj'ríi'iêt11�ilprõT)'e-rtãf'i').ento de, ,Se.llls.mj� .. , 4n,�\P�ifl}:��p.; o _ !g';llári,() do",ç.P5iQl?�ro:
nerais ou o acelerame;1to"'déesI:ni "rHh'íá11' r··LHrercIa:dtl. 'dc'·'In;I)Yl'ens'a; 'ExerCÍl.::io
de 'produção industrtai press upôeni a

..

Prot'issioIlâ!'" ('''LegIslação, Fiscaliza"
aplicacão e () desenooloimento de tecno- ção, Salário e Mercado de Trabalho";
logia pr.ópria. As pesquisas trulicarão o "Formação e Aperfeiçoamento Profis-
caminho certo,e taloezesteja aí a opor- sional" e "Atuação das ;Entidades de
tu nidade da integruçâo da própria Classe".
Unloersidade - tanta a Estadual como Ineur800 ao eonto'
'(1 Federal, 1/ nida» jápor 1/ m acordo ele

.

A Editor;l Alfa-Omega prepara-se
mútua cooperação - para a definição para diversificar sua linha editorial lan-
de um sistema que melhor se aproprie çando lima antologia que congregará os

.

às chamadas necessidades emergentes. novos contistas de todo o país.
(jIICl11tO ao prohlema da poll/içâo, A coleção tem o objetivo de lançar

este -liga-se dire,taménte ao desencol- escritores inéditos e promover a nova
vimento da tecnológia. li, só (l tecnolo- literatura brasileira, relegada a se-

gía nl/m estaclo adiantado póderâ gundo plano pelas editoras de grande'
solucionei-lo. porte que atuam nó mercado brasileiro

*' * * do livro.
() empidsl1W está definitivamente' A antologia que reunirá os autores re-

sepultad'o peltl necessidade sllperiorc!o
'

velados no Sul do ÍJaís será subdividida
.homem proteger-se e (lO seu meio am- em três compartimentos: "Assim escre-

hiente, litiliul/ldo (( razâú em seu mais vem os gaúchos", "Assim escrevem os .,

elevado grall, catarinense�" e "Assim escrevem os pã-
A Convenção ranaenses".
Rumo'b Itaj'aí, onde' a caravana are- A compilação dos aut_9res ·de Santa

i1ista seguiu encharcada de fé partidá- Catarina está' a cargo do contista Ema

rIa, o Secretário Fernando Bastos des- nuel \1edeiros Vieira, que iJresidirá
fraldava seu otimismo quanto a um re- uma comissão de leitores encarregada
sultado. consagrador nas urnas de no- da seleção.

.

vembro I
* * *

A BR-IOl transformou-se numa Os originais começam a deixar o

alegI:e free-way arenista, com os torce- bolor das gavetas.
dores da agremiação portando imaginá- O i"-DB e a8 refOrllUf.8
rias bandeiras que' ventavam em pro- O líder do \1QB, deputado Laerte
cela. Vieira, tem seu ponto de vista firmado
Um pouco além de São Miguel, o Se- sobre as anunciadas refonnas políticas:

cretário Fernando Bastos lançou seu "Criar novos partidqs não é um pro-

grito de gerra: blema que diga respeito ao �1DB".
- Vamos confirmar Jimmy Gaza- - A Oposição tem marca própria e

niga! mercado garantido pelo menos até
* .* * 19'78. Quem. não está satisfeito com o

Quase a mesma hora, no ,'\!ladisoil seu partido que tente fundar outros.

Square Garden, em Nova Iorque, o
* * *

candidato democrata à presidência dos O MDB - aFirmou - está contente

EUA inaugurava nova sessão de sorri- consigo mesmo.
,

sos. A te8e de GuazeUi.
Ao garimpo Para o Governador Sinval Guazelli li

O Secretário-GemI da Arena, depu- fortal�cimento dos atuais paltidos políc
tado Nelson Marchezan, desembarcou ticos terá como natural corolário uma

no Aerporto Hercílio Luz com o verbo progressão apreciave! do processo de

afiado., semlne pronto a revelar seu distensão política detlagrado peló Pre- '

otimismo quanto à recuperação arenista sidente Geisel.
no pleito de �5 de novembro. * * *

E Fez questão de afirmar que nada Guazelli não acredita na extinção dos
havia de artificial em seu prenúncio de antigos partidos, "mesmo llOrque o Co- ,

vitória, pois () partido realmente aban- 'verno está é preocupado com o revigo
'donou uma posição letárgica para ramento da ação paltidária e com a pre
atirar-se com vontade ao garimpo do servação do sistema bipartidário.

. voto. De8eneontro
Os representantes. çl.e plantào no

Campeonato Nacional voltam a ser Avaí
e Figueirense.
A não se1· que O C!t?!Jo de ontem es

teja certo: Figueirense e Joinville, ou
,

ltajaí...

* * *

- Estamos peleando de porta em

porta. A vitória virá, mas não nos iludi
mos de que ela terá que ser trabalhada
com fé e COln suor.

A Cartilha I

A Arquidiocese de Florianópolis lan
çou seM "decálogo" eleitoral, com o in
tuito de iluminar as ovelhas do rebanho
lJastoral, conduzindo-as à boa urna. "A

Igreja se preocupa com a educação polí
tica - reza a Cartilha ..:._ pam que todos
lJossam participar dela com iguais direi-
tos".

'

E vai buscar nos Evangelhos a fór
mula mágica de detectar os bons candi
datos.

:!: * * \ -�

Qualquer dia desses a CBD ainda
reedita um novo mapa político de Slnta
Catarina.

.

Bieh9 perigo80
Os dirigentes do BotaFogo promete

ram dar um prêmio de Cr$ 5 mil a cada
jogador do Flamengo, caso derrotem o

Fluminense amanhã no Maracanã.
.

Se isso acontecer, () Botafogo será
campeão do segundo turno mesmo se

empatar com o Goitacás, em Campos.
* * * (

Se perder, o Flanitoingo abiscoita o

bicho e o título.

* * *

- Vocês os conhecerão pelo que fa
zem. Não são os espinheiros que pro

dllz':(m uvas, nem outras p\antas espi-
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Políticos analisam
a ação penal contra o

almirante Macedo Soares

afirmou também que seu,
partido vai apresentar,'
em todo o país, mais de -

100 mil candidatos,
acrescentando estar
convencido de que ven

cerá na grande maioria
dos municlpios, inclu
sive em alguns grandes
centros populacionais".
Afirmou " o deputado

que "o que se objetiva e

se obriga fi;! que a Arena
se torne cada vez mais

,

forte, firme e abrangenté'
como partido de amplas
possibilidades antes,
durante e depois das

eleições. Nossa missão e
mobilizar, ao lado das li

deranças partidárias, o

partido que presidi
mos".

Direção nacional daArena vai
concentrar .seusesforcoselll se,

, ."."
,

Segundo o presidente da Arena, deputado Francelina, a partir de agosto seu partido vai concentres todos- os esforços em Santa Catariha, com o objetivo de assegurar a vitória em todas as ,frentes,

Geisel pede s�/idariedade ,

para os problemas rurais

INPS divulga
resultados

.o presidente Ernesto Geisel pediu tizados.que exigem uma tecnologia
ontem; ao encerrar o Congresso Es- muito avançada e 'representam
tadual de Trabalhadores Rurais do quase que um artesanato rural, so
Rio Grande do Sul, a solidariedade lução que �podemos encarar sobre-

.

entre povo e governo para solucio- tudo nas nossas áreas de minifún-
nar os problemas rurais, progressi- dia, seja ainda por um melhor apare-
vamente. Depois de destacar a impor- Ihamento da nossa zona urbana,
tância do Congresso pelo estudo nos grandes centros e nas qrandes
'real e autêntico ,"porque é reali-, metrópoles, pelo desenvolvimento
zado por aquele que vive nesse tra- da industrialização e do setor terciá

balho", o chefe da Nação afirmou: rio.
- Os problemas rurais, sem dú- Destacou o presidente que para

vida, são problernasextraordinaria- problemas rurais as soluções déve
mente complexos, NEIO se trata ape- ráo serconjugadas e buscadas com

nas de orqanizar a produção, de en- inteligência e discernimento. "Mas,
caminhar essa produção ao con- de qualquer foram, náo são solu
sumo. Não se trata apenas de um ções que se improvlsam, nem se rea

problema de terra, de trabalho, de lizam a curto prazo,
crédito, de tecnologia, São de fato - Elas são progressivas, exigem
problemas todos .eles intimamente tenacidade, exigem solidariedae. E

interrelacionados. uns atuando não são soluções que caibam ape-'
sobre os outros e tornando extre- nas ao governo, são soluções de,

mamente complexa urna resultante responsabilidade de todos, solu

que seja eficiente,
.•

e adequada. ções que exiqern sobretudo sol ida-
- De um lado, devemos fazer com riedade. Muito se tem feito nesse

que as terras atualmente existentes sentido e o que se realiz9u constitui,
sejam melhor aproveitadas, seja
pela redistribuição - e aí recaímos sem dúvida, um penhor do muito,
no quadro geral da reforma agrária que ainda falta por fazer, mas que,
- seja pelomelhor aproveitamento havemos de fazer, todos juntos: uma
das terras de áreas reduzidas, atra- ,solidariedade enorme, grande, entre
vés da produção de artigos especia- o povo e governo.

o presidente da

Arena, deputado France
lina Pereira. informou
ontem em Brasília que a

partir de agosto a dire

ção nacional do partido
pretende, concentrao as

Foram aprovados suas atenções nos Esta-
11.920 dentistas e 42,715 dos de Santa Catarina,
médicos, no concurso Espírito' Santo, São
realizado no dia 30 de Paulo, Estadc do Rjo,
maio passado, premo- Paraná e Rio Grande do
.vido pelo Dasp para Sul, com o objetivo de
preenchimento de vagas assegurar a vitória em
existentes nos quad ros todas as frentes,
do INPS, À relação dos A intenção é realizar
aprovados, com as res-

em Santa Catarina uma

p,ectivas colocações, foi campanha mostrando o

dlvulgad� onte�" con- trabalho do governo,
forme, fOI especificado bem como a orientação
no �dlt�l, na �e,de da As-

, do presidente da Repú
socl,açao U�lfl�ada de blica e ao mesmo tempo,

, Ensino do Distrito Fede-
explorar o programa

ral - Auedf. "

As provas, em número
de 77.676, foram reali
zadas em 93 cidades
brasileiras e as inscri

ções foram abertas em

372 unidades da Fede

ração; o que, segundo o

Dasp, situa 0 concurso

como o maior já reali
zado rio Brasil em todos

, os tempos. O Estado
com o maior número de

aprovações foi o 'Rio de
Janeiro: 2,380 odontó
logos e 12,615 médicos,
enquanto o território do

Amapá ficou em último

lugar entre todas as uni
dades da Federação,
com 3 dentistas e 3 mé
dicos aprovados, Em
Santa Catarina toram/
aprovados .751�médicos
e 326 odontólogos.

do concurso

para médicos
I

,

tenso' programa, Já no

dia 23, Francelina estará
em Florianópolis para
participar de uma con

venção. No dia 26 per
correráalgumas cidades
de Sergipe. No
dia 27, seguirá
para Salvador, onde
manterá contatos com o

governador do Estado e

Para a execução do promoverá concentra

plano, o presidente da ções na capital e nas ci
Arena disse, que serão dades baianas de Feira
realizadas caravanas de Santana, Santo
parlamentares para per- Amaro da Purificação,
correr os Estados, men- Alaqoirihas, Ilhéus e Ita-

,

cionados, ocasião em buna, conhecidos redu
que será distribuído tos do MDB,
farto material de propa- -iDO MIL CANDIDATOS
qanda, Para tanto, no dia O presidente Nacional
22 ele estará no Rio de da ,Arena, deputado
Janeiro para cumprir in- Franceli no Pereira,

partidário. Segundo
Francelino Pereira, um

país de 110 m�es de
habitantes tem natural
mente muitos proble-.
mas pela frente, no

campo e na cidade, con
forrneio próprio Presi
dente Geisel tem adver
tido.

Evelásio diz que MDB ganhará 80 prefeituras
o �DB, que hoje detém

39 prefeituras em Santa Ca

tarina, deverá ultrapassar a
80 prefeitu ras no pleito de

15 de novembro, num cres-

cimento provocado não só
'

pelos desacertos do Go

verno Federal, 'como tam

bém de parte do governo
do estado, segundo disse o

senador Evelásio Vieira,

Nascimento 'e Silva acha,
oportuno a fala' de Médici, '

Entre os desacertos co

metidos pelo governo,

apontados pelo parlamen
tar catarinense, estáo a de-

Para Nascimento e Si Iva, q ue recebeu ontem, da Associação
Comercial de Minas, o título de "Personalidade de destaque no

.

setor público", o discurso- do general Médici foi "uma valiosa

contribuição no sentido de fixar essa continuidade, que tem
assegurado tão bons resultados para o país tanto na nova posi
ção que assumiu, a delnova expressão econômica no cenário
internacional, como também, eprincipalmentepela �ítida e con

'creta política social que se implantou €i que vem se acentuandc

particularmente no Governo Geisel", '

o Ministro observou ainda que a fala do ex-presidenté-c-que
foi homenageado pela classe rural mineira e recebeu o título de

cidadão honorário de Viçosa - foi "uma peça de muita impor
tância política e clara definição' de propósitos",

Embora faça questão de frisar que discorda da maioria das
teses defendidas pelo almirante Macedo Soares, o vice-líder do
MDB RO Senado, Lázaro Barbosa, condenou o seu enquadra
mento na Lei de Segurança Nacional, decidido pelo governo,
classificando a iniciativa de mais uma manifestação de arbítrio,

O ex-vice-líder do governo no Senado, Benedito Ferreira,
manifestou-se favorável ao processo contra o Almirante Macedo

Soares, lembrando que o articulista, como militar que é, deve
conhecer as dificuldades que o país atravessa, ao invés de procu
rar caracterizar a ação individual de ministros,

O presidente naciona] da Arena, deputado Francelino Pe

reira, afirmou ontem que a decisão do governo Federal, através
do Ministério da Justiça, de enquadrar o Almirante reformado
José, Carlos Macedo Soares Guimarães na Lei de Segurança
Nacional, "é um assunto da competência exclusiva do Ministério
da Justiça",

Jáo presidente do Diretório Regional do MDB mineiro, depu
tado Jorge Ferraz, afirmou que náo.acredita que "esta decisão do
Ministro da justiça, \solicitando ai instauração de ação penal
contra o almirante tenha qualquer implicação de natureza polí
tica".

Apesar de ter-se negado a comentar o caso do almirante da
.reserva José Celslvlacedo Soares, "pornáo conhecer ainda o que
de fato se passou", - o�enador Teotônio Vilela, voltou a conde
nar ontem os atos de exceção, após ter mantido conversações ,

com o prefeito Olavo Setúbal, por mais de quatro hor-as,
'

- Como posso opinar num processo judicial? Não seria
ético de minha parte, Quem vai resolver o assunto é o tribunal.

v

, .
�
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cadência do ensino brasi-

leiro nos seus vários graus,
a falta de maior apoio aos

agricultores, a política de

transportes que encarece

,AVISO DE RETIFICAÇÃO
o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARI·

.

NA, através do GRÚPO EXECUTIVO DE LICITAÇÕES (GEL), comunica aos

interessados que a Licitação no. 81/76 será T.oMADA DE PREÇOS e não CON

CORRÊNCIA, conforme AVISO DE LICITAÇÃO publicado com data de 05 do
corrente inês, se....do sua realização na mesma data e horário da referida CONCOR-

,

RÊNCIA.
DER/SC, em Florianópolis, 14 de julho de 1976_

Engo. Civil Osny Berretta
Presidente do GEL

Engo. Civil Sérgio R. Beims
Diretor de Construção'

,
. �

mais o custo de vida, a de- de novembro: "faltam-nos pleito deste ano, porque
cadência no setor de Saúde

Pública, além de erros no

campo econômico,

cand idatos em centenas de
, ,

municípios e, em alguns
deles não conseguimos
nem constituir diretórios

por falta de tempo, Disse,
também, que há elementos
filiados ao partido "sem

condições de disputar o

não se inscreveram no

prazo fixada pela lei -dois

anos antes das eleições,
Apesar disso, o senador'

oposicionista considera

que há um clima excelente

para o MDB, em todo o

país,

VENDE
CRECI 122

CENTRO
Edifício Portinari - Bloco A.
Dois apartamentos que' podem ser conjugados; sendo cada com dois donnitó

rios, dep. completa de empregada, amplo living, BWC social com pia de

mármore, ':bo'x�,de"acrílico 'e azulejos decorados, cozinha com pia de inox e

filtro alta pressão, acarpeta,do, massa corrida, gás central, venezianas plastifi
cadas, ar condicionado e garagem.
O Edifício possui porteiro eletrônico, play-ground e jardins.

Pr. PEIEIRA OlIVEIIA. E�. "IC. • .. PIOO.S/L 11. 17

1
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,TELESC/ telecomunicações .de santa cctorino s/a
Subsidiária da Telebrás ,11

EDITAL DE, CONCORRÊNCIA N � 001/76
,

A Telecomunicações de Santa Catarina - TELESC -, toma público
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas para a

venda de veículos usados, até as 16,00 (dezesseis), horas do dia
16/08/76.
Esclarecimentos a respeito do Edital, poderão ser obtidos mi Divisão de
Transportes da TELESC, à rua Professor Barreiros Filho", esquina com

desembargador, Gil Costa, no Estreito - Florianópolis, ou peras
telefones 44-2813 e 44-1611.

Florianópolis, 16 de julho de 1976.
A DIRETORIA

BANCO REG'IONAL DE DESENVOLVIMENTO
DO EXTREMO SUL -'B'RDE

CGCMF. No,., 92.816,560/0003-07

EDITAL DE VENDA
IMOVEL' PARA INSTALACAO ,COMERCIAL

o BANCO REGIONAL DE DESENVOLVIMENTO DO EXTREMO SUL - BRDE =,

receberá propostas para venda de um imóvel, sob as seguintes condições:
- IJma laia e um depósito no Ediffcio Dias Velho, sito à rua Felipe Schmidt, 27, em

Florianópolis (SC), descritos da seguinte forma: Depósito de no, 01, com 70,17m2 de área útil e

locável, com 29,36m2 de área comum, perfazendo um total de 99',53m2 de área construída, e

loja no, 07, com 23,69m2 de área útil e locável, com 9,87m:? de área comum, perfazendo um

total.de 33,56m2 de área construída.
'

Avaliação: Cr$ 700.000,00
CON O I ÇÕES:

'1) As propostas serão recebidas até as 18,30 (dezoito e trinta) horas do dia 16/08/76, na rua

Felipe Schmidt, 37 - 80. andar, Florianópolis, sendo abertas no dia 17 de agosto de 1976, às
10 horas, na presença dos interessados;

2) Os envelopes contendo as propostas deverão conter a indicação "PROPOSTA PARA
COMPRA DE IMÓVEL COMERCIAL" escrita de forma bastante visível;

3) Poderá o Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul v- BRDE +, a seu, exclusivo
critério, anular a licitação e:caso o faça, não dará motivo, sob qualquer pretexto.ra indenização
ou procedimento judicial por parte dos concorrentes ou terceiros;

4) Aprovada a proposta, o Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul - BRDE -,
dará .ciêncla ao interessado por carta, para vir assinar o contrato, e efetuar o pagamento, no
prazo de cinco dias, entendendo-se como desistência o não oomparecimento na data marcada.

FlorianópOlis, 16 de julho e 1976.
ARY CANGUÇU DE MESQUITA

,

Diretor

Ministério dasComunicações

o ministro da Previdência. e Assistência Social
disse que o discurso do ex-presidente Médici,

anteontem em Viçosa, MG, revigora os rumos que o movimento
de 1964 traçou no país,

'

'), -'�'�.'
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mento e Silva, disse ontem em Belo Horizonte que Q, discurso, ESTADO' DE S'AN"y;'A CATARINApronunciado anteontem, em Viçosa, pelo ex-Presidente Médici'
,,' ,"

" _' ,

foi "bastante oportuno no sentido de revigorar os rumoS queo SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRASmovimento de 1964 traçou no país e no de mostrar a continui-

dade harmônica dos quatro governos revolucionários, todos DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM'tendentes à realização dODlhõmlo agurança/desenvolvimento",

\, \

ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DA FAZENDA

Coordenação' de Admin ist ração
Financeira, Contabilidade e Auditoria.

EDITAL N� 02/76.
Pelo presente edital, a Coordenação de' Administração Financeira, Contabilidade e Auditoria

da Secretaria da Fazenda, por seu Coordenador,: torna público que no dia dezesseis (16) de

agosto· corrente, às nove (9:00) horas, na sua Sede, sita à rua Tenente Silveira, no. 1 - Edifício
das Secretarias, '50. andar - Divisão do Patrimônio, 'nesta Capital, será procedido o sorteio entre

.-as Sociedades Seguradoras inscritas de 'acordo, com o artigo 40. e seguintes da Portaria no.

S.E.F, 50/72 de 19·05-72, para a contrataçâc de segu'ros dos bens, direitos. créditos e serviços,
dos Órgãos Centralizados e Descentralizados do Estado, das Sociedades de Economia Mista e

das Entic:lades controladas direta ou indiretamente pelo Poder Público, bem como os seguros de
bens de terceiros que sejam abrangidos por qualquer plano de cobertura em que as mencionadas

instituições, figurem como beneficiárias, de, acordo coni o que determinam os Decretos nos.

S:E.F.,23-04·71/42 e S.E, F. 06-12-72/926,
Os bens a segurar, referem-se às seguintes entidades:
CAMPO I

,
'

Centrais Elétricas de Santa Catarina (CELESC) e Eletrificação Rural de Santa Catarina
(ERUSC),
CAMPO II

Departamento de Estradas de Rodagem !DE R), Departamento Autônomo de Saúde Pública
(DASP), Companhia Catarinense de Águas e Saneamento (CASAN), Empresa Catarinense de

Pesquisa Agropecu iria (EMPASC), Empresa Catarinense de Extensão e Assistência Técnica
Rural (EMCATE R), Imprensa Oficial, do Estado de Santa Catarina (lOESC), Companhia de

Desenvolvimento de Santa Catarina (COD'ESC), Companhia de Processamento de. Dados do
Estado de 'S'â��a 'Catarina (PRODASC), Companhia Catarinen;e de Conservação e Indus·

trialização de 'P(odutos Agrícolas (CIPASC), Companhia Catarinense de Comércio e Armaze·
namento (COCAR), Companhia Distrito Industrial Sul Catarinense (CODISC), Banco de
Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina (BADESC).
CAMPO til

Administração Direta ou Indireta, excluídas as Entidades mencionadas expressamente nos

outros campos.
CAMPO IV
Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul (BRDE), Banco do Estado de Santa
.Catanna (BESC), BESd-Financeir�, BESC-Turismo, Caixa Econômica Estadual de Santa
Catarina (CEE), Instituto de Previdência do Estado de s.e, (lPESC), Fundações.

Florianópolis, 16 de jultlo de 1976.
-

Alfredo Russi
COORDENADOR
)Naldyr Albani

DIRETOR DA DIVISÃO DO PATRIMÓNIO

Para Évelásio Vieira,
existe, porém, um obstá
culo para que o <MDB de

uma qrande arrancada a 15

,L- �----__-- --------���--�-------------------------------------------- �--------
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. Direção do Banco
'do Brasil reunida

segunda-feira
em Florianópolis

o presidente do BB" Ângelo Calmon de Sá,
é esperado por volta das 12 horas de segunda-feira,

viajando em avião �spe�ial logo'
após a entrevista que concederá à imprensa em

seu gabinete, em Brasília.

A Ciesa, empresa
que cornerclaliza os imóveis construIdos

pela _Ceisa, a maior imobiliária do

Estado, está procurando corretores,

Aos candidatos, a Ciesa oferece

treinamento, apoio e ótima remuneração,
Para maiores informações, entre

ern contato com a Ciesa, em Florianópolis,
rua Tenente Silveira, 35, Ediflcio Apolo,
sobreloja. •

cn '

III'� COMÉRCIO E
,_ ADMINISTRAÇAO
o DE IMÓVEIS LTDA.

Fones - 22-3086 e 22-5611

Na próxima segunda
feira a alta administração
do Banco do Brasil S,A, es
tará reun ida em Florianó
polis, dentro do seu pro
grama de reuniões periódi
cas, realizadas nas diversas

reqióes do país, e pela pri
meira vez em Santa Cata
rina, Ontem chegaram a

esta Capital os srs. Walter
Peracchi Barcelos e Daniel

Agosti n ho Faraco, respec
tivamente diretores da 6a e

ClIa 7a Regiões do Banco,

O presidente do Banco.
do Brasil Sr, Ângelo Cal
mon de Sá, que presidirá
encontro, em avião espe
cial e acompanhado de ou
tros diretores do órgão, de
sembarcará no Aeroporto
Hercílio Luz na segunda
feira pela manhã,

A regionalização das reu

niões pe.riódicas do Banco
'do Brasil, "cujos resulta
dos positivos já se fazem

senti r", tem por objetivo a
.\ '

melhor apreciação dos

problemas da região,
ouvindo-se, .para tanto,
além de autoridades esta

duais, as classes produto
ras,

A coordenação do en

contro está a cargo do Sr,
Walter Peracchi Barcellos,
com a cooperação do Go
verno do Estado e, para os

trabalhos preparatórios, já
se encontram em Florianó
polis, também, os srs. Leo
nidas Mais Albuquerque e

Nelson Meira de Lucena,
respectivamente chefe de
Gabinete e gerente da Car
teira Operacional 'da Re

gião,

Ontem, o sr. Peracchi

Barcellos participou da

Convenção da Arena, em

Itajaí e, hoje, estará pre
sente no ato de inaugura
ção do complexo industrial

da lncobrasa, indústria de

óleo de soja, em Joaçaba.

Cr$ 180 bilhêesde emprést'imos ,em 6 meses

Os empréstimos. do milhões' em 31 de de
Banco do Brasil aos seto- zembro para aproximada
res público e privado atin-: mente Cr$ 7 biíhóes em 30

giram, no balanço de 30 de de junho, dos empréstimos
junho, Cr$ 180 bilhões, dos ao setor privado, cerca de

quais cerca de Cr$ 173 Cr$ 92 bilhões (53 por
bilhões foram aplicados no cento) foram destinados a

setor privado, Isso significa agropecuária,
urna expansão do crédito
ao setor privado igual a 30 No orçamento do Banco
por cento no semestre do Brasil para os emprés
como o orçamento mone- timos normais ao setor pri
tário prevê para essa ru- vado, as regiões mais bene
brica um aumento de 41,5 ficiadas neste ano serão
por cento no ano inteiro,' Norte e Nordeste. Na pri
resta, portanto, uma ex-, meira, a expansão prevista
pansáo de apenas 11,5 por é de 80,5 por cento nos em
cento para este semestre. préstimos normais da car-

teira de crédito rural. Os

CREGE) e de 72,4 por cento
nos créditos ao setor rural.

- Ao revelar o saldo 'dos

empréstimos, o presidente
do banco, Sr, Angelo Cal

mon de Sá, admitiu que ele
se encontrava "Iiqeua
mente acima das previsões
de junho", Os empréstimos
ao setor privado atingiam,

Os Estados' do Nordeste

terão na CREGE e 54,2 por
cento no setor ru ral. Na 3a

região (DI REG) - Espírito
Santo e Rio de Janeiro -, a
expansão prevista é de 25

por cento na CREG E e 34,1
por cento para o setor rural.

.

no balanço de 31 de de

zernbro Cr$ 132 bilhões

700 milhões,' Embora re

presentern cerca de 4 por
cento do total, os emprés-
timos ao setor público

•

foram os que tiveram mais

crescimento relativo, su

bindo de Cr$ 4 bilhões'477

Os estados da 4a região
(DIMIG), - Minas, Goiás e

Distrito Federal - terão

expansão de 15,2 por cento
na CR,EGE e 53,3 por cento
na setor rural. Em São

SESI ABRE MATRíCULAS

DE CURSOS POPULARES
A AGÊNCIA DO SESI DO ESTREITO, abriu

matrículas para o Cursos Populares de CORTE E

COSTURA, CHOCHÊ, TRICÕ e ORNAMENTÀÇÃO
DO LAR.

Estes Cursos têm o objetivo principal, que é a

elevação da renda familiar, pelo aprendizado de
trabalhos manuais.

Paralelamente a estas atividades o SESI promove
palestras debates e vivência grupal.

'

As matrículas serão feitas na' Agência do SESI, à
Rua Antonieta de Barros, no. 3.75; Estreito, a partir
'das 14,00 horas, diariamente, para os' Usuários,
portadores da Carteira do SESI, ou então para o

Beneficiário, trabalhador na I ndústria de Construção
Civil, Lavanderias, Tinturaria, Serrarias, Beneficia
mento de' Madeira, Tipografia, oficina mecânica;
transportes e comunicações.

Paulo, a expansão 'proje
tada para os empréstimos
normais é de 25,4 por cento
para a CREGE e 35,6 por
cento para o setor Rural.

Na6a região (DICAP) - Pa
raná e Santa Catarina - a

projeção é de mais 33,4 por
cento para a CREGE e 34,5
por cento para o crédito
Rural. No Elia Grande do

Sul, a expansão projetada'
para a CREGE é de 29,5 por
cento e para o crédito rural,

,35,4 por cento, A diretoria
do Comércio exterior pro
jeta expandir o crédito que
lhe é correspondente em

48,3 por cento, mas a.dire

toria de câmbio deverá hoje
ter uma taxa negativa de 24

por cento no seu. crédito;
embora hoje esse percen
tual esteja positivo,

"Eu não posso confirmar
os d'ados divulgados pela
imprensa sobre um suo

posto lucro do Banco, por
que nem eu mesmo co

nheço os dados fi nais",
disse ontem aos jornalis
tas, 'em seu gabinete, o Sr:
Ângelo Calmon de Sá. o di-'
-retor financei ro do Banco,

Sr, Carlos Brandão, por sua
vez, acrescentou' que' a
conta do lucro líquido
ainda não foi fechada,
sendo, portanto,. impossí-

.

vel adiantar uma previsão".
Se o lucro for igual ao di

vulgado - continuou o

presidente - terá sido
mera coincidência".

O Sr, Ângelo Calmon de
Sá anunciará os resultados
do semestre em entrevista
coletiva marcada pára às
9h30m de segunda-feira,
em seu gabinete, quando
fará uma análise do de

sempenho do Banco do
. Brasil neste ano,

O presidente do' Banco
do Brasil instalou ontem o

Conselho de Administra

çáo do Fundo de Incentivo
à Pesquisa Técnico
científica (FIPEC), que dará

apoio financeiro, igual a 2

por cento dos lucros líqui
dos do Banco, a estudos,
programas e projetos rela
cionados com a pesquisa
c.ientífica e tecnológica de
relevante interesse para o

processo de desenvolvi
mento econômico e social
do país.

II\ISTITUTO DE PREVIDÊNCIA DO
ESTADO DE SANTA CATARINA'

DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO
GERAL

O Departamento de Administração. Geral do I nsti

tuto de Previdência do Estado de Santa' Catarina tor

na público, para conhecimento dos interessados que

receberá propostas de firmas habilitadas preliminar·
mente, nos termos da Lei no. 5.089 de 30.04�75, até
as 15:00 horas do dia 03 de agosto de 1976, para

reforma da Agência de Laguna.
O Edital encontra-se afixado no hall de entrada

deste Instituto e na Agência Regional de 'Laguna, on
de serão fornecidos as necessários esclarecimentos.

Florianópolis, 14 de julho de 1976.

Zalmir da Luz Costa
.
i Diretor de Administração

AV ISO

ALUCi�
CRECI'122
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Edifício Portinari - Bloco A.

Apartamento com dois dormitórios, amplo living, dep. completa de empregada, BWC
social com pia de mármore, box de acrílico, cozinha com pia de inox e filtro, acarpetado,
massa corrida, venezianas plastificadas, ar condicionado, gás central, garagem, porteiro ele
trôn ico e play-ground.
Cr$ 2.850,00,

..

Renato vê trabalho de
equipe no êxito do

,

Badesc entre BD's
o Presidente do BADESC, Sr. Renato Ramos da Silva, 'afirmou ontem

que somente um trabalho de equipe, quando todos se integram em busca

dos mesmos objetivos e unidos em torno dos mesmos propósitos, pode
conduzir' a resultados como a indicação feita pelo BNDE à Associação
Brasileira de Bancos de Desenvolvimento no sentido de instituicionalizar

aquela instituição catarinense como um centro de estágios-para pessoal
técnico e administrativo de bancos de desenvolvimento de todo o País.

"Os êxitos cue o BADESC está conseguindo alcançar antes de comple
tar o seu primeiro ano de. vida, disse o Sr. Renato Ramos da Silva, eu
atribuo à admirável equipe que, nas diversas áreas, oonduz as atividades
da instituição que tenho a honra de presidir. E, evidentemente, ao vigo
roso estímulo que, em teoos 0$ momentos, nos tem dado o Governàdor
Antônio Carlos Konder Reis, qUE! não tem medido esforços para que o

BADESC sÇ!ja efetivamente um instrumento de promoção econômica e

social de Santá Catarina".

COOPERAÇÃO
O Sr. Renato Ramos da Silva salientou também a cooperação que tem

havido no Governo entre as entidades da administração direta e indireta

estadual, fator que considera fundamental para "o excelente desem

penho que está ocorrendo em todas as frentes da administração em Santa

Catarina". Fez especial referência a companhia de Desenvolvimento de

Santa Catarina (CODESC), empresa holding à cus! estão vinculal'las

todas as instituições financeiras do Estado. Nesse particular, segundo
declarou, ventics-se integral harmonia entre as diversas instituições fi-.
nanceiras estaduais, o que permite a cada qual uma atuação 'direta e

objetiva no processe de desenvolvimento econômico � social do Estado,
sem conttitos de jurisdição e sem concqrrência predatória.
TREINAMENTO

'

Quanto ao fato de ter sido o BADESC sugerido pelo BNDE como campo
de estágio ao pessoal técnioo e administrativo dos diversos bancos que

integram o Sistema Necicaet de Bar{cos de Desenvolvimento, disse que
recebeu a notícia pessoalmente com humildade, mas com seusieçêo
como coordenador de uma equipe,
"Satisfação porque estou vendo que a dedicação, o trabalho e o esforço

da equipe que comp6eo BADESC estão séndo'econhecidos nacional
mente. Se )sto é, por um lado, bom para o banco, é também para Santa

Ceteri:e, pois também messe particular estamos vendo' que, no atual

Governo, nosso Estado vem dando mostras daquilo de que é capaz".
Afirmou que os méritos da performance até aqui registrada pelo 'BA

DESC devem ser atribuídos "a cada integrante da equipe que conseguir
mos formar, composta em sua meiorie de jovens. Pois em Santa Catarina
os jovens já assumiram o papel que IRes cabe no nosso processo de
desenvolvimento".

\.

Ceag implanta programa

de exportação no Estado.

O Centro deAssistência Gerencial de Santa Catarina -CEAG/SC -vai
implantar urn prcqrama de assistência àspequenas e médias empresas
exportadoras do Est(ldo, que se desenvolverá em sua primeira etapa, até
31 de dezembro do corrente ano, envolvendo recursos da ordem de

Cr$ 750 milhões.
.

Objetivando implementar o programa, o CEAG/SC firmou convênio"
com o CEBRAE, pelo qual esse órgão vinculado 8 Secretaria de Planeja"
menta daPresidência'da República destinará Cr$ 600 milhões, além de dar

apoio técnico-didático visando:

ai formação e treinamento de pessoal especializado em comércio

exterior;
.

b) treinamento e intorrnaçáo de pessoal técnico a nível de empresas;
c) estruturação de um sistema de informações essenciais sobre os

processos de mercadologia internacional;
.

d) consultoria e assistência técnica às empresas em todas as etapas
envolvidas no processo de exportação.

Na parte referente a consultoria e assistência técnica o programa
visará, entr,e outras coisas, a identificação de produtos exportáveis do

Estado, com a consequente motivação do empresário para o incremento

da produção com vistas à potencialidade de exportação; a identificaçâo de
mercados internacionais para os produtos detectados; a composição ade

quada depreços e as vahtagens de utilização dfi' cada uma delas (FOB,
FAS, CIF, etc.); a utilização dos incentivos fiscais, financeiros e creditícios

concedicjos pelo Governo; os principais ca�is de distrtbuiçáo -:- alter

nativa para negociação direta, uso de intermediários (atacadistas 'ou
agentes em mercados internacionais) a exportação sob a forma de coope
rativa ou uso de "trading companies"; as Ilnna especiais de financia
mento; a adaptação de produtos e embalagens, adequando-os às exigên
cias internacionais e a operação "Ôraw-back".

LAGOA IATE CLUBE

RECREIO DAS CRIANÇAS
'Como experiência piloto para as férias de verão, o

Lagoa promoverá de 26 a 31·07·76, o 10. RECREIO

DAS CRIANÇAS.

Profpssores contratados promoverão recreação pa
ra crianças de 6 a 10 anos, de ambos os sexos, no

LAGOA, ".0 horário das 8 às 16,30 horas.

Jogos em ambientes fechados .ou ao ar livre, nas

diversas quadras, tudo conforme o estado do tempo.
Saída do ônibus às 8 horas em frente ao escritório

'do Clube - Av. Mauro Ramos, 194 - Regresso às

16,30 horas com chegada no mesmo local.

Condu�ão, almoço e lanche da tarde por conta do

Clube. Inscrições ao preço de Cr$ 70,00 por criança.
Número limitado de vagas.

A DIRETORIA

(.)
&AN(O (ONÔNtI<O S.A.

BANCO ECONOMICO S/A
CGC no. 15.124.464 - CARTA PATENTE I - 2

SOCIEDADE ANONIMA DE CAPITAL ABERTO
CE RTI FICADO GEMEC/RCA - 200-76/128

2840. blVIDENDO
Avisamos aos Senhores Acionistas que, a

parti r de 15 do mês corrente, será pago ,o
2840. dividendo,' relativo ao 10. semestre de
1976 da seguinte maneira: '

a - Para as ações ordinárias, dividendo de
16 por cento a.a.

b - Para as ações preferenciais, dividendo
de 17,6 por cento a.a.

Os dividendos serão pagos. na agência de
jurisdiçâo do acionista ou creditados em sua

conta corrente.

Cidade do Salvador, 12 de ju lho de 1976.
FRANCISCO DE SA J'oNIOR

Diretor Superintendente



Quase dois mil anos depois da prova que marcou o pri
meiro jogo olímpico - uma corrida de velocidade por uma.

coroa de louros-, realizada na antiga Grécia, inaugura-se hoje
as Vigésimas Primeiras Olimpíadas, sediadas em Montreal,

•.Canadá. Os últimos dias foram marcados por diversas contro
vérsias de ordem política, fatos que para alguns criticos são
considerados como uma ameaça à realização das provas 1)0
futuro.

Acerimônia de abertura dos Jogos Olímpicos Canadenses, .

transmitida para todos os países do mundo pela televisão, a

partir das 16 horas, reunirá 7.309 atletas de 120 países no

Estádio Olímpico (com 70 mil lugares), protegidos pelo mais
forte esquema de segurança da história olímpica.

A tocha com o Fogo Olímpico, acendido na Grécia e

transmitido para o Canadá por raio�, passa pela mão de 364
atletas canadenses, entre o percur ttawa-Montreal.

Para o Brasil, de poucas chances nas competições pela
disnaridade de oportunidade nos treinamentos de seus atletas,
foão Carlos de Oliveira, recordista mundial do Salto Triplo, é a

maior esperança da conquista de uma das medalhas de ouro,
que deverão ser obtidas em maior número pela União Sovié
tica, Estados Unidos e Alemanha Ocidental.

As competições começam efetivamente amanhá.

Festa e luta polít·ica
na abertura dos Jogos

MONTREAL - Os Vi'gésimos-Primeiros Jogos Olímpicos
da era moderna serão inaugurados hoje com a pompa e a gala
tradicionais, mas num clima de lutas políticas e medidas de

segurança sem .precedentes na história esportiva.
. Calcula-se que mais de um bilhão de pessoas em todo o

mundo assistirão a cerimônia pela televisão.
Enquanto isso 18 mil soldados, policiais e fuzileiros na

vais, na maior'mobilização militar canadense em tempos de

paz, mantêm uma severa vigilância sobre os 7.309 esportistas
de 120 nações que durante as próximas duas semanas com
petirão em 21 especialidades.

.

.

O brilho tradicional da inauguração estará presente, mas
sob a mira vi9.1lante,de centenas de fuzis automáticos e em

meio a uma luta política nunca vista nos jogos olímpicos.
Segundo muitos jornalistas, dirigentes e atletas, .tudo isso

poderá fazer com que Montreal seja a sede.a última das olim
piadas ou, talvez, a primeira do tipo que acontecerá de agora
em diante.

Hoje só haverá a cerimônia inaugural, às 14 horas (16
horas em Brasília). As provas só começarão amanhã e se

prolongarão até Iprimeiro .de agosto.
No plano esportivo, espera-se mais uma vez que os gran

des vencedores sejam os Estados Unidos e a União Soviética,
travando ambos sua tradicional luta pelas medalhas. Mas

tudo indica que dessa vez terão de enfrentar mais um rival: a
Alemanha Oriental, que vir pôr à prova omenso programa de

desenvplvirnento esportivo lançado por se� cevemo.
, .

Alguns acusaram os alemaes de usa metodos discutlvels
em seu preparo fí�ico, rfláê Ó, sistema de GOfltrole dedroqas
nos jogos oferece poucas duvidas de eficiência e runquern
tem suspeitas reais.

.

_ Montreal, uma cidade bonita que recebeu os jogos com

um clima que parece ter sido programado mostra entusiasmo
e interesse.

As ruas estão embandeiradas e o assunto em todos os

lugares são os jogos. .

Nos meios olímpicos, no entanto, se chegou a data da

inauguração num ambiente de pesar porque a política se

infiltrou tão persistentemente' nas olimpíadas, até o último

momentó; ontem a pequena ilha de Taiwan, cada dia mais
solitária no mundo, teve que acabar com sua luta de várias
semanas e seus atletas tiveram que voltar para casa. Mas
muitos advertem que o que aconteceu pode ser uma adver-
'tência. "E pode se transformar mim bumerangue para alguns
países", disse o presidente da delegação·ven_ezuelana,'A.ngel
Zambrano.

A segurança também não é a mesma conhecida até

agora. A tradicional vila olímpica existe, mas está transfor
mada numa verdadeira praça de guerra, rodeada de centenas
de homens armados, vigiada por helicópteros e câmaras de
televisão ocultas. Residentes e visitantes são igualmente re

vistados até mesmo com detetores de metal.
Mais de três mil jornalistas de todo o mundo estão co

brindo os jogos. Além da cerimônia inaugural, que será
trf!l1J?mitida viasatélite praticamente para todas as nações que
podem receber essas transmissões, muitas das provas serão
assistidas por telespectadores dos cinco continentes.

. Nigéria sai, protestando

contra a Nova Zelândia
Montreal - A Nigéria'

anunciou oficialmente
ontem que se retira dos jogos
olímpicos em protesto pela
participação da Nova. Zelân
dia.

O anúncio foi feito na noite
passada pelo major general
Olufemi Lutoye, presidente
do Comitê Olímpico Nige
riano.
Não se sabe quando os 45

atletas da Nigéria abandona
rão o Canadá.
A decisão nigeriana veio

horas depois que 17 nações
africanas pediram ao Comitê'
Olímpico lnternacional (COI)
que expulsasse a Nova Ze
lândia dos jogos olímpicos,

visto ter realizado uma série
deencontros esportivos com
a Africa DO Sul, nação pros
crita das olimpíadas devido a

suas políticas de segregação
racial.
Lord Killanin, presidente

do COI, respondeu dizendo
que o Rugby não é um es

porte olímpico e' que a Naya
Zelândia não transgrediu lei
alguma ao proqrarnar parti
das de rugby com a Africa do
Sul.
A Nigéria se une assim. a

Maurício, Somália e Tanzâ
nia

.

que se retiraram dos

iogas há vários dias em pro
testo pela participação da

. Nova ZELANDIA. .

Votação do COI afasta

a China Nacionalista

Montreal - A delegação da
China Nacionalista (For
mosa) decidiu ontem não

participar dos vigésimos
primeiros Jogos Ollmpicos
depois do resultado da vota

ção dos membros do Comite

Olímpico Internacional (COI), .

que aprovou por 58 votos

pró, contra dois e seis abs

tenções, a decisão do pri
meiro ministro canadense
Pierre Trudeau de admitir a

delegação nos jogos, permi
tir o desfile da delegação e a

execução do Hino Nacional,
mas proibi r terminànternente
o uso do nome de China Na
cionalista para a identifica

ção dos atletas.
A retirada da delegação de

Formosa, decidida por seu

chefe Lawrence Ting foi mo
tivada por este fato: "Não
aceitamos participar das

Olirnpradas com o nome de
Taiwan e condenamos vee
mentemente a atitude do
COI, que não deveria admitir
a discriminação e a interfe
rência política em suas de
cisões,
Ting ainda agradeceu o

apoio dos países amigos que
apoiaram seu país, em refe
rência direta .aos Estados
Unidos e países que a eles
alinharam-se, ameaçando o

sucesso dos Jogos com as

retiradas de suas delega
ções, já que os americanos

juntamente com os soviéti
cos são os grandes favoritos,
Com Ting e outros chefes

da delegação, apenas dois ia-
. tistas de Formosa consegui
ram cheqar a Montreal, fi
cando os restantes retidos
em território americano por
falta de permissão do qo-'

verno canadense, que não li
berou os. vistos de entrada
nos passaportes,
·0 COI, por sua vez, deplo

rou a retirada e a atitude do
governo canadense 'mas seu

presidente, Lord Kallanin,
explicou que sua organiza
ção não tinha outra saída viá
vel quando aprovou a proibi
ção do uso do nome de China
Nacionalista, através da vo

tação que determinou a reti
rada da delegação asiática,
PROTESTO DA CHINA
COMUNISTA
A principal ,organização

desportiva da República Po
pular da China criticou com

violência as "duas superpo
tências" por permitirem que
Taiwan participe das olim
píadas "de qualquer forma e

sob qualquer nome".
Chao Cheng-Hung, presi

dente .da Federação Despor
tiva da China, com sede em

Pequim, disse que os esfor
ços feitos por permitir que "a
chamada organização des
portiva dos camaradas cm'
Chiang" participe dos jogos
são "um evidente plano das
duas superpotências para
criar uma situação de "duas
Chinas" ou "uma China, uma
Taiwan", no movimento

olímpico".
Chao leu numa entrevista

coletiva uma declaração
preparada e redigida efTl ter- .

mos diplomáticos, embora
muito severos, mas'neqou-ss
depois a responder perqun-
'tas. '

A declaração não fazia re

ferência direta aos passos
dados pelo Governo do Ca
nadá em torno a disputa de
Taiwan,

COMUNICADO
'"

Expresso Cresclumense Comércio de Transporte
Ltda., cOm Matriz em Criciúma • Santa Catarina,
comunica aos empresários e aos seus clientes que
já se encontra em vigor a incidência do !MPOSTO
SOBRE TRANSPORTE RODOVIARIQ -

"ISTR" de que trata a lei no. 1438/75,
regulamentado pelo decreto no.' 77.789 de
09/06/76 (DOU), de 10/06/76 no transporte de

. cargas.

Amanhã, ruas fechadas

para os novos ciclistas
Com a finalidade de

criar oportunidades para
'que novos e principian
tes atletas surjé),m no ci
clismo da Capital, o Con
selho Municipal de Es

portes - CME estará
promovendo, amanhã

pela manhã, o fecha
mento das ruas situadas
nos fundos da Assem
bléia Legislativa para
que todos os interessa
dos possam efetuar trei
nos livres.

'

Os treinos serão orien
tados pelo pessoal do
CME, Federação Atlética
Catarinense - FAC, além
de peda/istas de reco

nhecido nível' técnico,
entre eles o internacional
Milton Del/a Giustina,
Aramis Gonçalves, Ru
berli Rios; e Franco Sala,

da equipe BESC de ci
clismo.
As ruas ficarão fecha

das entre oito e 11 horas,
podendo quálquer pes
soa, interessada partici
par, seja jovem, criança,
adulto ou mesmo velho. O
convite é feito principal
mente aos que desejam
entrar para o ciclismo.
Além dos que irão lá para
iniciar seus treinos os

corredores da equipe
BESC farão uma breve
demonstração, bem
como estarão orientando
aos interessados.
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Portanto, os apreciado
res deste esporte podem
amanhã comparecer ao

local e iniciarem uma

ma-nhã de treinos e ins

truções.

Jogos Regionais do Norte
_. . , .

terao cInco munlclplos
Joinville (Sucursal) � Joinville, Jerequé, do Sul, São
Bento do Sul, Rio Negrinho e São Francisco do Sul são
os municípios inscritos para a efetiva participação nas
competições dos Primeiros Jogos Abertos RegipJr/.ais
do Norte Catarinense, a ser realizados no mês de
agosto próximo, em Joinville.

,

, A Comissão Central Organizadora divulgou as

respectivas modalidades, em que se inscreveram os

cinco municípios participantes. Joinvitte.eotesenteré
nas competições as modalidades de atletismo, bas
quete, bolão, handebol, tênis de campo, tênis de
mesa, natação, saltos ornamentais, voleibol e xadrez,

.

tanto com equipes masculinas quanto femininas. As
outras modalidades esportivas, onde só equipes'
masculinas estão disputandopor Joinville são: bocha,
ciclismo, futebol de salão, judo, punhobol, tiro cere-
bina, tiro revólver,

.

Jaraguá do Sul enviará sua delegação para parti
cipar das seguintes modalidades: atletismo, bolão,'
natação, tenis de cettipo, xadrez, saltos ornamentais,
tanto no setor masculino como feminino. Somente tiro
carabina terá equipe somente masculina.

.
.

São Bento do Sul participará em atletismo, bas
quete, bocha, ciclismo, futebol de salão, handebol
(m-f),judo, punhobol, natação (m-f) tenis de mesa (m),
tiro carabina, tiro revólver, voleibol (f) e xadrez (m).

Rio Negrinho terá equipes de atletismo (m) bocha,
ciclismo, futebol, de salão, hendebol (m-t), tenis de
mesa (m-t) e xadrez (m).

São Francisco do Sul participará com at-I-etismo
(tn), bocha, ciclismo, futebol de s_alão, jiuio, tenis de
mesa (m), tiro' revólver e xadrez (tn).

,

c,
o

b: ..

o
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::>
::;
«

'!;

CME treina seu
atletismo hoie na

pista da Marinha
Hoje, à partir de 14 horas, o Conselho Munici

pai deEsportes estará realizando na pista de atle
tismo da Escola de Aprendizes Marinheiros, mais
um treino coletivo das equipes com vistas aos

Jogos Abertos de Santa Catarina.

Os treinos vem sendo realizados diariamente

nas corporações militares, universidades e colé

gios onde os atletas estão vinculados e aos sába

dos sob a orientação do Supervisor da Equipe de
Atletismo Newton Pereira, e dos técnicos Gipe
Alves de Oliveira e do tenete Djalrna Hipólito da

Silva, todos.se reunern para treinar em cbnjunto,
e ao mesmo tempo promover a integração entre

os atletas.
Muitos atletas deverão estar presentes, entre

outros Ademir Anton, Célia Maria Guedert, Val
domiro Livramento Neto e Alberto May.

..Beto Nahas foi
convocado também

pela CBDU
Gilberto Nagib Platt

Nahas, o Beto, é o se

qundo jogador catari
nense a ser convocado
para integrar a Seleção
Brasileira que irá dispu
tar o. 5° Campeonato In
ternacional Universitá
rio de Futebol, no pe
ríodo de 1� a 15 de
agosto, em tvlbntevideo,
Uruguai. Os dois jogadores são os;

O primeiro a ser inte- mesmos que formam a se

grar a delegação brasi- meia cancha do Ajax
leira 'foi Frederico Bo- F.C, do Saco dos Lim
telho Filho, Chico, que já .óes, em Florianópolis e

se encontra no Rio de da Federação Catari
Janeiro, onde com os nense de Desportos Uni
demais colnvocados par- .

versitários. Beto e Chico
ticipa de treinos intensi- jogarão na Seleção Uni
vos, versitárta Brasileira,
k' convocação partiu contra representantes

da Confederação Brasi- do Chile, França e Co
leira de Desportos Uni- réia.

versitários, após obser
var a participação dos
referidos atletas, pela
Federação Catarinense
de Desportos Universitá- '

rios - FCDU, no Cam

peonato Brasileiro Ut:li
versitário de Futebol rea
lizado recentemente em

São Paulo.

CASA EM CANASVIEIRAS
Vende-se por preço de barbada uma casa com 80,OOm2,

com 3 quartos, sala e demais dependências, mista de alvenaria
e madeira de lei, com terreno grande e bem localizado,
estando a mobiliá lincluida no preço estuda-se financiamento.
Tratar no CANASBEACH HOTEL em Canasvieiras.

A. GONZAGA, com sua experiência
de 16 anos no ramo da construcão civil,
.sabe da importância que -têm

.

as fundações para a solidez e segurariça
de um edifíõío.
Por isso, ela estuda, cuidadosamente,
osolo antes de neleolantar uma
construção. E, depois, faz fundações
profundas-e adequadas, que vão
dar a você, tranquilidade
por toda a vida.

:::::I5i CONREÇA SUA CONSTRUTORA

� A.GONZAGA SuA.
CONSTRUTORA

R. Arcipreste Paiva, 11 - Tels.: 22-3245 - 22-3156
Florianópolis - se

�----�--------���--��--------------------------.----------------�--�--�--------------------�-------=----�--==----�------�--���==���==�����----"-----� -�

PARA ���'A�u SEU IMÓVEL NA GRANDE FLORIANÓPOLIS PRDCURE A carp:lO �:��:���:��:� �::,�própria FONE223958
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Aulio .Nazareno, pre s i

dente da Cobraf - Comissão
-Brasileira de Arbitragem -

estabeleceú �m 180 o número

de árbitros que trabalharão no

acordo com seu critério, o

quadro compõem quatro
juízes por cada clube repre

sentante dos estados. Assim,
Santa Catarina terá direito a

contribuir com oito para: José
Carlos Bezerra, Pedro Zim

mer, Alvir Renzi, Dalmo Boz

zano e Roldão Borja. Faltam
três, portanto, para completar
o solicitado pela CBD.

� * *

Claudionor Pereira deu azar

qutrne-feirs no Orlando Scar

pelii. Figueirense e Joinvil/e

deveriam disputar uma par
.tida tranquila, iéci! de ser di-

rigida. N/às Claudionor, O arbitro
de mais futuro da escolinha,
segundo Bezerra, não contava

com a indtsoostçêo dos joinvi
lenses. Ao deixar de dar um

pênalti em favor do Figue'i
rense, numa falta flagrante em

Oito Cola, e permitir que ,al
guns jogadores do Joinyil/e
tomultuassem seu trabalho,
mostrou que precisa ainda de

mais um terrifJo de aprendi
zado. E de muito pulso tam-

·'bém.
* r *

Que estranhos fluídos esta

rão impedindo a Federação
Atlética Catarinense de en

trar no rumo certo? Depois de
uma intrincada escolha de
seu interventor, neca de elei

ções. Agora já se fala até, em

nova intervenção.
* * *

Wilson Andrade, presidente
da Federação de Brasília, é

umf3. peça.' Depois de tumul

tuar a indicação do represen'
tante da capital federa'l no

brasileiro, tirando do Ceub um

direito ja quase adquirido
através da conquista de dois

turnos do campeonato local,
decidiu pedir à CBo que au

mentasse para 60 o número de

participantes no nacional.

ProposiçãÇJ rejeitada, é claro.
* * *

Esse assunto até já virou

folclore. Contam que um ci-
'

dadão de Entrerios (Estado
do Rio), chegou para Heleno
Nunes e perguntou: "Afinal,
presidente, como é que fica
mos? Não adianta insistir -

retrucóu o Almirante - por

que o campeonato brasileiro
está lotado. "Perdão, seu He
leno, más acho que o senhor
está enganado, Eu vim aqui
para falar sobre a Arena".

* * *

A pouco menos de um mês
das eleições, um desentedi

menta muito sério esta come

çando no Avaí, entre João

Salum e Walter Barros.
* * *

Anatólio Guimarães cha
mou de "PayãoMisterioso", o
juiz do TJD que inf(Hlnou
Roberto Alves da TV Cultura
sobre a irregularidade do jo
gador Reinaldo.

Pàlmeiras contrata Valed perry'·
e Liga 'diz que'JD é ilegal

. ,

B/�menau (Sucursal) - O ad

,vogado,:",Valed Pe rry, ex

assessor jurídico da CBD, foi
contratado ontem pelo Palmei
ras para fazer sua defesa
segunda-feira 'na sessão ex

traordinária do TJD, quando
·serão julgados os recursos in

terpostos por Figueirense e In
ternacional,

Dorval Barbieri, um dos di
rigentes do clubevd isse ontem
que,mesmo derrotado
segunda-feira, o Palmeiras
através de Valed Perry vai re
correr ao Superior Tribunal da
Confederação Brasileira de

Desportos. Barhieri desmen
tiu,' no entanto, que seu clube
estivesse disposso -a pedir in-

Tribunal está moralizado, segundo Carlos Pessi

- Com três clubes em cada

chave, sem virada de mesa, a

fase semi-final do campeonato
catafinense começará na pró

.

xima quarta-feira, com a Fede-

ração divulgando a tabela na

terça. Posso garantir que o

campeonato terá prossegui
mento normal, independente
dos recursos ao Superior Tri
bunal de Justiça Desportiva.
Pelo menos o presidente Giu
lari me pediu para que todos os
processos pendentes fossem

julgados até segunda-feira,
, pois' ele iria tocar o campeo
nato, com ou sem recursos.

A afirmacão e convicção do

presidente do TJD, Carlos Gri
sard Pessi no prosseguimento
do campeonato, está relacio

nada com o encontro que el.§_
teve com José Elias Giuliari n.o

começo desta semana, que lhe

garantiu,que o regulamento do

estadua,l não seria modificado.
Quanto aos classificados, o

presidente não quís fazer co
mentários "seria um pré
jul�amento, pois o Tribunal
ainda se reu nirãe na segunda
feira". Mesmo rião querendo
se pronunciar, a sit'uação do

campeonato $e tornou bas

tante clara após a sessão do

T.:JD realizada na. noite de

qUinta-feira. Isto porque Pal
meiras e Marcílio Dias prati-

.

camente foram desclassifica

dos. O time de Blumenau, por
que o Tribunal não deu provi
mento ao recurso interposto
pelo jogador Reinaldo e isto

implicará na perda dos pontos
do Palmeiras eontra o Interna-

cional, cujo processo será jul
gado segunda-feira, já que o

atleta deveria cumprir.mais um
jogo de suspensão. Com os

pontos deste jogo, o Interna
cional passará asornar 29 pon
tos ganhos e empatará cpm o

Marcílio Dias, mas garantirá a

classificação pelo saldo de

gols. Assim sendo, pela chave

"A", Joinville, Avaí e Interna
cional serão os classificados,
com' Juventus, Figu,eirense e

Carlos Renaux pela"B".
Como Giuliari garantiu que o

'campeonato terá sequência na

próxima -quarta-feira, inde

pendente dos recursos, os ad
vogados do Palmeiras e Marcí
lia Dias garantem que ele não
terá con.tinuidade, pois irão
recorrer ao Superior e reque
rer o efeito,suspensivo, a que
terão direito depois que o tri�
bunal, na sessão extraordiná
ria de segunda, julgar os dois

protestos pendentes. Além
desses problemas,. Figuei
rense, Carlos Renaúx e Pal
meiras tiveram négado seus

pedidos de efeito suspensivo
pelo presidente do Tribunal de'
Justiça Desportiva, mas seus

recursos poderão parar no

STJD, dependendo db parecer
do Auditor Lauro Santos.

Para complicar ainda mais a

situação - clara para o presi
dente da Federação - Çl joga
dor Reinaldo Palma, do Pal

meiras, entrol,J com recurso

extraordinário ao Superior,
ontem às 16h20m., alegando
falta de citação no se'u julga-
menta.

tervenção na Fecleraçào Cata
rinense de Futebol, devido a

tumultuada' situação do cam

peonato estadual.
Ao mesmo tempo, o presi

dente da Liga Blumenauense
de Futebol, João Alfredo Re
bello, afirmou ontem que. "a

constituição do Tribunal de
Justiça da FCF é totalrnene

ilegal", pois os juizes do TJD
DEVEM SER ELEITOS EM
Assembléia Geral, o que não
-Foi feito em Santa Catarina.

:._ Eles foram nomeados pelo
presidente da Federação.
Assim sendo, são completa
mente ilegais; e tudo o que o

Tribunal de Justi'ça da FCF fez
até agora, é ilegal.

A partida entre Joinville e Figuirense, já considerada uma guerra'
por muitos. pelos incidentes que aconteceram' quinta-feira à noite no

Orlando Scarpelli, foi antecipada para às 1 Oh30 minutos de amanhã. Os
acontecimentos no jogo r�alizado entre as duas equipes"quandO a

qual'quer falta menos, ou mais grave. os jogadores comam para cima do

juiz. servem de prenúncio para0 que possa acontecer amanhã
justificando a conduta de certos atletas durante o decorrer dos

noventa minutos. Sérgio Lopes citou a fragilidade dos árbitros que dão
condiç6es para os jogadores agirem de uma forma irregul.ar. "Um dos

males do nosso f.uteboj e mesmo .de outros est.ados �áo os árbitros.
Toda vez que os jogadores sentem que o JUIZ é fraco 'iáo log apara cima
dele e tentam tomar conta' do jogo. t::ste fato acontece em qualquer
lugar, não é só aqui'"

.

A preocupação do treinador quanl.o a possivel repetição do que
ocorreu no 'Orlando Scarpelli não chega a dificultar e muito menos

mudar seu pensamento sobre a partida e a conduta de sua equipe. 'Meu

time vai para jogar-tutebol, o que acontecer de irregular no decorrer da
partida eu deixo por conta do juiz pois o problema será dele'

Para muitos os amistosos que os clubes vem realizando não servem

para preenchér a paraj,isação do campeonato. mas para Sérgio 'estes
jogos"são da maior importância. Para justificar seu porito de vista, o

.

treinador citou vários exemplos: Antes cte mr.is· nada é a hora para
mudar alguma coisa que possa estar errada de.ntro pa equipe. Nestes
jogos a gente rea�iza uma série de mudanças que só trazel)1 beneflci'os

pois poderão servir para os futuros compromi·ssos pelo campeon·âto.
Outro fator considerado posiÚvo pelo treinador é a experiência para a

fase semi-final do campeonato '0 que vem o.cqrrendÓIlestas partidas é

Pessi está feliz com

demissão de Peron.
"Moralizamos o TJD"
Sobre o julgame'nto de Reina'ldo, o president do TJD fez um

rápido pronunciamento, inclusive rebatendo as críticas de que
foram feitas pelos advogados do time de Blumenau no Tribunal
de Justiça Desportiva: "Acho que foi a única solução do Palmei
ras fazer alguns comentários, para justificar a falha que teve e

ficar bem 'visW com a sua torcida e público de Blumenau. Não
tinham outra saída. Mas os advogados do Palmeiras foram muito
infelizes em suas criticas. Eles deviam reconhecer que Anatólio
PinheiroGuimarães defendeu o jogador no Tribunal e este fato

supre 'qualquer necessidade de citação". ,

Carlos Pessi, que repetia sempre suas afirmações, com re�,
ceio de que howvessem más interpretações, continuou defen-
dendo o Tribunal. "

.

- O Palmeiras deve é pegar a cabeça do Anatólio e nãd dos

juizes do Tribunal de Justiça, l�tO. todo o problema surgiu
devido a falha de seu advogado. Repito, que eis foram muito
infelizes em fazerem sérias acusações ao TJD, pois isto implicará
numa série de providências que .deverão ser tomadas oportuna
mente.Bem, acho melhor eu ficarquiefinho para que os agresso
res não sejam alertados. Só posso garantir, é que eles não perde
rão por esperar e aproveito a oportunidade para inocentar o

clube, que nada tem a ver com o problema.
Mas a irritação maior de Carlos Pessi, foi com as declarações

do ex-juiz do TJD, Octacílio Peron, que se demitiu ao ver o

Palmeiras derrotado nasessão de quinta-feira: "Realmente o que
me causou rnais estranhezaJ' foram asdeclaréjçõesde Octacílio
Peron, membro do' Tribunãl e que só comparecia às sessões

quando tinh� processos que interessavam ao Palmeiras. O seu

pedido de demissão, veio apenas moralizar mais o TJD, pois ele
era 'o único jui,z que tomava partido nas decisões e por este
motivo, €lle' já haviaaté sido advertido. Felizmente para o Tribu

nal, ele se demitiu e agora posso garantir que o TJD está morali
zado".

Presidente do Marcílio

fal� na injustiça
c'ometida pelo Tribunal
Itajaí (Sucursal) - Inconformado com a decisão do Tribunal

deJustiça Desportiva não dando ganho de ponto em seu protesto
contra a Chapecoense, julgado quinta-feira à noite, a diretor:ia do
Marcíiio Dias'vai se reunir para analisar o assunto. A decisão será
o recurso ao STJD (Superior Tribunal de Justiça Desportiva)'
conforme disse ontem o presidente Nery Paulo de Souza. "Fo
mos prejudicados pela decisão do Tribunal, pois entendemos

que mesmo os jogadores do banco fazem parte de uma partida
pois afinal de contas seus nomes estão. i.ncluído� na súmula";

'Nery convocou uma reunião com a diretoria para segunda
feira à noite para que dê tempo suficiente ao recurso dentro do

. prazo legal de cinco dias.
O presidente du Marcílio comparou o jogador amador, sen

tado no banco de reservas, ao jogador expulso. Seguhdo Nery, se
os amadores têm condições' de ficarem no banco mesmo não.
atuando, os expulsos numa partida também poderão ficar na

subsequente.
- Na decisão do Tribunal segundo pude· observara joga'dor

expulso,poderá ficar no banco durante o-s noventa minutos,
desde que não participe da partida. É mais fácil o Tribunal con
sultar a CBD num c?so desses do .que cométer injustiças com

uma equ ipe que se viu preju0icada com a ilegalidade de outra. No
caso a Chapecoense.

, Segundo Nery não eixste lei que impela o Marcílio de ganhar
os pontos contra a equipe de Chapecó: "Como pode uma equipe
ut'ilizar quatro jogadores amadores durante a partida e ainda
manter três no banco de suplentes e depoi,s o Tribunal julgar
improcedente o nosso recurso?":

FIGUEIRENSE X JOINVlllE·----------------

\\

'PALM'EIRAS' ESPORTE CLUBE;

N'OT� O,FICIÁ"

o Palmeiras Esporte Clube, através de seus
. órgãos de direção, com o intuito de esclarecer
aos setlS assocaulos, ao público esnortioo ele
Blumenau e mesmo de Santa Catarina, 'com
referência aos acontecimentos ocorridos na

noite de quinta-feira última, na 'sede da Fede
ração Catarinense de Fuiebol ; toma público o

seguinte:
1. =Lndiciado pelá expulsão ocorrida na par

tida realizada em 06.06.76 em Brusque, contra
o C .E.Pa!Jssandll, o atleta Reinaldo Palma, do
Palmeiras Esporte Clube, no processo nO 72/76,
julgado pelo Tribunal dejustiça Desportiva da
F.C.Fem01.07.76,fo'i suspenso uordoisjogos,
2. - O telegrama citando ao referido atleta,

para dejender-se foi encaminalulo , para O
E.CPaussandu, de Brusque, em vez de ter sido
remetido a Blumenau, para. o Palmeiras E.C., e
o Tribunal, ao julgar o processo, tinha conhe
cimento desse fato, porquanto cópia do refe
rido telegrama encontrava-se anexado aos au

tos.

3. - O telegrama, citatório, das mãos do
E.CPaussurulu, fui parar nas mãos elo procu
rador 011 defensor do Figueirense F.C., que o

reteve, como seria lógico, até após a partida que
o Palmeiras tinha que realziar com o Interna
cional e o Figueir.ense contra a Chapecoense .

Como foi parar nas mãos do. procurador do
Figueirense, o Palmeiras ignora até hoje,
4. =Lnconformado com,a decisão do Tribu

nal de justiça, o atleta Reinaldo Palma ingres
sou no Tribunal com pedido de nulidade do
processo, por [alta de citação, .pedido que foi
jugaldo na' noite de quinta-feira últuma, pelo.
Tribunal de justiça Desportiva da F.C.F., oca
sião em que o Tribunal, atendendo ao parecer
do- auditor e do relator, deu-se por i ncompe ..

.tente para julgá-lo, o que, automaticamente,
únJiurtava no não conhecimento, e na validade
da suspensão imposta ao atleta Reinaldo
Palma ..

S =-Diga-se de pussugem. que, muito embora
os argumentos dos defensores do Palmeiras"
E.C. 'de que o processo era nulo e' nào apenas
anulável, e sendo. nulo, tanbéni nula a decisão
que havia imposto pena de susnensão ao atleta;

.

porfalta de citaçâo.ao acusado, e muito embora
ainda a argwnentaçâo dos referido.s defenso
res, de que, segundo o insignetmtadista Pon.tes
de Miranda, a nulidáde poderia ser decretada
incidentemente e de ufício, o tribunal
manteve-se' irredutível, jugi'ndo ao reconhe
cimento de seu /l'róprio erro.

6. - Parta que a opinião JJtíhLica de Santa
Catarina Jlo.ssa melhur julgar u cO/JI}Jo'rta
menta 'dos membros do Tribunal de Justiça
Desportiva, da F.C ..F. prestamos mais os se-.
guintes esclarecimentos sobre.o que (�correll na

sessâo e momentos antes do julgamento.:
A)-Muito embora existissem seisjuí::.es titula
res, o pr.-esidente designou COlHO. relator do pro
cesso, um suplente, sabidamente torcedur do
Figueirense, e IHuito. embora conv9cado mo

mentos antes da sessâo,já. trouxe para a sessüo,
um parecer de diversas luudas, certamente

"eilcomendado";
B)-A ordem de assento na mesa do Tribunal
foi mudada. antes do início da sessão, ele mudo a

que ojuiz Dr.Otacílio PenJl!, de Blumenau _:_

único repre·sentante do inter'ior que compõe o

tribunal � v�esse a ficar em lu.g(/.1' diferellle do
de costume;
C) '-Na hora da wtaçâu, após proferielo o pa
rece?' pelo relator"deveria t(jr votado o Dr.Pe
ron, que estava colocado alJ seu lacZo, mas o

Presidente do Triblllwl inverteu novamente. a
orcleln de votação, pedindó o o voto do Juiz
Harry Krueger, de modo a que, quando viesse a

votar o Dr.Pe-ton, o Ihesmo já. estivesse na con

dição de_ voto vencido, pois nada 111enos d,e seis

juízes haviam cotado,
D)- O presidente do Tribunal, muito. embol'
solicitudo por requerimento cerlm! dos dOisd:�
[ensores doPalmeiras E.C. paradilatar o praz
de defesa, ele vil1!e minutos, recusou-ee JlO� ,

duas vezes a faze-lo'. ou atender ao 'reql.leri.
'

menio verbalmente, sob alegação de que 1)(10
tinha poderes para tal, numa elemonstraçâo de
desconhecimento completo elo J)1-óp7'Ío Código
Desportivo, que permite tal-rprorrogaçãn ,

7. - Diante dos fatos. ocorridos, o Juiz
Dr.Otacilio PerOI1, revoltado COlri a facciosi.
dade e teridenoiosidade elos membros do Tn.
bunal, e depois ele relatar todas as i rregula ri.
dadesocorridas, pediu demissão do seu cargo e

afastou-se incontinenti do recinto, não sem
antes dizer algumas verdades, que il1cl.usilJe
foram nublicadas pela imprensa ela capital.

8. - Em vista elos acontecimentos, e daela u.

parcialidade do Tribunal, cujos membros; inte
ressados na classificação. de 11111 clube da capi-

'

tal, esqueceram-se que, antes de simpatizantes
de qualquer clube pertencem a'um Tribunal de
Justiça Desportiva; dúcida não há. de que, cer.
temente, o Palmeiras E .C. perdem os pontos da
partida que disuutou com o Internacional de
Lages, em data de 04.07.76, muito. embora
diga-se de iiassuuem, até hoje não tenha rece:
bulo o Boletim Oficial da F.C.F., com a nubu.

•

cação elo scorcêo de punição do atleta
Reinaldo Palma.

-

-

9, - Assim, saloagua rdando os seus interes_
ses, o Palmeiras E.C. houve por Iieni ele contra.
tar os serviços nrojisstonais.do Dr.Valed Perry,
Assessor Jurídico da c,ao e ex-p�sidente do :
eoríselllO Nacioruü de Desportos, além. ae ae- '

[ensor elos maiores clubes do Brasil, para que,
'

juntamentecom n seu",vepartamentoJurídico ,

possa fazer sul2J!..ao egrégio SuperioTTribunal
deJustiça Desportiva da C.B.D tanto o recu 1'811

ela decisão em referência,como também recurso
dos ·demais nrocesso s que na-próxima

.

segunda-feira, serão julgados, e que certamente,
dada a [acciosiilade elo Tribunal, terão nro»t.
mento, para declarar a perila de pontos rui uar
tida realizada contra o E.C .lnternucional, O
Drvaled Perru deverá chegar a Florianópolis
na próxima segunda-feira, ·ocasião. .eni que,
além ele IWI·ticiparda defesa elo Palmeiras E .C,�
nos dois julgamentos que deverá. OC(I1Ter na

quela data, prellanlr os recursos no dia ime
cliato, para. a instâ.ncia superior.
10. - Esclarecemos ainda aos senhores asso·

ciados, que o Palmeiras E.C., caso venha (/. ter

}lel'da de pontos, no julgamento da próxima
segunda-feira, solicitará efeito supensivo do
Cam)Jeo.nato Estadual de Futebol, conforme
lhe faculta () Art. 1'46 elo' Código Desportivo
Bra:<úleiro, de modo que o Ili.esmo somente terá

prosseguimento após u julgam.ento dos recur·

sos que serão interpostos junto ao S.T..f.D. da
COl1federaçâo Brasileira ele Desportos.
11. - LClInent;lndo o' ocorrido e informando

aos' senhores associadas e (la público esportivo
de Santa Catarina, que o Palmeiras E.C., com·
pletando na ln-óxil1w segunda-feira, 57 anos de
existência, jamais perdeu pontos em qualquer
Tl'ibu'l1al DespO'rtivo, por inclusão de atleta em

situação irregular, decÚ,ra que tudo fa.râjunto
as instâncias sU)JerioTes, no sentido ele manter

os dois pontos que conquistou no gr.amado, em

partida realiwda contra (J Interiíãcional de

Lages, ? (/lIe nâo será. o Tribunal de Justiça
Despo/tiva ele Santa Catarina, com a sua fac
Ciosidade, e o seu interesse em classificar um

clube, qfle irá-tirar-Ihe o ponto conquistado e11l

disputa.
'

BlwJlenau, 16 de julho de 1976.

Curo. Oscar Soncini
Presidente do ConselhQ Deliherativo

Melchior Barbieri
Presidente elo C01lselho Diretor

Avai antecipou jogo para
hoje à noite ém Itajaí I

Marcílio Dias e Avaí resolve- Pela partida de h.oje o Avaí bora seja desejo do treinador
ram no final da tarde de ontem vai receber 12 mil cruzeiros li. lançá-los com a maior 'brevi.

antecipar a partida amistosa vres de despesas, quantia di-
.

dade possível por estarem sem

programada para a tarde de vulg'ada pelo supervisor do condições físicas considera-
amanhá no estádio Hercílio clube, Horácio Gutierrez, que das razoáveis por Áyreo.
Luz, ficando o jogo par.a à ontem também anunciou o in- No Marcílio Dias, que onte[l1
noite de hoje, às 20h45min. O teresse do Avaí em vender ou teve coletivo comandado por
motivo para a transferência do empresatar o lateral Moura e seu técnico Sombra, não há
,amistoso foi? programação de emprestar'Celso até o final do problemas. Devérá atuar om

transmissões de TV das Olim- ano, os dois afastados do plan- Zé Carlos; Aldo, Nico, .Regi-
píadas. teL

,
naldo e Alcir; Vadinho, Lico e

Picolé e La Barra não acom- Sérgio .Mafra; Britinho, Dirm

panharão a delegação, em- ael e Ipojucan.

(

\ ,

Sérgio Lopes espera medidas
do DA para c·oibir violência

,
!

Si;rgio Lopes sabe COIn'O enfrentar a violência doJoinville
e instruiu seus jogadores para a p,utida de amanhã

a imagerrdo que será a fase semiflllaldeste campeonato. A dureza e a

rivalidade dos' amistoso ser'á a mesma que tremas enfrentar durante o

resto do catarinense. Será uma verdadeira guerra pois ninguém ace.;-
tará perder"

.

,

, Pàra Sergio Lopes o Departamento de, Arbltros terá 'que tqmar
precauções que serao necessárias nas finaiS. "Com tudo o que vem

ocorrendo 'a maior preocupação é jwstamente quanto as arbitragens
pOIS delas irá depender o andamento correto do campeonato onde se

prevalecer o bom senso e a justiça vencerá o melhor"

A conduta de elementos do Joinville. na partida de quinta-feira ..

Sergio Lopes não quis analisar. pois segundo ele. isso compete a

imprensa e aos di retores de clube. O unico comentaria do treinador fOI

sobre a vitoria de seu time que segundo ele origi'nou na total perda de

cabeça dos atletas adversarias. "O Jo;nville e um time que vem ga
nhando e atua'ndo certo. E uma equipe muito bem dtriglda mas nào

soubEi aceitar ii derrota cilante de um adversário melhor e que procurou
mais a vitoria" Para Sergio a falta eie lealdade não ocorreu mas Sim

nervosismo e JustifiCOU' qualquér equipe que se encontre nas condi·

ç6es do Joinville (1lder de sua chave e do campeonatoJ nao acostumada
a perder. torna·se nervosa quando recebe um gol e fOI justamen\e o que
ocorr�u"
TREINAMENTOS

Ontem todos os I Çlgadores foram Ilberacjos Gom exceçao dos galei·
.

ros e de alguns que estao,eM fase tie recu'peração. Trabalhos fisicos

for'am Orientados por 1118rs Rosi! e SergiO comandou treino especial
. para os,goletros HOJe as 9 110rilS havera recreacao e a concentraçào
esta marcada pal'a 71 110',as

FIGUEIRENSE FUTEBOL CLUBE

o Figueirense Futebol Clube procura elemento idôneo e

de bom nível intelectual, de preferência aposentado, para tra'
balhos de natureza burOCrática e administrativa, no Estádio
Orlando Scarpelli. Salár.io.� partir de Cr$ 2.000,00 (dois mil

cruzeiros) mensais. Horário integral.
Os candidatos deverão apresentar-se para entr.evista, nos

dias 19, 20 e 21 do corrente, das 9 às 11 horas, na Sede do

Clube, à Rua Olavo Bilac sino. - Estreito - Florianópolis.
Florianópolis, 15 de julho de 1976.

CARMELO FARACO

Chefe do Gabinete da Pre.sidência

D; Avaí, que treinou com um

leve coletivo ontem, deverá
apresentar-s'e com Roberto;
Souza, Ari Prudente, Jaíco e

Orivaldo;' Lincoln, Lourival e

Balduíno; Carlos, Colonezi, e
Veiguinha. A principal altera

ção em relação aos últimos

jogos é Çl presença de Lincoln,
agora como líbero, motivada

,pelo desejo de Áureo em

observá-lo, aproveitando para'
dar folga a Almir, que durante a

;:;emana teve problemas esto

macais. Venezatambém estará
fora da equipe, aO menos de

início, mesmo tendo treinado
ontem. Em sua companhia no

banco de reservas, são pre
senças confirmadas Henrique,
Maneca, Rubens, Luis Everton
e Volnei, podendo nele tam

bérh estar Ademir, liberado
para os jogos e com bom de

sempenho nos treinos, e o la
teral Cacá.

,'.
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o ferritúrio argentino comcçu aqui nessa avenida, que écha;nada Brasil.

o turista caminha em

diréção a 'prefeitura de

Dionísio, Cerqueira,
dobra à direita e in

gressa na avenida Re-
· pública' Argentina, feita

de cascalho e barro.
·

Adiante uns vinte metros

éle passa diante do De

partamento de Polícia

Federal, localizado à di

reita, onde recebe uma

tarjeta que autoriza a

permanência no outro

país por um prazo de 90
�

dias e depois segue para
frente mais alguns me

tros, até a guarita" onde

apresenta o documento.

Caminha-se mais alguns
metros /e quando
chega-se numa avenida

larga e asfaltada - a

avenida Brasil - o tu

rista já se encontra num
país estran.gei ro, .

a Ar

gentina.
Mas se espera encontrar
uma civilização comple
tamente diversa da brasi
leira, o turista está re-

dondamente enganado.
A primeira e única loja
de discos deverá estar ir
radiando provavelmente
músicas de rock em 'Vez

de tango e o improvi
sado cinema de Ber

nardo Irigoyen - urna
sala pequena e mal pin-

, tada - poderá estar pro
jetando, como no sá
bado passado, 'o farwest
italiano"Mi nome es na

die" (meu nome é nin

guém), com' Terence
(Trinity) Hill.
Mas a cidade é argen

tina mesmo, apesar des
ses traços aparente
mente comuns. As ruas,

algumas delas asfalta-
· das" são largas e com

Canteiros de flores no

meio, e, se h-á também
muitas casas de madei ra
como na cidade brasi
leira vizinha,' as lo]a$
mostram grandes vitri
nes com finos artigos de
lã e couro. /

Porém as lojas tam

bém não são muito nu

merosas,
. ,. apenas U(lS

60 estabelecimentos

comerciais, explicou o

Intendente, o R'ubén C.

Kiskis, e a maioria deles

especializados na' co
mercialização de co-

mestíveis e 'ferragens.
Urna espécie de secos e

malhados brasileiros".
Intendente, na.Argen-

tina é o cargo qúe cor

responde a prefeito, que
antes do golpe militar de
24 de março últimoera

eleito mas que agora tam
bérn é nomeado.
Como descreveu

Rubén Kiskis, 37 anos e

ex-estudante do quarto
ano de Agronomia em

Buenos Aires, Bernardo

Irigoyen tem a metade
da população urbana de
Dionísio Cerquei ra,
aproximadamente' dois
mil habitantes. A cidade
::r.esceu e se desenvol
veu inicialmente tarn
bém em função do co-

mércio da erva mate e

agora vive exclusiva"
mente da exploraçáo de

alguns complexos ma

dereiros.
A proximidade com a

fronteira brasileira,
menos de vinte metros,
também influiu no cos-'

. tume dos argentinos. As
casas são baixas e de

madeira, como no lado

brasileiro, e a alimenta

ção é feita basicamente

que apesar da Argentina
ser auto-suficiente em

petróleo e a gasolina
estar custando, fá, dois

fronteira, a separação de

Bernardo Irigoyen com.

Dionísio Cerqueira está
estabelecida teo rica-

mente por um rio, o Pe

periguaçu. A divisão é

teórica porque na pra-
tica o rio náo existe, e

as duas cidades, fora a

oportunidade que ote

rece aos pequenos con

trabandistas mirins que

compram sabão e· fa
rinha para revendê-los

pelo dobro do preço em

Dionísio Cerqueira.
O principal comércio é·

com madeira laminada e

açúcar, para a Arqen
tina, e enlatados e ves

tuários d� couro para o

Brasil.
.

cessidade em Bernardo
Irigoyen, e até mesmo

trabalhem rias suas lojas
e vivam permanente
mente nas terras "à'

margem" direita do Pe

periguaçu.
As informações da In

tendência de' Irigoyen
mostram que há 400

brasileiros radicados le

galmente naquela área

da Argentina fora aque
les que aleqando serem

'pare'ntes ou visitantes

temporários vivem per
manentemente no outro

lado da fronteira.

Agora, problemas sé

. Mas para o intendente" rios entre os dois povos

Rubén Kiskis, a verda- não existem, fora as pe

deira mola para estabe- querias discussões es

lecimento de um inter- portivas quando há

câmbio comercial entre algum jogo de futebol

Se por um lado é e 1.500 cruzeiros; gorros
sim apenas um terreno muito raro encontrar um de lá, a partir de 20 cru

úmido entre os dois pai- argentino fazendo com- zeiros; blusas de lá e

ses, uma espécie· dê: praa em Qj.6r;ií�ic>,: p.o� camurça por 80 e 100

charco que é onde iÓsc{/� 6;[Jtr-({4f'G:ô�m'�€iti!"inG�à" ê:rúzelfós·. Já nu ma loja
o rio. 'muito grande'qÚe os ao lado os preços dos

Esta proximidade ter- brasileiros cruzam à discos é o dobro do co

ritoria] trás algumas van- fronteira, compram gê- brado atualmente em

tagens comerciais para' neros de primeira ne- Buenos Aires -, 800 pe-

Bernardo, Irigoyen,
a cidade trcraeirica

I

argentina com
muitos brasileiros

Colada à cidade catarinense

de Dionísio Cerqueira, está·
a' cidade argentina de Bernardo

Irigoyen, com dois mil habitantes,
'mais de 500 brasileiros,

gasolinà barata e artigos de
couro e

bebidas a preço acessível

para os turistas.

. sos, o que corrésponde
a 40 cruzeiros - e prati
camente o mesmo do

que o preço no Brasil, O
litro de uísque custa em,

média 100 cruzeiros, e

os enlatados (cereja,
pêssego e figos) a cinco

e seis cruzeiros a lata de

um quilo. Esses sào os

preços oficiais, marca

dos nas prateleiras. Mas
como todo comércio,
mesmo em Bernardo !ri

'goyen a pechincha' é
fundamental.

PKEFEITO BRASI-
LEIRO
FILHO ARGE:\'TI:\'O
Sábado passado, 9 de

julho. data em que a

Argentina comemora

sua independência, os

poucos carros de ,Ber
nardo lriqoyen circula-

lama, sob a chuva.

No interior do restau

rante Raul Silva Dica, o
proprietário argentino,
estava sentado diante de
um litro devinha branco.

como dizem vocês, aqui
de Bernardo Irigoyen.
Você duvida?

Haul levanta da mesa e
(

vai até a parede buscar

um re'corte de jornal ar
gentino emoldurado e

coberto de vidro. No re

corte está escrito que
I

.

Manuel -Silva Dica terá
seus restos mortais

transferid,os nos próxi
mos dias (o recorte não

tem data) para Bernardo

Irigoyen, onde será ho

m"knageado como um

dos primeiros prefeitos
da cidade.

problema de machismo,
no".·Claro que no".
Fora dó bar e restau

rante Argentino, a chuva.
persiste e o pequeno
Fiat continua atolado na

lama. Caminhando-se

alguns rnetroscheqa-se
novamente a rua princi
pal de Bernardo Iri

goyen, a avenida Brasil,
toma-se a direita e

cruza-se novamente a

fronteira entre os dois

países e as duas cidades

quase idênticas.: O

guarda fronteiriço anota

rapidamente o Número
da carteira de identidade

e depois deixa-se a pista
de asfalto e anda-se na

avenida Argentina, já em

solo brasileiro. E

voltando-se para trás, a

poucos metros, vê-se
Bernardo Irigoyen, "el

primer lugar de Ia tron

tera donde nace sol en

Argentina", como escla

receu o intendente da
cidade.

as duas ·cidades. será. entre as duas cidades, e
um caso de meningite, vam com' peq uenas

mesmo a autojtzaçáo b dei
'.

, 'que fohesponsável pela . an eiras azu+s prega-
para o tuncionarriento .

das nas antenas dos rá-
de um Porto Seco entre _morte de uma menina

Dionlsio e Irigoyen. Dé' arqêntrna em junhe;> do

acordo com as previsões. ano passado.
do prefeito argentino, O QUE VENDE.\1 AS
com o porto seco deve- LOJAS ARGENTINAS
rão cruzar a fronteira O turista brasileiro

diariamente uns 70 ca- chega numa loja de Ber-

rninhô e s de carga nardo Irigoyen, observa
(atualmente passam cuidadosamente a vi-

apenas 10 mensal- trine, relembra algumas
mente). palavras espanholas

com arroz, feijáo preto, Isso fora o movimento para uma provável pe-
carne e farinha. de turistas, que deverá chincha e depois entra

Só. num aspecto Iri- aumentar dos 900 por num estabelecimento.

goyén é radicalmente di-·. mês, para dezenas de Por exemplo, na casa

ferente de Dionísio Cer- milhares nas férias já do "Lobo", logo no início

queira, qUE: é o número iní.cio do próximo ano. E da avenida Brasil. De

de veículos nas ruas. E por ali a viagem para pois ele chama um bal

Buenos Aires.através de conista e pergunta: "por
Bernardo Irigoyen e favor, quanto cuesta ... ".

Dionísio Cerqueira será O balconista, o. brasi

encurtada em 1.200 qui- leiro Dorival Oliveira in

cruzeiros o litro, a ci-. lômetros, a partir deSão _. te.rrompe rapidamente o

dade tem apenas 39 car- Pauio. 'Comprador e diz: "que
ros registrados, ao con-. Esta cidade conta hoje que é isso, ô meu, pode
trário de Dionísio que com um. 'hotel cotn 30 falar como na tua terra

tem 700. apartamentos com ba- que aqui a gente se en-

FRONTEIRA SECA nheiros privados algu- tende".

Além das guaritas po- mas pensões populares. Mas o "turista" hão

liciais nos dois lados-da' ao preço de 400 pesos quer comprar n ad a,
ou 20 cruzeiros à diária. apenas anotar os preços
"Para vocês, isso é urna .das principais mercado

iÁsigrlificâricia":, ·clisse;0·· riàs, que são os seguin-
intendente.'

.'.

tes de acordo com Se-

OS BRASILEIROS. nora Leonor, a proprie-
NO LADO ARGEN- tária da loja: casacos de

TINO couro de vaca entre 600

Com'relo pouCO
s;gnlf'cont.

Numa outra mesa, ca

Iado e almoçando um

"comercial" bem "brasi
leiro, tinha o viajante de

uma indústria de teci

dos, Rogélio Cordero.

Raul, oferecendo um

copo de vinho e falando

para o recém chegado -

,

sepa usted que Argen
tina podria hoy ser una

grande potencia, no

dias e na frente da maio
ria das casas haviam

bandeiras hasteadas. E'
numa rua de barro,
transversal à avenida

Brasil, bem defronte ao

"bar e restaurante Ar

gentino" um perqueno
carro Fiat patinava na

o dono do hotel reco

loca a plaqueta com o

recorte no prego da pa
rede e torna a sentar na

mesa. Ele é um dos ve

lhos partidários do par-

Rogélio Cordero, in- tido argentino União Cí-

terrompendo o almoço e
vica Radical, hoje lide-

rado por Ricardo Baldin .

mesmo sem erguer os
.

olhos: -"si, una grande
.

Es�er�nças. com res-

potencia". ' peito a politica arqen-
.

tina? Raúl tem muitas
Raul, para o visitante, dúvidas. "Isabelita presa

-r-r- Há uns 40 anos, meu todo a perder. Isabelita,
. ,

pai, o brasi lei ro e uma mulher que não es-

gaúcho de Soledade tava preparada para
. Manuel Silva Dica foi in- aquela responsabili-
tendente, ou prefeito, dade. Pera isto no es

:' 1

cierto ?".

A cidade tem poucos au tomóveis e algumas ruas centrais são asfaltadas.
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do ltajai
lC!

Blumenau (Sucursal) - As exportações do Vale do outras ocasiões, o fumo em folha' continua liderando a

Itajaí ,- a região de maior expressão econômica de Santa 'pauta, seguido do farelo de soja, que, a exemplo dos seus
Catarina - relativas ao primeiro semestre deste ano, atin- demais congêneres, apresentou os percentuais de evolu
giram US$ 64.904.670,81 (Cr$ 644.524.434,74), revelando ção mais si_gnificafivos. Se_gundo os' dados fornecidos
um crescimento da ordem de 60 por centosobré o mesmo pela Carteira de Comércio Exterior'da Agência do Banco
período de 1975. Apesar de não repetir o aumento de do Brasil de Blurneriau, as vendas ao exterior nos primei-

ros 6 meses do ano passado alcançaram US$
40.843.216,02 (Cr$ 314.468.fl51,39).

O fumo em folha, ao acusar vendas ligeiramente su

periores a quantia de 22 milhões de dólares, demonstrou
ern retação a 1975 um crescimento acanhado em torno de
9 por cento. Para Haynerio Muller, do Departamento de

/

L O RO VI
'

RIO:
novos tempos que.estão. c

/

do,9
o relevo e a qualidade do solo. que dificultam a construção de rodovias,
a facilidade de ligações com as capitais de outros Estados através das

faixas federais que cortam Santa Catarina no sentido norte-sul;
o desenvolvimento mais rápido atingido pelos dois Estados vizinhos,

tudo colaborou para à distanciamento do homem catarinense.
Em termos sócio-econômico-culturais sempre sofremos consideráveis
influências do norte e do sul, raramente nossos centros consumidores e

. exportadores captam ou carream nossas produções.
Uma rede precária de rodovias e comunicações separou o cetarinense,

que encastelou-se em suas micro-regiões, a maioria delas com
vertedouros para além fronteiras.

.

O Programa Rodoviário de Santa Catarina é a correção dessas anomalias.
Serão 1.756 km de pavimentação asfáltica, 1.107 km de rodovias

implantadas.
'

É o oeste chegando ao leste, o sul abraçando o norte. São os-novos
tempos, são catarinenses encurtando distâncias.

\

FIli!," Ci vi l OSI1I' Bent'll"
Prcsi dcntc do C;1�L
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Exportações da Souza Cruz, o desempenho do produt
náo toi dos melhores êm razão da grande incidência dO
chuvas durante o período da colheita, o que reperCuti�
numa redução de 30% da produção prevista para tOdo
Estado, além .de influir sensivelmente no grau de qUal�
dade..Apesar de tudo, os preços no mercado internacio.

I. ri�1 (Reino. Unido, Estados Unidos, eAlemanha Ocidental
..
sao os malares compradores) mantiveram-se dentro das
expectativas, segundo Muller. '

Com a soja, não se registraram tais problemas; pelo
contrário, o farelo, o óleo e os grãos do produto, apresen.
taram incrementos percentuais de 301', ·412 e 598 Por.
cento em relação as vendas do ano passado. Para compor
um perfil tão satisfatório, influíram basicamente dois fato.
res, conforme explica o diret,Ç>r da Cavai Agro-Industrial
S/A (a maior firma de industrialização e comercialização
de soja em Santa Catarina), Vilmar Schuerrnann: "em
primeiro lugar, houve uma grande expansão das nossas
empresas. A Ceval, por exemplo, depois de redimensionar
o seu equipamento e colocar em funcionamento a uni.
dade do município de Chapecó passou a processar de 40e
para 800 toneladas diárias. Em segundo ponto" as cota.
ções no mercado internacional foram essencials para
esse desempenho". Segundo 0, empresário, o segundo
semestre deste ano será ainda melhor face aos. preços
vigentes: "no primeiro semestre exportamos poUco.mais'
de jõ milhões de dólares, mas, para o segundo, já temos
vendido cerca de 30 milhões de dólares".

.

Os produtos têxteis em particularmente, as roupasu,
malhas de algodão 'que ocuparam o terceiro lugar Da
pauta, com vendas superiores a 7 milhões de dólares e um:
aumento de 176%) enfrentaram este ano uma situação:
bem mais favorável nos mercados externos do que em'
1975. l.ucionio. Caresia,.do Departamento de Exportação' "

da Indústria Têxtil Companhia Hering explica que "a co

mercialização de manufaturados Voltou a se normalizar,
Os volumes físicos aumentaram deforma acentuada, en-:
quanto os preços atingiram níveis satisfatórios". Para o

secundo semestre, as perscpetivas de negócios não deve
rão suplantar os resultados já alcançados.

Os 10 produtos que lideraram o semestre, com o

respectivo montante de vendas, são os seguintes: fumo
em folha (US$ 22.219.231,30); farelo de soja (US$

. 9.042.250,00); roupa interior de malha de algodão (US$
7.132.595,90); toalhas de banho, rosto e de praiade tecido

. de algodão (US$ 5.944.139,40); óleo de soja (US-$
3.832.500,00); panos de copa e cozinha de tecido de algo:
são (US$ 3.088.993,39); soja em grãos (�S$ 2.792.750,00);,
vestuário exterior masculino e feminino de algodão, (US$
1.941.864,08); fios de algodão (US$ 1.913.653,21); óleo
essencial de sassafras (US$ 1.427.594,00).

Educação Física faz

'vestibular este mês

e dispõe dê- 60 vagas
" I
Joinville (Sucursal) - A Escola Superior de Educação Física

e Desportos de Joinville realizará este mês, o seu segundo vesti
bular deste ano, para o preenchimento de 60 vagas distribuídas
em 30 para sexo feminino e 30 para o masculino.

As inscrições estão abertas na Secretaria da Fundaçâo EdU-I
cacional da Região de Joinvi\.le, no campus universitário até o dia

26. A taxa de inscrição é de Cr$ 210,00 e será recolhida no pró-
prio local.

, ,

A Escola Superior de Educação Física e Desportos sera a

única entidade mantida pela Furj - Fundação Universitária da

Região de Joinville, a realizar vestibulares nesta época e as pro- ,

vas abrangerão todas as disciplinas do núcleo comum obrlqaté
rio do ensino de segundo grau.

O sistema será de múltipla escolha, e como será apenas
nessa área, as provas serãocorrigidas por equipe nomeada pela
Fundação e que no dia seguinte apresentará os resultados.

No dia 27, nas dependênéias da Sociedade Ginástica, onde

funciona a escola, os inscritos efetuarão os exames de aptidão
física. A primeira etapa do vestibular será no dia 28, às 9 horas,

com' a prova de Comunicação e Expressão. No dia seguinte,
serão as etapas de Matemática e F.ísica sequindono dia 30, as,

provas de Estudos Sociais. No dia 31, será realizada a quarta,
etapa, compreendendo as provas de Bioiogia e Química. Os can-

'

didatos deverão chegar ao local com meia hora de antecedência,
'

munidos da carteira de identidade e da ficha de inscrição.

Curso de administração

orçamentária reúne 35
.

técnicos de Prefeituras
Foi encerrado ontem, em Joaçaba, o primeiro dos 3 cursos

de Administração (Orçamentáriai destinado aos Servidores de

prefeituras municipais de Santa Catarina. O curso teve a duração
de cinco dias e contou corri a participação de 35 representantes' l
de prefeituras municipais do Meio e Extremo Oeste do Estado.

,
.

Promovido pela Secretaria do Interior é Justiça e Universi
dade Federal de Santa Catarina e Sudesulo curso foi coordenado,
pelo' professor Paulo Fernando Lago. ' O programa de treina- "

menta em Administração Municipal, ministrado por professores
-'

da UFSC e do Instituto Brasileiro do Orçamento Público, prcs
seguirá nas semanas se 19 a 23 de julho em Florianópolis e de 26 .

a 30 de julho em Blumenau.
.

\

"

-, ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

,DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
AVISO DE LICITAÇÃO

o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA, através do GRUPO
EXECUTIVO DE. LICITi\ÇÕF:S (GEL), leva ao conhecimento dos interessados que se acha aberta a

TOMADA DE PREÇOS - EDITAL N9 8S/76, para execução das Obras de Pavimentação a Lajotas de

Concreto (comum e intert rava do) no a ces s o PAPANDUVA - BR 116 numa extensão aproximada de

2.700 metros, corn praz o de entrega das propostas at� 8S 9.00 (nove) horas do dia 23 de julho de 1976,
Í10 Prot oc

ó

io Geral do DER "SC" loca l izado no 72 an da r do Ed if ic io das Direlorias, em Florianópolis. '

Cópi.». do referido! Edita I e maiore s es c larec imentos serão obtidos junto ao yEL, no endereço
ac i m« menc ionado.

AVhSO DE LICITAÇÃO

O [)1':Pi\I�TAMENTO DE ESTRADAS Df: RODAGEM DE SANTA CATARINA: através do GRUPO

1.:XECUTlVO DE LlClTACÕl-:S (GEL), l e vu ao, conhecimento dos ín teressados, que se acha aberta �I

TO!l'iAOi\ DE PI�LCOS - r:'OITAL NQ' 86 76, para execução de 1 (um..) ponte e� concreto armado, sobre

o l>?io TUBAI<ÃO cm LAURO MULLER, COIll prazo de ell1rô'ga·d<ls propostas até'"s 15.00 (quinze) ho-

,
r:"" do �i" H,'dc ,,�osIO de 1976, no Pro tncó l o Geral do o'ER"SC., localizado no 7Q '8I1d�r do Edifício
dóIs Di rc to ri as ,

em Flori'"lóptllis. ,.,

Cópi'f' do referido Edil,lI c m,;iorcs pscl"rl'ciJ11('nlos serão obt i dos junto ao GEL, no endereço
ucim.: mcn cionudo ,

Eng2 Cj vi l OSI1\' Benell<-!
Presidénle do GEL

DEr, SC., em Florianópolis, 12 de julho de 1976lll':r,·sc., '.'111 F!t.HldI11ip<." ,'1 ue j ulho de 1976

EngQ Ci vi l Sérgio I�. Ee irn s

Di reto r de CúnSl'rucJo
Eng? Civil Sérgio R. Beims'

Di re tor de Cons tru ção
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Derrtt '1í1e de notas t 'sos
em Joinville e. Co . 'Íór�ii

A polícia catari nense, empregando dezenas 1gen' "." f8CJ8-
rais e estaduais, está mobilizada no sentido de'prender os res

pensáveis pelo.derrame de cédulas de 500 cruzqiros talsiucadas
em varias cidades de Santa Catarina. A P' "'''ii' 'CO I 't�rcL
verificou-se na cidade de .Jornville, onde ate 3 '�i f_ t. ' 1- .a s'·

tinha notícia de 12 notas apreendidas. Contudo ,o' malar volume
foi derramaao na cidade de Concórdia, no Me(o-Oesti, Catar i
nense, onde ontem haviam sido apreendidas ,7 i)

Em Concórdia. segundo se presume o dE' r,i,r'" t â sido
maior, o fato foi constatado pelo gerente da age c a do 8< ncodo
Brasil local, que apreendeu.38 notas de Cr$ C)) Ir j I atol
.depositada no Banco do Estado de Santa C ita :;,

ç estan
.
tes no Banco Sul Brasileiro. Um agricultor. d,; acerco com as

últimas informações às autoridades, teria mais 5 notas falsas. f",
isso, as investigações,foram dirigidas ao ínteric r rlu 'uníClpío a

fim de que se obtenhauma pista mais concreta 50 e o '":Ierra'l'_
As primeiras analises do material já apreendido ndicam que

as cédulas falsas apresentam defeitos - vistos so'np.'1te atraves
de lupas - na efígie ena nUll1t)raçao. O papel é totarr-iente liso,
ao contrário das verdadeiras que são confeccionadas em mate
rial mais áspero.
EM JOINVILLE

Na tarde de ontem, mais uma cédula tatsa.toi passada na loja
'�A Insinuante", de Joinville. A agência do Bradesco fi reteve
duas cédulas e recomendou a seus caixas total atencao para Um'
possível surg imento de novas notas falsificadas.

Ainda ontem, a associação de classe dos bancários expediU
uma circular. advertindo para que fossem tomadas medidas pre
ventivas no recebimento de tais cédulas. tanto em Jo.nv!'!e como
nas cidades vizinhas. Nos bancos a revisão do dinheiro f)i refor
çada, ao mesmo tempo que os caixas dos estabelecin co

merciais mantém-se alerta.
O caixa do banco descobriu a falsificação porque a nota tem

o papel e impressão lisos, facilmente perceptíveis através do
tato, enquanto que as verdadeiras apresentam estampas em alto

"
relevo e são mais.ásperas. Informou que existe uma grande seme-

, Ihança entre as notas falsas e as verdadeiras, mas que um estudo

1: minucioso feito por cai.xas de bancos e estabelecimentos comer
" crais, que sao familiarizados com as cédulas. pode facilmente
revelar a diferença.
COLISÃO

Com diversos ferimentos, que resultaram da colisão de sua

lambreta com q automóvel Opala, placas (Joinville) JO-5937 foi
in.ternado no Hospital São José, o cobrador Denizaroton Pinheiro

'"Júnior (21 anos, solteiro).O lambretista sofreu ferimentos de natu"
reza grave e foi conduzido inicialmente aoPronto Socorro Muni
cipal, onde foi atendido, sendo posteriormente internado no

hospital local. O motorista do Opala, Ladislau Venck, apenas
'sófreu leves esc®riações. ,
MENORES

Após várias(dillgências a Polícia de Joinville conseguiu
, prender os menores A.S.F., GL e L.J. de 14,16 e 17 anos respec,

tivamente, autores do assalto das Casas Pernambucanas,. onde
, roubaram objetos num valor superior a 10 mil cruzeiros.

Os menores confessaram aautoriae contaramque entraram

pela porta dos fundos do estabelecim�nto Revelaram ainda o

nome de Ivo Miguel, de 19 anos, residente no bairro Iririu, que
comprou os objetos furtados.

................................-="� __ a. ..

,
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"Delegada diz

que nâo houve

sequestro do

menino chinês
Agentes da Delcgacia de

Costumes e :'-Ienores conti
nuam diligenciando para des
vendar os fatos que enn)lvem o

lT\isterioso desaparecimento do
menor Luiz Chang, de 1:3 anos

de idade, que sumiu do 'ínteáol'
,D da Lanchonete (lo Chiilês, por
(- volta das 17 horas de 'anteon

tem_ Até a noite de ontem ne

nhuma pista do garoto ha\'ia
sido levantada. A titular da de
legacia, Lúcia Perico Stefano
vich, embora n,io tenha escla
recido o fato, declarou que
"sequestro mio acredito que

seja",

(.

·
Logo que a ausência do ga-,

, roto f()i notada 'no estabeleci-
,

mento onde h:abalhava. vários
'I funcionúrios passaraln a

: procurá-lo em determinados
,: locais onde [)oderia ser elH,;m
': trado.::\To entanto, como as bus-
cas resultassem infrutíferas.
"comunicaram o btt) ii 'Delega
cia de Costumes e \[enores,
que imediatamente passou a

': dilígenciar,

/ A polícia espera solul'i(Hlar o
, problema dentro de poucas h,)
,ras. Enquanto isso a família
.; aguarda (;Olll ansiedade <tual-
� <tuer notícia do garoto .. -\lém de
· pro�'urar localizar o lllenino, a�

.autoridades investigam suas

relaçúcs e toda a l'spt'cic de
el1\folvimento dá garoto com

outras pessoas,

_I' Emhora a lanchollete vcnha

,

fUllcionando hú algUln tempo,
apenas no inÍ<:lo da st.'lnana é
que oeorreu sua irlf.luguraçúo
'oficial. () estalwkcimento está
,situado lia rWl Felil>c SeI,mid!,
, nas proximidades da Pra�'a Pio
XIJ,

PÂNICO
A' Acidacle.tcveontell,umain
� terrupçáo rcpentina por ll1ai�

de cinco minutos lia linha de
teleFones interurballos da Te
lese, el'n cOllsequêllcia dc um

.. púnico entre as tl'lefonistas,
,

Por volta das Sh:301l1 de ontem,
· ,lpi'oximadamellll':lO teldonis-
· tas lanchavam na sala dc lal\

� ches da Telesc, Na Praça Pe-
• reira Oliveira, entre risos e até
CHnverSilS COI fidcllciais,

� Porém tudo foi interrompido
• com ii Chegada do administra
." dor da empresa, Este\'''o ·Ale
•
xandrc Buchler, que diante·da

· alegria c exp<Jntaneidade das
· fllnl'-ionárja�� Inilllifestou-st'
," agrcssi\"()� �onlando ('01110 al\'o
,das críticas a]gun!\ gllar(L�lld
,po." espalhados pelo chüo,

.

() administrador da l'mprCS<l
"diri14it1-se üs fllncionúria� <:0111

_ palavras haixas pro\ oCaJbdo
,choros, desmaios. conndsôes.
: entre outras reas'iJc's de lIervo

'.�ismo. Segundo inl'ornHlçi.es
:de pessoas que pre'CI](Ii<lnIJlI o
: falo, H ac;úo é.l!.!;f'l' ,",,,,i \ a quase
'Ibr()\�o(':oll 1I111H d(.'llli",,,,úo gend
:da .., I'lIlll'.ionúri"., .

"DIA 24
, '1{
..------------------------------------,--------------------------------------------------------------------------�
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eChiquinho
u I a deGil

VGJ'l;Il':ta F'l"',�' [-,,"
Cf OL ,11',(' I 1t( ') "J!1 r /,

of l I {"

pela supressão da mesma. Neste estados, con- ,

servava o entendimento dos fatos, porem a capa
cidade de euto-cetermireçéo encontrava-se di
truruuoe. em 'função da dependência" .

. \ PH.U\!OTORl.,\
. O Promotor Fernando Bastos Scheetter, em

suas razões hneis, assim se expressou:
.

Autoria
e materialidade do delito restaram devidamente
comprovadas, pela confissão do acusado neste
Juizo e na fase policial e pelo laudo pericial
firmado pelos peritos oficiais, o qual comprova
s,er o matenal preendido

.

maconha" No entanto,
o laudo pencial dos peritos médicos atesta que o

acusado ê viciado em' maconha", assim e de ser
desclassificado o delito e ser substituida a pena
de reclusão por Internação em estabelecimento
apropnado para tei. Assim sendo, pedimos a

condenação do acusado nas penas 'do art. 281,
-

paragrafo JP inciso III, do Código Penal, com a

nova redação dáda pela Lei ria 5.726 (artigo 11),
por ser de Justiça."
. -\ /J/';FliSA
Airton 'Gerson da 'Silva. Enio Luz e João Bitten

court formaram a defesa do, réu "Chiquinho",
como também nQ julgamento de Gilberto Gil.
Assim se 'pronunciou o relator João Bittencourt:
"Não se pode pretender uma absolvição, ainda
mais, que os laudos dos médicos peritos afirmam
ser 'Chiquinho" viciado em substância entorpe
cente. G que se pretende, é que lhe seja dada
oportunidade para recuperar-se, etrevés de tra
tememo, uma vez que o vício, de acordo com o

'!lesmo laudo, diminui consideravelmente sua

cececioeoe de entendimento da ilicitude do fato
e de auto-determinação, consequentemente, de
vendo ser reconhecido que há redução da impu
tabilidade, em decorrência de seu estado de de
pendência ao tóxico.

"Mais unia prova que Frar.Jcisco Edmundo de

AzevedO e dependente psíquico do tóxicoaliâs é

apt:'IIIIS i.\'to, fOI a 'qual7tidade de 2.500 miligra
mas de maconha encontrada em seu poder
quando foi preso, segundo o laudo da Polícia
Tecnica e Científica e suficiente apenas para
fazer cerca de 3 cigarros de tamanho normal, de
acordo com as informações.

"Assim, espera que a elevada cultura jurídica'

matando, julgo procedente, em parte, a denuncia
'de folhas e, face à conclusão do lauro pericial,
transformo a referida pene pelo internamento es

pecializado no Manicômio Judiciário ou, com

provado estar este lotado, no Instituto São Jose,
pelo tempo necessário à sua recuperaçã,o. Lance
'o escrivão o nome do réu no "rol dos cuipedos". A
substituição da pena procedida, dispensa, se

gundo os Tribunais, do pagamento da multa que
lhe foi cominada"
RliTORlIIO AO RIO

Em sua setença, o juiz Volnei Carlin também
deCidiu que, "trensttede esta em julgado, pode
rão os' doutores defensores requerer, se deseja
rem, o internamento para outro loca!., mesmo para
fora do Estado, segundo orientação lurispruden
cial, do processado".
Segcmdo se apurou junto à defesa, existe a

possibilidade de Francisco Edmundo de Aze
vedo (Cuiquinho) e Gilberto Gil serem transferr
dos para o "Sanatório Botafogo S/A", no Rio de
Janeiro, cujo proprietario e Oswaldo Moraes de
Andrade, um estudioso da "Lei Anti- Tóxicos ", já
na próxima terça-feira.
Enquanto não se proceder a transferência,

Francisco Azevedo e Gilberto Gil deverão per
manecer nó .Instituto São José.

;1 f l' r,

1 lo de Azevedo. o
'i ': O' Docas

t. Ip. ,'onlJd,
't 1 t ��{lV�1!e;lte a

! Ig'�nta do pais
'IT, nto espcciet)
li'i"I!/slltlllfJSào

) ,
..... l-J/{lr dI J( l.

p'. à subs! 'u ! I pEdi 'n.

»eo. II'ivli/II', f""1_j".j,";, ,

Jose -lo !en,p' l' ·U ,',a' la recupereceo.
A SUbS/ltUIÇeJ ,. J.ci I e/c/ II}( )11,3 multa com/-

nada oe/o fUI?
,!

_ (fl;(l ':"[r

Às 7 f); 2:..> r 1 J{ rt,{ 1 ), I 't. 'net IVU coru».
di 2' vara (., 'Ydllal f.i'.A!" J ,j enteru; J ri/J tut
gamunto qU0 Se. I "CIO 1", ilain"rrte as /4h30m,
estando, rlf sente» apenas us i'''iJ(lrlere' dCél

dem' 'U� .1€ Direito A pelu " os,
-

d
. Chi,

quinno" fi) él mt" 'Na ,,}" hl tr.! Cio a Giioerto
Gil, em SeU ju!yarW'nl) li(' cu 'I- -toue,

O ')(OI(I"{,)r Fé/nanei" Bastos scneotter levou
ap�nas trus +uoinc: para,\aj_)(�_H .r'l -'1/ suas <-izoes

finais. [Macias ao 6scrrvij() (lr c/IlC' Chapim. Em
segUida, o advogadu Joao RrVrlulo Bitencoutt

precede» a tenu-e elo n=inor.»! ela defesa, (la que
disoende« sete minutos. Tanto a defesa como a

promotoria oescerecterizerem o trátigo de ma

ccnha (' s I,:�; I',,,n t'lC{ 1,j,1' '/"H7tO te "Chi-'
q'I.)I�, �''--.r)r''[1(J'' p j./I '{I{(II �l(.J:" pedi, t a oes
classd/caçôo l/C Jeuto eoreseniedo pela sutori
dade policial nu'flagralite cio ott-no dia 7 e,suge
nu a suostituiceo da pene carcerer'n em trata
mento med "l) Ic;sr8cia! ze t. 1\ ttotese. por sua
vez, lambe, J argú.rnellf,_,u OI)) la.,"/ da substiuu- .

çêo da pena corporal em uatumento especiali
zado
loAU/JO FA"OR, \ \ LI,

Em poder de "Chiquinho" foi encontrada uma

quantidade eqUivalente a 2.500 miligramas de
maconha, suf/clente para a eon/ecçau de apenas
três sigarros. A pellcia fo' feita pela Policia Cientl
(ica do Estado, cpr7tra(lar7cJo revelações dos po
liCiais da Toxlcos que dIZIa ter encontrado
'erva

'

para 'se comeceiDnar 1 é::J cigarros
O fauclo de exame Je sanl.cJade mental, ares

tado pelos médicos psiquiatras Pedro L,argura e

Anlôniõ Càrlos Burg, C017Ci.JIU qu,- o uso hao!
tua'! de CIl/llWhi \ \,(I( i UI (a "fl8colíha) levou o acu-

.

sado a um eSI"'00 de dependênCia psíquica à
droga (raduzida p'.lO.5 sintomas apr(:;sentados

"Chiquinho" esteve calmo e atento na audiência que acabou com sua condenação.

de V Excia. substitua a pena ortvetive de liber
dade por internação hospitalar, enquadrando-o
no artigo 11 da Lei na 5.726, uma vez que as

provas,apuradas induzem perfeitamente à apli
cação do artigo e lei mencionados, devendo
ainda ser dispensada a multa prevista."
A SElIITt:NÇA

O juiz Volnei Ivo Cerlin, titular da 2a Vara Cri,
minai, proferiu a sentença às 15h25m: "A mate
rialidad_e e a autoria do delito atribuído ao réu
resultaram, aqui, demonstradas pelo laudo peri
cial e pela prova testemunhal trazida aos autos,
além da própria confissão do réu. Aceitas a mate
nettoeoe e a autoria, entende-se, o dolo, o último
de seus componentes, como sendo a vontade
voltada sempre a um resultado tido como anti

jurídico' ou, em outras palavras, e'a conduta
consciente voltada contra a lei."
E no' final da sentença, assim se manifestou. "O
réu e primário e sem antecedentes éi registrar,
sendo nàrmais os motivos, as éircuflstâncias e as

consequências do crime, sendo sua personali
dade própria das pessoas viciadas. Face a essas

circunstânéias, ditas judiciais, con,deno o réu à
pena mínima a 1 ano de reclusção e cinquenta
vezes o maior salário mínimo do país, também
arbitrado no mínimo legal. Desta forma, em arre-
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A pintura da Catedral

está tão desbotada,
mas tão, que os

turistas utilizam a

escadaria da própria para

tirar fotos de

trás para frente, isto é;
com a Praça XV ao

fundo -. quando
acontecia, em épocas

de pintura nova,

exatamente o

contrário: a Catedral

fazendo às vezes de

cenário.

�.

\
A Exibidora Centro Sul,

que é a responsável
pelos filmes que
assistimos, está

transand o a possibilidade
de um festival de

cinema russo. Seriam
seis filmes exibidos

no decorrer de

uma semana no Cecorntur.

Entre eles, "Romeu e

Julieta" levado pelo famosíssimo

Ballet Bolshói.

•

II
!
I

'P.Jmas que correm pela
ilha: "Onde a Arena

vai mal, o time
(

local pretende ir
para o Nacional"...

De musical a policial
O tristemente famoso caso Gil (ainda? ) trouxe a Floria·
n ôpolis tres rapazes (John Azulay, Fred Leite e Serge
Guiton) empenhados num documentário sobre o show
dos Doces Bárbaros..

*

Eles chegaram na terça-feira (foram embora na quinta),
se hospedaram no Ivoram (é claro - afinal é atualmente
um dos mais famosos hotéis do Brasil) e imediatamente

passaram a documentar á; locais do "crime" e a entrevis- '

tar os envolvidos - desde a: polícia até o juiz, passando'
por Gil, Pedro Largura (o excelente e psiquiatra que está
tratandodo cantor e do baterista), Chiquinho, os advo

gados, enfim todos aqueles que estão participando do

caso e que" de uma hora para outra, se transformaram
em estrelas nacionais.

*

O documentário teve início com os ensaios do show e se
'

propunha a sei' um musical. Por força das circunstâncias,
virou policial... Ou, quem sabe, até um filme histórico.

E deixou de ser um curta metragem: já está em média -

e é possível que venha a ser um longa. Uma coisa os

rapazes esperam fazer: um filme com um happy end.

Aliás, esperam não, eles tem absoluta certeza que farão
- para lá já está sendo caminhado.

,*
.

,

A cena final do documéntário provavelmente será a.re-es
tréia dos Doces Bárbaros no Rio já marcada para agosto
no Teatro João Caetano - isso se não for no Maracanãzi
nho, muito maior, que é para comportar os milhares de
espectadores atraídos pela súbita e inesperada publicida
de em tomo do show,

'

Pensamento ilhéu
Essa ridícula discussão em torno de um segundo clube
catarinense para. o nacional já está por demais histérica: .

em outros estados (o Guarani de Campinas, por exem
plo, um dos bons times do Brasil, só há coisa de uns três
anos é que conseguiu umlugar ao sol do nacional) costu
ma entrar, primeiro, QS times da capital '(afinal, capital é
capital doa a quem doer). Depois, com o tempo e se

hóuver vaga, o clube do interior (interior é interior) terá
asua vez.

*

Por enquanto os interioranos, como bons atarinenses, de
vem se, unir e torcer pelo Avai e Figueirense. E papo
final.
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Os times de futebol que
vem para o nacional de

clubes já tem,
reservas feitas no

Florianópolis Palace
Hotel que está preparando
medidas de segurança com,

vistas a uma

possível depredaçõo.

o chinês do restaurante

Prayon reli/ou as encarunchadas
cortinas que
enfeiavam as

suas janelas ("remember"
notinha aqui da 'coluna

arespei /O ;,
Ou está trocando
011 nuuulou lavar,

Carin Hahn Silva não está,
por esses dias, tão feliz as

sim como aparece na foto;
É que o" seu gato angorâ
cinza e .âe olhos verdes

acabou de sair da sua casa,

altos da Padre Roma, to

mando rumo ignorado. A

gata não cabe em si de tan

ta tristeza e pede, a.quem
por acaso tenha visto ou

achado (ou sequestrado)
um lindo gatão com fita
pr�ta amarrada no pescoço
e que atende pelo nome de
John Boy, vulgo Minke;
que o devolva. Só assim a

sua dona voltará a portar
tão lindo sorriso.

As misses e suas vocações
As misses que surgiram de Blumenau são assim: ou oito
ou oitenta. .. Vera Fischer deu no que deu e no que
todos sabem: é a deusa sexy do Brasil apesar de diversas
e recentes tentativas em contrário:

*

Já Ingrid Budag (que foi uma das únicas misses brasilei
ras que afirmou que não lia o Pequeno Príncipe, mas a

Biblia) resolveu trocar as passarelas dá vida, se amarrou a

um pregador luterano da sua idade (19 anos) e saiu por
aí, pelos mais diversos cantos do Brasil, pregando a pala
vra de Deus.

*

Enquanto isso, Moacir Benvenutti, popular Testa, que
chegou a afirmar que estava de casamento marcado com
a Budag (comprou, inclusive, apartamento com vistas a

este fim), estaria pensando seriamente em entrar para um
mosteiro, de tão inconsolável que está.

.

LEL.o. E.
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CASAN
Levamos ao conhecimento do"

público em geral o novo número
de n05,50 PABX

22-7444

Valente

ter percebido que na maioria das vezes

as capas de discos são verdadeiras obras

de arte, Muitos desses trabalhos são

executados com bom gosto, talento e

perfeicão. Porém, quando resolvem in

verter as coisas., ninguém aguenta. O ia

desses, recebi o último l.p. do quarteto
norte-americano Grand Funk Railroad .

A capa é uma horrenda agressão, mos

trando os componentes do grupo, vesti

dos a rigor, dentro de urnas funerárias.

Muitos podem considerar isso originali
dade e até mesmo criatividade. Eu prefi
ro pensar que é necrofilia.

000

Nestor Fedrizzi, liderando uma excelen

te equipe, aos poucos está fazendo do

seu "Bom Dia Domingo" um dos jornais
mais bem·aceitos pelo leitor ilhéu.

Circulando todos os domingos, com

uma tiragem de 20 mil exemplares,
"Bom Dia Domingo" logo vai se tornar

num dos mais importantes veículos de

comunicação de Santa Catarina.
, 000

A parti r deste sábado, até 10. de agosto
a TV Cultura estará mostrando aos

telespectadores as Olimpíadas 76, direto
de Montreal, Canadá. Serão oferecidos 2

boletins diários, informando o que esta
rá acontecendo, um diurno às 12:30 e

um noturno, às 20:50.
000

Maria Bethânia. Ela sabe que navegar é

preciso, argonauta da marginália, baby
carinhosa desejando que todos sejam
iguais ·a você, esse você que eu, você
todos nós procuramos durante toda a

vida e nunca encontramos,

Criança teimosa/maravilhosa, menina
.uncantada sem entender di reito toda a

anti-mágica enganosa da longa avenida

de qás-neon.
Deusa de meiga presença, med rosa, bo

nita, cantando/dizendo/gritando/ cho
rando novantiqas canções,
Arqonauta que quando vem a terra,
esconde-se no palco onde é rainha, dona
de casa, cônscia do seu trabalho entre

fogo, cozinhando canções/poemas, la

vando e enxugando pratos·e panelas,
corpo/alma da gente,
Palco esconderijo, lar. amargo lar, abri

go, Maria Bethânia, dona e protetora.
Definitivamente,

Assum indo uma atitude intel igente,
.

EVA WILMA resolveu ficar fora do
alcance dos refletores da fama por al

gum tempo. Motivos para isso, vários,
entre eles o cuidado em não queimar a

imagem - cuidado aliás que pouquíssi
mos têm, atualmente. Ponderada, sutil e

equilibrada, Vivinha está agora estudan-
\ do com muita atenção o texto de uma

peça de autor nacional inédito que

pretende estrear ainda este ano, pedindo
que por enquanto nada seja divulgado.
Só posso adiantar que o novo trabalho
da, nossa atriz maior tem todos os

ingredientes para se transformar num

sucesso definitivo, graças a muito traba

lho e humildade.

000

Falando em trabalho, quem anda com

um discreto sorriso de vitória é O JOÃO
PACHECO, ativo diretor de produção
da TV Cultura. Acontece que noite

dessas, numa mesa do "Espetinho" al

guns publicitários levantaram a hipótese
de que o frlrne "Cartas na Mesa" (criado
por AMAU RY CALDEI RA DE AN

DRADA) para o Alfred Magazin, não
havia sido feito em Florianópolis, "por-
'que �uas características são de nível
nacional". Logo, o humilde, porém su

til, sorriso do Pacheco, que supervisio
nou o trabalho realizado na TV Cultura,

000

Não é só na televisão que os atores da

Rede Tupi demonstram o seu talento.
Por exemplo, Irene Ravache (melhor
atriz de 75), João José Pompeu (atual
mente em "Apóstolos de Judas") e

Lílian Lemmertz (de "Xeque Mate")
estão no elenco de Roda Cor de Roda,
de Leilah Assumpção. Yolanda Cardoso,
do elenco de "Papai Coração" é desta

que na peça "Gente Fina é Outra

Coisa", também em exibição na capital
.

paulista. Já Jussara Freire e Nair Belo,
do p rograrna "Sosseqa Leão" estão fa
zendo Alegro Desbum e Elias Gleiser

(Padre Ignacio em "Xeque Mate") é

destaque no elenco de "O Noviço". Para
terminar, temos a presença de 'jonas
Bloch no espetáculo teatral "Pano de

Boca".
000

Atentos que são, os irmãozinhos devem •

Reto
Stodieck

ri gata perdeu' o' gato

Cesar

o relojoeiro
telepata

I

. Bom, agora ninguém mais, vai poder chegar
atrasado a lugar nenhum. Porque um tal de
seu Uri andou consertando relóqios no país
inteiro, pra agonia e desgraça de tantos relo

joeiros, que já estão pensando em mandar

uma carta de protesto à ONU. O meu relógio,
por exemplo, agora está tão bom, que a cada
hora e meia ele anda 120 minutos. Já o reló

gio-ponto aqui do jornal, às 8 da manhã ele já
está marcando 9h e às 6 da tarde, para deses

pero .dos apressadinhos em sair, está marcan-.

do, pacientemente 17h.
.; Mas querida, meu relógio parou, eu não

percebi que estava atrasado para o nosso en

contro.. ",
Esse tipo de desculpa não vai existir mais,

já que todos os relógios estão imunes a que

bras, variações e desarranjos. O mesmo não se
,

',pode dizer quanto às colheres. Ainda ontem,

-passando em frente a um restaurante ouvi
uma discussão ,e fui ver doque se tratava: É
que alguns gar.ções, irritados dê tanto esfregar
os dedinhos nas colheres que permaneciam
impassíveis, passaram, a entortá-Ias a'muque
mesmo: "tu não quer' entortar por bem, é?
Então vai entortar por mal".

Nos bares sempre tem um gozador:
-e-- +nstalararn uma porção de televisores na

Celesc pra ver se o cara dava um jeito na luz.

Dizem que na Coloninha a luz parou de piscar
fraquinha como era. Agora não tem mais luz,
o que é melhor que ter luz fraquinha e piscan
do.

,

- Ah, mas o melhor foi na Telesc, onde
eles também botaram uma porção de televiso
res pra dar uma" revisão geral". Hoje às 18h
todos os telefones da cidade vão tocar ao mes

mo tempo que é pra mostrar que tá tudo fun

cionando direitinho.
.: Mas o diretor da Penitenciária não dei

xouos detentos verem o programà. Ele alegou
. '

que se os presos vissem o cara entortar os ta-

. lheres ia ser um tal de esfregar as barras da
cadeia que ninguém mais ia segurar eles.

O IN P3 mandou i nstalar uma televisão
na fil� pra ver Se o cara dava jeito ria burocra
cia. Mas não conseguiram encontrar ninguém
para assinar a requisição da requisição -para
requisitar um aparelho de televisão e a fila

continuou. Só que com e relógio de todo

mundo funcionando.
- Um sujeito que estava andando num ôni

bus lotado, de repente notou que estava sem o

relógio. Olhou melhor e percebeu que
estava sem a carteira. Um cara que estava do
lado dele explicou pro delegado que não era

batedor de carte,ira. "Sabe o que é, seu delega
do, é a força mental, de repente a carteira do

moço veio pro meu bolso junto com o relóqio
dele, mas eu não sou ladrão não senhor". O

delegado também usou a força mental e levi
tou o cara até o xilindró astral.

- ,A gurizada que está promovendo o festi
val do surf e do rock se juntou para exercitar
a força mental. É que eles precisam dar cora

gem aos "magrinhos" de outras cidades. Não,
não é coragem pra enfrentar o frio e as ondas

não, é coragem para enfrentar Florianópolis
-pós-Gil. Dizem que já chegaram vários .. tele

gramas: "Olha, eu enfrento qualquer onda, ca
ra, enfrento qualquer fera, mas não tõ numas

de pintar por aí causo de que a barra tá pesa
da". Mas até ontem a noite a força mental já
tinha torcido duas pranchas de surf e conser

tado um amplincador de guitarra. Se os caras

continuarem tentando, talvez eles consigam
trazer o pessoal de fora.

-:- O dono do bar 'botou na frente da TV
todas as contas pinduradas dos fregueses ami
gos-do-fiado. Não resolveu. O máximo que ele

conseguiu foi que a televisão preto e branco

começasse a transm itir colorido. É bem mais
fácil que fazer os pinduradores pagar.

Mas se as más I ínguas falam isso, ficou
pelo menos alguma coisa de bom. Ficou a

idéia de que o homem pode fazer muitas coi
sas com seu poder. É claro que quando se

trata de controlar o custo de vida, a inflação,
a exploração de uns pelos outros, de controlar,
a ação dedeterminadas companhias estrangei
ras, tudo. depende de outro tipo de força, bem
mais poderosa que aquela capaz de consertar

relógio de 30 milhões de pobres coitados que
só podem mesmo é entortar suas gastas e ve-

lhas colheres, enquanto aguardam as movi
mentadas rodadas do próximo Campeonato
Nacional de Futebol.

t/,<tClII.

•

__ -
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Cobertura Tota I das '

Olimpíadas76-
-

de Montreal- CANADÁ
17 de Julho a 1º de Agosto

2 Boletins diários: Diurno às 12:'30 e

Noturno às 20:50 hs,
Domingo às·19:50 hs.

Os melhores momentos, comentados
por especialistas convidados,

Olimpíadas 76
"Especial"
Dias 21, 23, 24, 28 e 31,

,

�

,

�

!
, .._----------------------------------------------------------------�------------------------------����,--------------------------------------------------�------------------------
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Eliana Scheidmantel
Soares dia ] 2

próximo para entrega
da faixa a nova

Rainha do Clube

Doze de Agosto

, ,

•
.

Mural
Saint Clair Monteiro

"Ristov: figuras fantásticas num�surrealismo muito
vivo.

Albertina Prates estreia com surrealismo de duas
fases.

Gunter OUO Ristov expõe na Açu-Açu
A Galeria Açu-Açu (do Educacão, Udesc - Floria

Lindolf Bell, em Blume- nópolis, e Centro de Artes,
nau) iniciou ontem, com Bom Abrigo, também Flo
movimentado vemissage, rianópolis.
uma exposição da arte sur- De sua arte, Ciro Mace
realista de Günter Otto do Fernandes, apresenta
Ristov. O artista, recente- dor desta exposição diz
mente mostrado na capi- que: "traz a imagem incon
tal, numa exposição da As- fundível de um talento
sembléia. Le�islativa, leva criador e técnica pictória
para o mten?r 30 traba- cheia de originalidade, pos
lhos de sua.última fase. ' sibilitando formas fantásti-

Ristov tem currículo cas de notável harmonia.
que passa pelo Museu. de Sua imaginação surrealista
Arte Moderna do Rio de é de um maravilhoso colo
Janeiro, Galeria Bonino, rido". IAlbertina, que reside há um ano em Florianópolis,
também do Rio, Hotel Hi1- A exposição perrnane- manifesta que a influência maior de sua arte tem sido a

ton de São Paulo, Othon cerá até o dia 26 do cor- 'própria vida e as coisas do cotidiano. Desenha desde
Palace Hotel, também de rente, no endereço da rui criança e pirita desde os doze anos, embora só esporadi
São Paulo, Diretório Aca- Namy Deeke, 99, Blun/ camente. Teve antes duas exposições coletivas, ambas em
dêmico

.

da Faculdade de nau. ( Tubarão, cidade onde morou por vários anos.

lbertina com individual na Diretur
erça-feira, às 19 horas, a Diretoria de Turismo da

1 feitura Municipal de Florianópolis, na sede da Praça

�
de Novembro, procederá o vernissage de Albertina.

tes, em sua primeira exposição individual. A mostra
derá ser visitada, depois, até o dia'30 do corrente em

ária comercial.
,
'Nela a jovem artista criciumense expõe 24 trabalhos,

ól� sobre tela, de duas fase's definidas pelas cores de

pr�ominância. Toda a sua pintura é surrealista e o

in o foi tomado por .umas proposições vivas, de céus

clais e rostos próximos. Depois vieram os tons escuros,

trasndo emergentes metamorfoses e euforias de gatos,
v'�íJeiros e dançarinas.

Capixaba ecaríoca, Ramalho sabe m- Alguns dos vinte joinvilenses reunidos pelo Centro de Arte.

o excelente tapete de ,Moacir Rabo Os joinvilenses do Centro de Arte
do �IO de Janeiro

OI1�\ra.
Também na terça-feira, mas às mo MlI, Luiz Hennque

inanópolís e muruu-s sua 21 horas, o Centro de Arte Schwanke e Amandos SeU, já
momento, material para a (Bom Abrigo, rua T�eófilo de c o nh e ci d os nacionalmente.
o seu tapete ��moso, q oi Almeida, 18), abrirá duas ex-
arte do Jornal O Estado ão posições paralelas. Uma, das Ainda Alb ertina Ferraz Tuma,

. serigrafias de artistas nacionais Américo Clementina de Olivei-
cinco meses para tecer o "Neg1jo e estrangeiros trazendo nova- ra, Astrid Lindroth, Edson Ma-
'o "es alh "

A . )
,

=, p a. peça tem 1,45 Ij35 mente nomes famosos. Outra, chado, Indio Negreiro, Joãc
rmnantes são o azul (fundo), o � o Crisostomo, José Clementina
noniosos) toques de vermelho, ia dos artistas plásticos de Join- de Oliveira, José Paluch, Me-

.narelo..
.

'

ville e apresentando 20 nomes, Iin, Luiz Telles, Mário Avanci-
.â-se na Galena Ars-Artis, para expq e entre consagrados e estreantes. ni, Mário Rank, MOacir Morei-
.0 testemunha a excelente qualidâ-, Na sala dos joinvilenses, es- ra (Moa), Nilson Delai, Odete

tarão Juarez Machado, Anto- Starlíng e Odi! Campos.

o artista chegou outro dia,
Veio passar uns dias em FIe

, bagagem: a arte. Não tinha, no
exposição, por isso trouxe
comentado pela página de
Paulo".

Moacir Ramalho levou (

Pastoreio", em lã no pont
metros e suas cores predo
verde, com leves (e harn
abóbora, grená, lilaz e ar

A tapeçaria encon trl
venda, e L.P. Peixot.
trabalho.

Em
1 Brasília queriam ficru-oom os trabalhos·do·mestre: O iugoslavo Pléticos entre os que ainda serão expostos.

Cas ] caes: O reconhecimento em Brasíli Três exposições no Festival de Inverno
C

Cas:
be

-

sír

n1
ir

professor Franklin
"s, que teve, no Clu
íval de Brasília, expo-

[., conjunta com Marti
le Haro, voltou bem
ssionado com a re

ssão da most�a. Feliz
ntender que "agora
parece que as aten-
stão se voltando para
longa pesquisa", Cas
ntevê 11m futuro me-

I Previstas ainda, a partir do dia 20, uma coletiva de

�aYro
Schmidt, Graziela Reis, Sérgio Bonson e Silvio

léticos, na agência do Banco Sul Brasileiro; e a partir do
ia 27, uma individual da tapeçaria de Vechietti, na

gência do Banco Itaú.

lhor para esses milhares de No IV Festival de Inverno de Itajaí, promovido pelo
personagens

.

do folclóre Governo do Estado, com a participação do Mec e da
ilhéu que foi criando' à Prefeitura Municipal de Itajaí, está aberta, desde a última

nanquim ou em cerâmica. terça-feira e até o dia 20 do corrente, uma exposição
coletiva da arte de Terezinha Franz, Luiz Costa, Hum
berto Tomazini, Alcino Pisani e Hassis. Na agência local
,do Banco do Brasil.

A mostra, cuja inaugu
ração contou com a pre
sença do Governador Kon
der Reis, recebeu, por duas
vezes, a visita do Magnífi
co Reitor da Ufsc, Cáspar
Erik Stemmer.

r

_�I Concurso lVacion , de Artes Plásti.cas
A Caixa Econômica do Estado

e Goiás está lançando o seu f!!
'oncurso Nacional deArtes Plásti
s, cujos prêmios, em pintura" '

esenho e gravura, somam Cr$
0.600,00. As inscrições já estão

bertas e, o prazo de entrega dos
ubalhos expira no dia 30 de
ovembro próximo. Os pedidos de
1Scrição somente serão aceitos na
icha competente, que pode ser
onseguida através o endereço da

Caixa, Serviço de elações Públi
cas, Avenida Goiá 91, sala 206,
Goiânia [fone 2 - 0- 11), onde
podem ser canse idos, também,
folhetos explicativ , regulamento
e maiores informaç es.

Os artistas inter sados deverão
enviar três trabal s do gênero
escolhido (poderá oncorrer em

rr�ais de_um gê!lero)'fspecificandodimensôes, tecnica.1 e valor das
obras. As embalage\s e o paga-

mento do transporte correrá por
conta do artista. Será aceita a

inscrição de .artista estrangeiro,

desde que residente há mais de
três anos no pais: O juri para as

diversas modalidades inclui críti
cos e pesquisadores da arte com

atuação no Rio de Janeiro, São
Paulo, Minas Gerais, Rio Grande
do Sul, Bahia, Mato Grosso e

Goiás.

Souza Brasil, presidente da

Adesg nacional.
x-x-x

No Tourist -. Hoje às 18
horas na gaiola de ouro da

praia do Gi, Laguna Tou
rist Hotel, as debutantes
oficiais do Baile Branco,
serão homenageadas com

um coquetel oferecido pe
la direção do Tourist.

x-x"x

Walter Clark - O diretor

geral da Rede Globo de
Televisão, Walter Clark, a

convite do goremo do Es
tado, estará em Florianó
polis no próximo dia 22,
para uma permanência de
dois dias, quando fará pa
lestra I1U auditório da Ce
lese, sobre "A Comunica

ção no Brasil".
x-x-x

. O cirurgião-dentista Halo
B. França, deixou a Mari
nha de Guerra e montou
seu consultório no 10. an

dar do edifício Associação
Catarinense de Medicina.
O Dr. França que gosta de

esportes passa os fins de
semana, fazendo seus es-

portes preferidos que são:
tênis e natação.

x·x-x

Marcus Joalheiro, da capi
tal paranaense, deu rápida
circulada em nossa cidade.
Marcus foi visto almoçan
do com amigos no Mano
lo's.

x-x-x

Cruzeiro - Turismo Holz�
mann, representante em

Santa Catarina do Cruzeiro
Marítimo da linha Eugênio
C, está nos informando
que já estão elaboradas as

viagens de turismo, para
Manaus e Terra do Fogo.
Natal, Reveillon e Carnaval
poderão ser festejados a'
bordo do confortável e lu>
xuoso Eugênio C.

x-x-x
O presidente dos diploma
dos da Escola Superior de
Guerra, professor Francis
co de' Souza Brasil, em

nossa cidade deu entrevista
coletiva a imprensa, na Ca
sa do Jornalista.

x-x-x

BESC - A Besc-Financeira
SIA está divulgando o re-

,

sultado das operações efe
tuadas durante o primeiro
semestre deste ano. O cres

cimento verificado se ex

pressa no aumento do va

lor e da quantidade dos
negócios realizados em to
da a rede de agências do
banco, na atual direção de
Eduardo Santos Lins.

x-x-x

Casal Ferrari - Chegando
de uma viagem ao exterior,
onde visitou 12 países, o

jovem casal Otávio Ferrari
Filho.

x-x-x

Casamento -. Na Capela
do Colégio Catarinense
realizou-se a benção do ca
samento de Rosilda Brug
gmann e Eduardo Forth
campo Rosilda melhor real
çou sua graça e seu char
me, usando um bonito ves-

tido de noiva, assinado pe
lo costureiro Lenzi. A ele
gante recepção aos convi
dados deu-se no salão de
festa do Lagoa Iate Clube.

x-x-x

Anna Frida - Sob cuida
dos médicos, encontra-se
internada na Casa de Saú
de Beneficência Portugue
sa em São Paulo, a Barone
sa Anna Frida, proprietária
de uma casa de alta costu
ra e pret-a-porter, na capi
tal paulista.

x-x-x

Bingo - Uma geladeira
Consul, uma valiosa jóia de
Marcus Joalheiro, um rá
dio e uma belíssima tela de
Tirelli, são premias que
serão sorteados no Bingo
do próximo dia 6 no Clube
Doze de Agosto, promo
ção de senhoras de nossa

sociedade, destinando a

renda em favor de entida
des beneficentes da Gran
de Florianópolis.

x-x-x

Está nos informando o Sr.
Rubens, gerente da Droga
ria Catarinense que aquele
estabelecimento comercial
passará por nova redecora
ção.

x-x-x

Mais de 40 diretores de
Escolas de Segundo Grau,
estão sendo orientados pe
la Udesc, durante todo es

te mês através de convênio
mantido entre o Departa
mento de Ensino Médio do
MEC e a Secretaria de
Educação.

x-x-x

Em Joaçaba, o secretário
da Fazenda Dr. Ivan Ores
te Bonato foi paraninfo
dos formandos da Faculda
de de Administração, Tur

. ma que recebeu o nome

"Dr. João Eduardo Vare]
la" .

Gladys Mary Teive,
um broto que esta

festejando os seus

15 anos

Casamento - Hoje às 17
horas, na Igreja de Santo
Antônio, dar-se-á a cerimô
nia do casamento de Lúcia
Helana da Silva e Luiz
Fabiano Gomes. Na sala de

-

recepção da capela, os noi
vos e seus pais Sr. e Sra.
Theodoro Leandro da Sil
va e deputado e Sra. Ho
mero de Miranda Gomes
r e ceberão cumprimentos
de convidados.

x-x-x

Com a finalidade de esta
belecer as bases. de um

processo de mútua colabo
ração, visando ao desenvol
vimento de projetos para o

aperfeiçoamento do siste
ma de formação e treina
mento de recursos huma
nos no setor primário, foi
assinado no gabinete do
secretário Fernando Bas-
tos um convênio entre a

Fundação Catarinense dó
Trabalho - órgão da Se
cretaria do Trabalho e Pro
moção Social - e a Asso-

t ciação de Crédito e Assis
tência Rural - órgão da
Secretaria de Agricultura e

Abastecimento.
x-x-x

Palestra - O Dr. Luiz Gui
lherme Siqueira, dia 20 às
21 horas, no salão dourado
do Florianópolis .Palace

Hotel tará palestra aos téc
nicos em Turismo do Esta
do de Santa Catarina.

x-x-x

Soroptimista - A Sra.
Laura Carriço de Oliveira,
presidente ..

do Clube So
roptimista de Florianópo
lis, em Rio do Sul. fez
palestra sobre citado Clube
de Serviço e empossou a

diretoria do Clube Soropti
mista, naquela cidade.
------�x���--------

Visita _:: O presidente da
Assembléia Legislativa, de
putado Epitácio Bitten
court, em seu gabinete re

cebeu a visita oficial do
professor Francisco de

..

Cinema

Darci Costa

ESCRITORIO DE ASSESSORIA E
ADVOCACIA TRABAlH'ISTA

DR. AUGUSTO CESAR SEARA GUIMARAES
EX-JUIZ DO TRABALHO

.Professor de Direito Processual do Trabalho da UFSCt
J'raça XV, Ed. João Moritz - Consmto 503 - Fones: 22-3008

-

__ 22__

domingt
A partir deste domingo o Restaurante Holiday Center
estará servindo - após às 15 30 I1s., café colonial típico'
tortas. bolos, cucas, pães, bolinhos, biscoitos, geléias,
mussi. torradas, sonhos, nata, manteiga, !rios, queijilll�?
_( ricotta ), mel, etc.. - tudo de tabricacão caseira acj,!:i
panhados de chá, café com leite <" chocolate qUElt"",
Venha família. Crianças menores de 10 anos

Canasvieiras-·· Avenida Principal, s/n _. Fone: 6

III" .

�
LID

ENTER

PECADO VENIAL (Venial Sin)
Comédia italiana, de conotações
eróticas, reunindo três dos ele

mentos de Malícia: o diretor

Salvator Sarnperi, a atriz Laura

Antonetli e o jovem ator Ales

sandro Momo. Um triângulo
formado pelo irmão mais mo

ço, o irmão mais velho e a jovem
esposa deste último. Censura 18
anos. Cecontur 2 - 4 - 7,45 -

9,45.
TERREMOTO(Earthquake) Ci
nema de catástrofe, em filme

assinado por Mark Robson, fato

que, a esta altura, já deixou de

ser significativo. À frente do

elenco: Charlton Heston e Ava

Gardner. Censura 16 anos. São

José 3 - 7,45 - 10hs.

.AMBlÇÃO ACIMA DA LEI

(Posse) Western americano, pro
duzido, dirigido 'e interpretado
por Kirk Douglas, representando
a segunda experiência do ator na

. direção. Participação ainda com

destaque, de Bruce Dern e Ja

mes Stacy. Coral 3 - 8 - 10hs.

O VINGADOR DE BRUCE

LEE - Ritz 5 - 7,45 - 9,45.
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GATÃO AUTOMÓVEIS
Vol ks 1.300 Azul •••..••.•••.••••••••••••••••• 1973
Volks 1.500 Bege Claro ••.••.•••••.••.••••••••• 1971'
Variant Bege Alabastro •• '. • • • • • • • • . • • • • • • • . • •• . •• OK
Volks 1.600 Verde •••

'

••••••••••••••••.••••• ' ••• 1976
_. Opala Branco Cupê. • • • • • • • • • • • •• • • • • • • • . . • • . . •• OK

COMPRA, VENDA E TROCA DE AUTOMOVEIS - CREDI
TO IMEDIATO - RUA FRANCISCO TOLENTINO, 13 -

TE L: 22-2980

COELHAO AUTOMÓVEIS
Rua Francisco Tolentino, '

11 Fone 22- 7180.
VARIANT - BRANCO LOTUS , .

VARIANT - AZUL PAVÃO .

VOLKS 1300 - AMARELO .

VOLKS 1300 - AZUL DIAMANTE .

VOI_KS 1300 - VERMELHO , ..

VOLI<S 1300 - VERMELHO ' .

BRASILlA - AZUL CAiÇARA , .

DODGE DART - ROSE METÁLICO .

1975
1971
1973- �
1971 J

1970

,1969
1974
1973

,.'

Av, Rubens 'de !.rruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22 - 5757
1 Volkswagen 1500 Branco 1973
1 Volkswaqen 1500 Amarelo ; 1972
1 Volkswagen 1500 Azul , 1971
1 Volkswagen 1300 Bege ..

'
, .. 1967

1 Volkswagen 1200 Branco 1961
1 Volkswagen Karmanguia T.C..•................ 1974
1 Volkswagen S.P. 2 Branco. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1973
2 Volkswagen Variant Branco 1970/1975
1 Volkswagen Brasilia Azul ' 1974
1 Volkswagen Kombi Amarela

'

1972
2 Corcel Branco STD e Luxo 19'73
1 Chevette Branco , 1974
1 Ford LTD Landau super equipado 1'973
1 Dodge l\�lI\ Metálico Luxo , 1975

� JE�DIROBA 1j}�AUTOMOVEIS LTOA.�
R, Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 22-0192 - 22-1392 - 22-29.52

CHEVROLET PICK-UP . . .

CHEVETTE VÁRIAS CORES
CHEVETTE "GP" ',' ',' .

CHEVETTE PAIS TROPICAL
OPALA CUPÊ
OPALA CUPÊ
OPAL.I.\ CUPÊ
CHE\lETTE
CHEVROLET MALlBU
VOLKS 1300 "L"
GALAXIE
MOTOCICLETA HONDA CB-360
LANCHA FIBRA DE VIDRO, TURBINA, TIPO GAIVOTA
RUA JOÃO PINTO ESQ. SALDANHA MARINHO
'FONE 22-0192 - 22-1392 - 22-2952

· 1976
· 1976
· _ 1976

1976

1�75
1973
1972
1974'
1968
1976
1968

ADILSON AUTOMÓVEIS
RUA:ANTCNO LUZ,-i=ÓNE2�7979

COMPRA • VENDE - TROCA

� OPAL.A CINzA PRATA.:.; OK )
�

, OPALA LUXO AMARELO � 197q"
-

-ii CHEVETTE LUXO BRANCO 1975
CHEVETTE LUXO VERMELHO 1975
OPALA 4 PORTAS MARROM 1974
8RASILlAAMARELA ; 1974
FUSCA 1300 BRANCO 1973

, DODGE 1800 VERDE 1973
VARIANT AMARELA 1972
CORCEL GT AMARELO 1972
OPALA 4 PORTAS MARROM 1972

J

DPTO. DE VENDA DE VEICULO� USADOS

�odelo> Cores Anas
�o'rcel Sedan Std Amarelo , 1975
lpala Cupê Especial Rosa Pantera 1974
,(IaverickGT Branco c/Preto 1974
�ural 4x4 Bordô e/Branco 1974
:orcel Cupê Std Branco 1973

;frcel Cupê Std Branco 1973
reei Cupê Luxo Branco 1972
rrcel Sedan Luxo Vermelho 1972
J(lge CupêSE Amarelo 1972
II kswagen TL Cupê Azul 1972
riant Branco
riant Azul
reei Elelina Azul
',,-Up4x2 Azul
k-Up4x4 Laranja

f)IPRONAL, paga melhor pelo seu vefculo.

�I
Rua Gaspar Outra 90 "

Estreito ;-- Fpolis
Fone: 44-0522

, 1976
.1975

ranco lotus . , .
. 1975

v D - bege alabastro . 1975
A

- bege alabastro . 1975
portas-azul claro . , 1973

1 - azul pavão . . . , 1971
branco lotus . . . . 1970
STD - azul escu ro . 1969
bege nilo . . . . .

. 1969
lOS toda a linha de VW 1976 à disposição, Financia
I veículo OK até 36 meses. Possuimos veículos usados
quer marca, tipo e ano. Financiamos seu veículo usa-

124 meses.

...... �

<, 'liMos TODA A LINHA VW EM EXPOSiÇÃO.
'(CULOS USADÓS DE QUALQUER MARCA

�-----------------,------------------�-------------------------------------------------------------------------,-_.---------------------------._-------------------

I
casa alvenaria: área, sala, 3 quartos, cop
m box, em terreno com ,pomar. R-'

1$ 190.000,00 fà vista) defronte ao Escn

casa de madeira com 2 quartos e der!

'rreno' 14x29m, com pomar na VII"

r$ 85.000,00.
casa de madeira no Bairro São Luiz, terrer.

rua Santos Dumont-por Cr$ 60.000,00 (ã v .

terreno de 45x30 m. ma rua Henrique Lage,

permercado, construção industrial ou c0"2ercl ,

terrenos 'juntos, 15x30 m. cada, Bairro Sao CrlS

erros da Av. Axial preço Cr$ 110,000,00 cada.

� terreno 15x30 rn. no bairio Próspera P?r Cr$ 45.

I NA PRAtA DO RINCAO
VENDEM-SE

1 casa alvenaria, mobiliada a 100 m.do �ar, 2 qual

mais dependências, zona de alta valorlzaçao. Cr$ 150,

à vista. Saldo financiado,
i

'

casa alvenaria, mobiliada, com garagem,

Icr$ 120.000,00, I., ,

1 casa de madeira, com 3 quartos, demaiS dependenc
100 m. do mar, zona nobre, por Cr$ 125.000,00 (A vls�a
2 t e r r.e n o s juntos, 25x30 m., ótima locallz�.
Cr$ 90.000,00.

'

, '

Tratar com Francisco na Rua Santo Antônio, 114, 10. ar

em Criciúma - Fone 33-3330 - CRCI 617.

USE'O NOSSO ESCRITÓRIO DE FLORIANÓPOLIS P�
ANUNCIAR A VENDA DE SEU IMÓVEL NESTE ESPI

Rua Anita Garibaldi, 1'9, 10. andar, sala 106 - fone:22j
�(�fa�l�ar�'�:��'��'��r���z:a)�------.------------------::a(

�------------------------------------� � ----------------------------Na
,

"MOCABE LO .ão
ADMINISTRADORA E CORRETORA '(

c'no
DE IMÓVEIS LTDA

CRECI No. 50- 'FONE 22·1835 npre
jercu

ALUGA-SE' por e

Rua Felipe Schmidt apto, 205 Ed. Arthur, com u
.

,

copa, cozinha, área de serviço, quarto de banho, Sl�,
Cr$ 2.100,00 I

çoes €

Ed. Dias Velho - Apto 1.405 com 2 quartos, sa
a sua

quarto de banho, área de serviço, dep. de
caes 1

Totalmente acarpetado - c-s 3.000,00 ,

Ed. Condessa apto. 203, Rua Rui Barbosa \
Agronômica com' 3 quartos, suite, banheiro i,

cozinha, dep. empregada, área de serviço e gare

3.200,00
Ed. Jaime Linhares apto. 1.106 com 2 quartos, s

quarto de banho, área de serviço, dep. de,

telefone, garagem - c-s 3,000,00

APARTAMENTO NOVO - INABIT

VENDE-SE'
Apto. no 20. andar do Ediffcio Bianca com 3 (três)

qua�s,banheiro social, living. copa-cozinha, área de serviço, con e
ta dependência de empregada, garagem independent e
telefone.
Poupança a combinar. Saldo: transfere-se financiamento C
TRATAR: Pça, XV de Novembro, 21 - Edif. João Mori :
80. andar - s/!,!03 - fone 22-5854 • H. ComI. - S/I ntermediár •

VEíCULOS S.A.
,

Avenida Governador Ivo Silveira, 999
telefone 44-1633

Concessionário Chevrolet
Automóveis - Utilitários
Camionetes - Caminhões.

APTO. KASTELLORlZON
DE LUXO C/ 4 QUARTOS (1 C/ BWC PRIVATIVO),

SALA, BANHEIRO SOCIAL, COZINHA, ÁREA DE SERVI
ÇO, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA. GARAGEM, (TO
DO ACARPETADO, SEMALHAS DE GESSO, CONSOLE
DE MÁRMORE, ESPELHO CRISTAL, TODO ACORTINA
DO, COM 4 ARMÁRIOS EMBUTIDOS, ESTANTE, PERSIA
NAS, LUSTRES, GÁS CENTRAL, ARANDELAS, ARMÁ
RIO AMERICANO NAUTILUS, LUMINÁRIAS.
PREÇO: Cr$ 750,000,00
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 27 EDF, DIA� VE
LHO SOBRELOJA SALAS 15/16/17 OU FONE 22-3537 -

REGIS IMÓVE IS - CRECI 58.

MÕVEIS ESCOLARES DIRETO
DA FÃBRICA

Ginásio - Primário e Pré-Primário. Carteiras Universi
tárias. CONSULTE: FUTURAMA - Fone 22-5268.

RELAÇÃO DOS VEfcULOS
USADOS
ANO
1972
1974
1974
1974
1975
1973
1973
1973
1975

, 1971
1974
1974
1974

MARCA
OPALA COUP�
OPALACOUP�
OPALACOUP�
OfALACOUPÊ
OPALACOUP�
VOLKS - 1300
VOLKS - 1300
VOLKS - 1500
PASSAT
CORCEL
CHEVETTE
CHEVETTE
OPALA GRAN LUXO

COR
VERDE
VERDE
AMARELO
BRANCO
MARROM
AMARELO
VERDE
AMARELO
VERMELHO
AMARELO
VERMELHO I

ROSA PANTERA
MARROM METÁLICo

APTO. 2 QUARTOS - 104,52m2
DE FRENTE P/ ESTEVES JUNIOR' C/ 2 QUARTOS

SALA, BANHEIRO, COZINHA, ÁREA DE SERViÇO, DE.:
PENDÊNCIA COMPLETA DE EMPREGADA. GARAGEM.
(CARPET. MASSA CORRIDA, AZULEJOS DECORADOS
.ATÉ O TETO, GÁS CENTRAL, ABERTURAS DE ALU
MINIO, INTERFONES C/PORTARIA,
PREÇO - Cr$ 385.000,00
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 27, EDF, 'aIAS VE- 1LHO SALAS 15/16/17 SOBRE LOJA - FONE 22-3537 - RE-
GIS IMÓVEIS CRECI- 58, \

PISOS PASTllHADOS
(TIPO PISOFORTE) 45x45cm

Vendas no atacado a Cr$ 67,20 o M2, incluso IPI.

fone: 22-5268.

CASA - VENDE-SE
j

,

. �
Il\��cal: Saco �os Li�ões - Casa co� � quartos, sala, �

livinq, banheiro, COZinha e dependência de emprega-
,e

da.
Abrigo para carro e depósito, medindo 230m2, sendo
150m2, área construída. Valor: Cr$ 450.000,00.
Aceita-se pequeno imóvel de entrada.
Tratar: fones 22-8770, 22-9768 ou Centro Comercial
ARS, Conjunto 410.

VOLKS 1300
Vende-se um Volks 1300, ano 73, em ótimo estado. Rua

João Alcantara da Cunha, 193 - Coqueiros - fone 44-0776.
De particular a particular com Fraga. \

CONSERTO EM CADEIRAS
PARA ESCRITÕRIO

'vendas de peças avulsas. Fone 22-5268 . FUTURA
filA - Rua Antônio Luz, 185.

Agradecimento
e convite missa

Filhos, genros, noras e netos de Da. Maria Benta de
Oliveira' ainda consternados CQm o seu passamento,
agradecem a D. Floriano, ao Dr. Aloísio, Funcioná
rios do Hospital de Caridade, e a todos os que confor
taram, bem como os que acpmpanharam tanto aqui
quanto a Pericó (São Joaquim). E convidam para a

missa de 70. dia que será celebrada no dia 19 (segun
da-feira próxima) às 19 horas na Igreja Nossa Senhora
de Fátima no Estreito.

ÓTIMA RESIDÊNCIA
Vende-se uma ,fina residência em zona privilegiada, com J
quartos, um. suite, living. cozinha/copa americana, garagem
para 2 carros, dependência de empregada, churrasqueira, To
dos os quartos e cozi nha com armários embutidos.

TRATAR: ATLANTICA- IMÓVEIS LTDA
Rua Liberato Bittencour t, 203 - Estreito

Fone 44-1787 - CRECI 312

ENGENHARIA EL É TRIC,A

COMÉRCIO E INOÚSTRIA LTOA,

CASA EM CANASVIEIRAS
Vende-se por preço de barbada uma casa com 80,00m2,

com 3 quartos, sala e demais dependências, mista de alvenaria
e madeira de lei, com terreno grande e bem localizado,
estando a mobilia inclulda no preço estuda-se financiamento.

, Tratar no CANASBEACH HOTEL em Canasvieiras.

ENGENHEI RO ELETRICrSTA

Armários Embutidos, Cozinhas Americanas é

com TOMAZ. Rua São João Batista no. 60 --

Fone 22-5888. '

Uma casa m,ista. recêm-construfda, Ótimo preço.
Localizada no final da rua Nossa Senhora do Rosário
- Jardim Panorama - Estreito. Tratar: no local.

Necessita com urgência para Itajaí. Tratar rua _João
Sandri, 34 - Fones 44-3935 - 44-0439. ITAJAI - SC.

\

ENGLlSH TEACHERS
VENDE-SE

CASA VENDE�SE
I

Rua Almirante Lamego 170, área construída 320 me-

tros. área do terreno 780m2. Preço Cr$
1.800.000,00. Mais informações pelo fone 22�1392.

VENDEDOR-VIAJANTE

,
'

We are selecting teachers. If vou are interested vou
can fUI in vour application form.
Davs: from JULY 19th untill
JULY 24th at commercial time.

Address: 165, Rio Branco Ave.
ESCOLAS FISC',

BARBADA
Por motivo de transferência, transfere-se um escritó-

,

rio em ponto central, todo acarpetado, com telefone.
Tratar 5a. 6a. e sábado no horário comercial. Tiraden
tes, 12, 10. andar.

para Santa Ca�arina

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Automóvel Dodge Dart ano 1974 Motor 75682 Chassis C059239
cor Vermelho, pertencente a ETEVALDO RONSANI

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdida o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volkswagen, ano 1975, chassi BJ-122912, placas OR-0143, cor

Branco Lotus, pertencente a Olinda Cascaes Pfutzenreuter.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Perdeu-se uma bolsa preta, com vários documentos, quem a encon
trou favor entregar na FLORISA, à rua Santos Saraiva 554, Estreito,
ao Sr. Malagoli, que será bem gratificado.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
,Foram perdidos os documentos do veículo, marca Volkswagen, ano
1972, cor branco-Iotus, com capacidade para 5 pessoas, particular,
automóvel, chassis no. BS-171541, 52 HP, placas CH-1224, perten
cente a Liberal Tonini.

Chapecó, 15 de julho de 1976
--------------------------__-------------,,------

DOCUMP�TO EXT�AVIADO
Declaro para obtenção de segunda via que foram perdidos os docu
mentos de propriedade do automóvel marca Ctieverte, cor vinho,
ano 1975, no, de chassi 5Cl1AEC143a31, pertencente à Senhora
lolanda Silveira de Campos.

Chapecó. 13 de julho de 1976.

DOCUME!\lTOS EXTRAVIADOS
Camioneta Kombi - Volkswagen, placa BI-0036, motor no,

BH-187.011, cor azul, de propriedade do Sr. Paulo Serafim Domin
gos de Oliveira, certificado extraviado no. 699285, registrado na

Del. de Polícia de Biguaçu - SC_

DECLARAÇÃO
BE 81 DAS SI LVA LTDA declara que extraviou o Certificado de

Propriedade de seu caminhão marca CHEVROLET, ano/70, cor

amarelo, chassis 001887, placas,8M-0197 ..
'

:

Jacinto Machado, SC - 13/7[76

VENDE-SE
,--

Uma Gleba de terra, em ótima localidade, a 13
minutos do Centro, medindo 78.913m2. Tratar pelo
fone 22-4426 ou 'pessoalmente à rua Julio Moura, 24
- Nesta.

Oferecemos oportunidade para pessoa desembaraçada, pos
suindo comprovada experiência na Venda de AUTO-PEÇAS
�raF�ric& '

Requisitos: Documentação de Vendedor_ Autôn�mo, �ontE7
de referências, Carta de Fiança, Condução própria e dísposi
cão para viajar.
Remuneração na base de Comissões.

Cartas com curriculum e_pretensões para:
,

REPRESENTAÇOES - Caixa Postal 627
88.000 - FLORIANÓPOLIS - SC

DECLARACÃO
MINERAÇÃO NOSSA SE'NHORA DÓ CARMO LTOA, declara que
extraviou o Certificado de Propriedade de s/veículo Jeep-Willy's,
ano/71, co r turqueza" Royal, chassis C-52AB327483, placas
MF-0036.

\ '

'Morro'da Fumaça, SC 15/7/76

DECLARACÃO
CONSTRUTORA DAL BÓ LTOA, 'declara que extraviou o certi

ficado de Registro de seu caminhão de marca Ford, ano de fabrica
ção 1961, chassis no. F64AA1S810270, de cor verde e marfim, de
placa O R-0497.

TERRENO !TAGUAÇU - Cr$ "'77.100,00
Terreno cem 23 metros de frente para o asfalto

por 14 metros de fundos a 12 m da praia de Itaguaçu
próximo a ABS. Negócio de ocasião por
Cr$ i77.100,aO

'

Tratar na rua Felipe Schmidt, 27 Edf. Dias Velho,
sobreloja - salas 15/16/17 - fone 22-3537 - Regis
Imóveis - CRECI 5n.

Cm:iúma. 15/01/76.
I

SOM IMPORTADO
Vendo um conjunto de 71)W, por Cr$ 10.000,00, ou
outro de 170W, por Cr$ 13.500,00. Tratar fone
22-3542.

MOVEIS RiTSCH PROMOVE

'ANSPORTES FINK S.A.

INFORMA

Móveis pára escritór; -:0 ' 45'Yo p desconto, CONSULTE
SEM CO!\'PPOIV'I�C'� ;: CC' RO' E

,l l .

-

Z f;: 5268

I
�nç�s:
ocais

rtsrmun icip;

r.teresta.d uai.s'11ternaCIOnalS
; uarda-Móveis
�Iuguel "Air Hou,

ais

'se"

Florianópolis:

/ritório: Rua Tijucas, 59 - Estreito - Fones:

�537 - 44-4281.

pósito: Trav. Antônio Schroeder sino. -

Ia Vista - Fone: 44-0957

EM CRICIUMA VEI �DE-SE
, "la-cozinha, banheiro

ua Piau í, 96, por
jtório Próspera.
nais dependências,
a Operária, por'

VENDE-SE ,

Uma casa si ... à uma servidão da Rua José Candi
no Estreito com 2 quartos, sala, copa, cozinha

banho - Cr$ 65.000,00
Ed. Di�s Velho - apto 1.405 com 2 quartos, sa

quarto de banho, área de serviço, dep. emoregada
te acarpetado C ""

35\' )00,00 " .

Um terreno no Loteamento Cidade, Unlversltar

497,55m2 Cr"" 150.000,00 - Lote 7 qua

Pnncipal.
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Le":llItados os

prohlemas e

apontadas as cauxax

,do propalado
"vuz.io cultural"

I
q lie reUlIU

sobre as

artes e as

letras cutariucnscs.
autoridades do

estado,
da:,; áreas

, oficial e
'ed ucuci onul ,

,
relacionam atos e

fatos ucccs súrio s Ú

crim;;úo de

uma infru-estrutu

cultumi,
apresentam.
planos
e prnpócm soluçôcs.
O diretor do

Dep:utamento d�
. Exte'nsúo Cultural /'
da Univcrxidarlc

Federal de Santa

Catarina

quer cultura

auth-financiá\'e I,
Procurando-se,

antes, criar o
mercado de oferta

e de procura,

da mutcria

cultural.
"c nu criaçúo dos

fundos rotutiv os,'

de fuudaçócs
e, até,
de empresas de

cultura, a soluçáo
para o impasse.
O Coordenador

de Assuntos
Culturais da

Secretaria do

'Governo do Estado

rislumbra
o momento de se

deflagrai" a

intensificaçào do

mov imento cultural.

Com a escola

I)a1ticipante 'e,

na mesma opi niúo do

\Iinistro ':'-iey Braga,
com a fonna�'ü()
de uma Fundaçúo
Cultural, jú que

está "soluçüo
fundacional (3 ii

mais apropriada
ao setor".
O SecreÚrii> do

Governo,
da mesma maneira,
entende quc
é chegado o tempo
de se ativ'ar
as açôe�
culturais. ,

'las dis(_:orda
de que a cultura

aqui
núo esteja sendo

levada a sério.

E tenta lnostrar

com a en llmerac;ào
de di"ersas obras
e providências,
que o Governo do

Estado estú

preparando 'llllia
inFra-estrutura,
de que se

necessita

para ()

des �,'n ''o I vimen to

cultural.

Errata

Na edição da ultima 'quinta·feira,
de O ESTADO, na repor'ta'gem da
Pagina 16, tratando das "causas e

Consequências do vazio cultural",
devido a uma falha técnica da pa
ginação, constou o depoimento do
acadêmico Nereu. Corrêa como

�endo do professor Victor Peluso
unior e o deste como· sendo do
acadêmico Nereu Corrêa.
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Cultura, uma solzçãopara muitos probemas.

.Yrlll'ilo Pindá \lm'tins,
advogado, 44 anos,

já fez cinema,

teatro,
televisão educativa
e cursos eh Comissão

Econômicu para a

América Latina.

Dirige,
desde a criuçâo,
o Departamento de
Extensão Cultural

da llfsc.

"

O final de um levantamcuto sobre a história atuulu nossa cultura. Textos de' Saint-Clair. \lontt.'iro�· fotos Hivuldo Souza.

Nos órgãol
oficiais

há excesso

buroeree]

catar inense 'ferveu" um

pouco mais. Isto e, de trinta
em trinta anos a gente pare
cia acordar para a cultura,
Talvez por uma questão de
sobrevivência e para nào
ficar irremediavelmente atra
sada.
\ Mesmo com a criação da
Jniversidade, as expectati
vas logo se frustraram. Nos
anos ôO: o Departamento de
Cultura da Ufsc promoveu
muitos cursos, conferências'
e espetáculos teatrais. Aqui
estiveram'Décio de AImeida
Prado, Paulo Emílio Salles
Gomes, Lígia Fagundes 1Jl1-
les, Decio Pignatari e outros
nacionalmente conhecidos.
Nessa época, a gente ainda
.consequ!a trazer compa
nhias de fora e o públlco da

capital teve' a oportunidade
de assistir alguns dos metho
res.espetáculos do país -' O
Pagador de Promessas
"Boca de Oure", "O Preço",
.

As Feiticeiras de Salern",
"Os Pequenos Burgueses
"Galileu Galilei", etc.
Foi aí também que apare

ceram os nossos corais, or-

questras de câmara e gr,upos
de teatro estudantil. Mas.nâo
houve continuidade e, sobre
tudo, nâo foi possivel sedi
mentar o movimento local,
coM icào ind ispensáve( para
um trabalho sistemático. De,
pois o entusiasmo arrefeceu,
havia poucaoferta, opúblico
que já era escasso se retraiu
e esse tipo de promoção se

tornou cada vez mais defici-'
tário. Aliás, isto não ocorreu

só aqui, mas em .todo o país ..

Houve como que uma retra

ção nas atividades artísticas,
muito especialmente no

teatro, Exceção feita ao

nosso' movimento de artes

plásticas, que desde 58 veio
ganhando corpo e hoje co

meça a conquistar expressão
nacional. Mas foi um tra
balho de quase vinte anos e

ainda assim não faz muito
tempo que se formou um

mercado local. E talvez por
que a obra do artista plástico
é também um bom investi
menta.

Agora parece que há uma

nova inquietação, Afinal, Fio·

rianópo lis comemora 250
anos de fundação, é a capital
politica e cultural do estado,
tem duas universidades, urna
população universitária de
mais de vinte mil 'pessoas e

atravessa fase de rápido
crescimento. Está na 110ra de
se fazer alguma coisa em pról
da cultura da terra e é preciso
recuperar o tempo perdido,
Penso que para se fazer um
trabalho sério nesse sentido
e fundamental que os ho
mens que detém o poder de
decisão resolvam investir na
cultura, projetando essa ati
vidade dentro dos mecanis
mos normais de mercado e

procurando os meios ade
quados de estimular, de uma
forma mais racional, a oferta
'" a procura, Para uma cidade
que tem a vocaçao do ser

viço, deveria ser esteurn in
vestirnento prioritár!o.
Acho também que os órg

ãos oficiais ligados à cultura,
excessivamente burocrati
zados e sempre dependentes
de decisões superiores, não
têm o di namismo sutrciente
para 'executar uma política

correta de fomento à .produ
cào artistica e cultural.
Quando conseguem dispor
dos reduzidos recursos oro

çarnentários, dispersam-nos
em atividades isoladas, sem
quase nenhuma produtivi
dade. É 6 momento de se par
tir para outro tipo de orqani
zacáo .- fundos rotativos,
fundações e até empresas.

O Departamento de Exten·
são Cultural da Uísc realizou
308 promoções na área de

extensão do ensino, nos úl
timos três anos, arrecadando
67 por cento dos recursos

empregados nesse pro
grama. No momento em que
for aprovado o rnecanisrno
do fundo rotativo, pelo qual
se bate há algum tempo. po
derá duplicar a sua produ
ção. De outro lado, a cornu

nidade, em especial a popu
lação universitária" deve
estar preparada para res

ponder aos estímulos lança
dos por essà politica de in

vestimento. Caso isto não
ocorra', deveremos então es

perar mais uma vez. Ares·

ponsabilidade é de todos.

Marcondes Marchetti,
advogado, :32 anos,

ligado às causas

drl cultura desde
os tempos de
universitários,
dirige hoje a

Coordeuaçâo, de Assuntos
Culturais
subordinada à

Secretaria do Governo
do Estado.

Parece não haver dú ,s

de que o nosso Esta�é
pobre de movimentos Gj'rais e de q ue isto e relativp
estágio e às peculiaridas
do desenvolvimento gJ.
Na verdade, nunca tive�
tradição cultural. Apenash
alguns momentos, comcb
fim do século passado, (ais
de Moreira Cezar),

pOdeklregistrar certa atividade. -

pois, só na cécada de ,

quando um grupo de inte
tuais fundou à

Academ�"mais recentemente, co

movimento "Sul", a cutt

Um assunto

"peeulier",

"cempjexo",

Uimportante" .,

\

jamos por eclodir. Alias, os
críticos sérios, estranhos a

Santa Catarina, sempre sou

beram, mais do que nós, va
lorizar a Cultura catarínense.
vendo-a rica, diversificada,
auto-suficiente, isenta de

modismos, de cornprornis
sos com movimentos eterne
ros, etc. Mas tudo ainda por
deflagrar' verdadeiramente.
Como se estivéssemos beira
de um importante aconteci
mento cultural, que, aliás, es·
tamos.
Com um pouco de iniciá'

çào humanístico-cultural no

ensino de primeiro e se

gundo grau, através um

plano de média duração e

que visasse oferecer preparo ,

aos professores; cursos in
tensivos através de métodos

pré-desenvolvidos, até al

cançar e motivar a maioria do

professorado 80 ensino pú-.
blico e mesmo particular. te
ríamos, depois desta iniciá
cào, resultados positivos nas

gerações que vão surqindô?"
É claro que à Universidade

competiria completar esta

iniciação. Engenheiros, rné
dicos, advogados, dentistas,
economistas sim, mas mais
humanos, mais cientes de va

lores espirituais, para assim

poderem criar uma verda
deira Nação e uma verda·
deira Cultura brasilejra, que

\
-

hoje, infelizmente, existindo
e válida, é bem pouco respei
tada internamente.
Quanto à forma para se de'

tlaqar o processo cultural em.
Santa Catarina, tenho a,
mesma opinião do Ministro
Ney Braga: 'É preciso dar
aos órgãos de cultura as

condições de dinamizar sua

atuação, viabilizando-os ado
rninistrativa e estrutural
mente através d_e mecanis
mos morros rígidos que aque
les vigorantes até aqui. A so

lução fundacional para o

setor cuitural é das mais

apropriadas" (citado de me

mória e referente às justifica
tivas para a criação; no Minis
tério da Educação e Cultura,
da Fundação Nacional da

Arte).
Realmente, pela peculiari

dade dos assuntos da Cul
tura, pela sua complexidade,
pela sua importância, já de
há muito temos dedicado
boa parte de nosso tempo
aos estudos para- a implanta
ção, aqui em Sania Catarina,
de uma Fundação Cutural, de
âmbito estadual e nos mol
des das existentes em, pelo
menos, a metade dos estados
do país. Julgamos a solução
fundacional como a mais
adequada, quer pelo dina
mismo administrativo, finan
ceiro e funcional, quer pelas

válidas perspectivas de
auto-financiamento parcial e
muitas vezes total ou, ainda,
pela possibilidade de obten-

ção de recursos de outras ton
tes que as do poder público.
Neste, setor é especial

mente desejável uma atua

ção dinâmica, rápida, para,
ao lado de outros alcances,
poder oferecer estímulo a

todos aqueles que, com sa

crificio, se dedicam ás cau

sas e lutas culturais. Os auto
res 'catarinenses poderiam
ter assim, finalmente, a solu
çào para seus problemas edi
toriais (não todos, é certo) de
maneira mais adequada que
as oterecioas pelas parcas
soluções em execução. E
não só às autores catatinen
ses, por certo.
Os' estudos 'para a criação

dessa Fundação cultural de
Santa Catarina estão prontos
e submetidos ao Secretário

. do Governo, que prometeu
córn calma Asllld;'J-los cara o

e�caminhamento devido. Es
tarnos certos oe que nenhum

setor, que, ao examinar o as

sunto considere todos os

seus aspectos, deixará de dar

apoio a este justo e válido an

seio da área cultural, que
realmente deseja participar
mais ativamente do processo
de desenvolvimento de Santa
Catarina.

Também estamos certos
de que senào conseguirmos
agora atingir .esse ponto, que
pessoalmente considero a

maioridade da Cultura' cata-.
rinense, outros, imbuídos
dos mesmos ideais e talvez

.

em situação mais propicia
tiva, o conseguirão, O pro
cesso esta deflagrado e, te
lizmerite, podemos contar
com o lúcido entendimento:
do Governador do Estado,
homem que, sabidamehte,
tem vínculos com a cultura.
Participando de congres

sos, dialogando com outras

pessoas, que, como nós, res
pondem pelo setor cultural
em diferentes estados da
União, pudemos sentir, dias
atrás, que os problemas da
área cultural são comuns,
idênticos mesmo,

O processo cultural está
deflagrado, obviamente
antes que as soluções adrni
nistrativas. Estas não logra
ram arnoasepõr.aooar deste
invisível caminhar, para ote
recer as contribuições que a

responsabilidade pública in
dica 'sejam oferecidas, Mas
esse poder caminhar ao lado
.é meta que preténdemós al

cançar. Sabemos que esta·
mos longe, nos inquietamos
por isto, mas temos espe:
rança. o qwe aliás recomen·

damos se tenha.

.'

_ O quadro'.ão é tão t�rríl
vel assim: grupos teatrais

eXI�'
G

tem e lutam; o teatro não es

tá propriamente fechado, ap
nas Mio funcionando

dentjdas condições que seria
desejáveis; os autores escre I
vem muito e bem; a área dO
patrimônio histórico é· a dimelhor atuação no carnpq
cultural no momento; e o

corais são validos com,

forma de cultura, desde qu
não sejam a única. ..

E somos aqui, por assir
dizer, o último refúgro
man ifestações cu It.lra is g
nuínas, indepe'ndentes, v

das, Mesmo que ainda es

Por tudo isto, depois d.o
que aqui expressamos, sus·
cintamente. não podemos
concordar com a afirmaçao
de que a cultu ra calarinense
não éstá sendo levad-a a sé
rio. Para justjficar o que afir
mam?s, basta iftentar para a

exrstencra, no estado, de
d'uas universidades. treze
fundaçóes universitárias e,

ainda, centenas de escolas
de nível médio, freq.uentada
por urna juventude ávida de
criar e promàver 'O nusso de·
senvolvimento cultural. Qua!
o outro ambiente propíci.o
para despertar valores cultu'
rais se não 'a Universidade?
Áo lado disto, ternos o prô
pr� progresso materiéll do
Estado de Santa Catarina,
forjando os recursos. sem os

quais nada se poderia fazer'
ern favor da Cullu ra.

"

AlbiJo Zeni,
,

Secretário d!,IGovcrno,
deputadu federal
com reduto eleitoral
no Alto Vale
do !tajaí e

homem de longa
atllaçüo liil' politica
catarinense.

Tem afetos aSila

secretaria

os úrgüos estaduais

de l'lIltllr:l,

Eo

secretárildo

governl
atribui,
,alienaçã

I

aos técnic

,

Na minha OPiniãtOVimento cultural em S a Ca

tari.na não foge
à reg aquilo

que se verifica e ,utras
unidades da Fede(áo. O

público sempre cOI'!j:Joride
às boas proposiça Uma

pesquisa sobre a/razões
desse.possível vazi ultural
deve ser feita e a in tiva no

recolhimento dest
.

rie de

depoimentos opor
tuna.Chega mes como

sugestão para qu realize
uma pesquisa e ofundi·

. dade, nesse senti,
Creio que a eXfj são "va·

zio cultural", aqjlnserida,
refere-se à apati'1' público
para com certos .!táculos,
exposições e, "]1:0, leltu·
ras, Esta aliena· pode ser

atriouída à épo tecnicista

que estamos endo e,

ain'da, à falta da le espirita
humanista que minou as

geraçóes ante es. Ate ha

pouco a preoc ção do en·

sino era colo o homem

como tal. de da socie·
dade. Na atua de o ensino

I é dirigido à i iata utiliza·

ção' prática d onhecimen·

tos. Ocorrendo a valorização
da técnica, quando os valo·
res são medidos pela riqúeza
material, os bens culturais
passam a figurar num se·

gUÇldo plano.

Quanto a'o que se está fa·
zendo pela cultura catari·
nense, posso referir o inte·
resse, todo especial, do Go·
vernador Antônio Carlos
Konder Reis para 80m o se

.tor. Há o empenho pela pre·
servação e restau ração dos
bens do patrimônio histó'
rico, no qual o estado apli·
cará cerca de dois mifhões de
cruzeiros, esperando, ainda,
contar com O auxílio do Insti
tuto do Patrimônio Histórico
e Artistico Nacional. 'Sob a

execução do Departamento
Autônomo de Edificações,
restauram-se o prédio da AI·

fândega, na capital; ) Con·
junto de. São Miguel, em Bi·
guaçu; a Casa _de Anita Gari·
baldi, ,em Laguna; o Mer
cado, em São Francisco do
Sul; e a Igreja de Nossa Se
nhora da Lapa, no Ribeirão
da Ilha. Proximamente serão,
restauradas as Igrejas de
Santo Antônio de Lisboa e de
São Francisco, aqui na Ilha.
T\-ld'o iniciativa ,deste go·
verno, demonstrando ca·

rinho especial para com os

nossos mon umentos de valor
histórico e clJltu ral.

e cu rsos de cu �ta ,d u ração
sobre a música erudita:

O Plano recém ap'rovado
inclui, ainda, apresentações
de grupos teatrais no inte·
rior, cujo roteiro já está
sendo elaborado; convflnios
com a Funarte, para a r'eali·
,zação aqui de cursos de
teatro, museologia, folclore e

mysica; participação de
Santa Catarif;1a no Projeto
Sul, com a apresentação de
ç" upos teatrais do Rio e São
Paulo na capital e em duas
cidades do interior; e convê·
nio com a Embrafilme, para a

aquisiç.ão de 'filmes
did.ático·culturais a serem

exibidos no estado.

Cdmo se vê, existe aqui
uma preocupação para com

o futuro e no sentido de dotar
Santa Catarina dos meios
que facilitem o desempenho
das atividades culturais.
Também estão em desenvol·
vimento projetos para a

construção de três teatros no
interior do estado e para a

construção de um conjunto
integrado de Cultura e Edu
cação no aterrá da Baia Sul,
eryr Floria'nópolis. Foi refor
mado totalmente o Teatro AI·
vam de Carvalho. Restau
rando o prédio da Alfândega,
,teremos o Museu Histórico
de Santa Catarina. Tão loqo
nos seja entregue a Casa da
Cultura, será instalado ali.
juntamente com' os demais
órgàos a'que está des\inada,
em Centro de Criatividade.
Este centro sera destinado
ao desenvolvimento de ativi�
dades nos setores artísticos,
visando despertar na criança
e no jovem o interes\,e peia
pi ntu ra, escu Itu ra, teá tro'
balé, m0sica e canto. É um

trabalho em andam/ento, que
será implantado com a trans- I

formação da Escola de Arte.

1�ICI.-\T1\'.-\
Para alguns setores, entre

tanto, cultura é assunto ex·

clusivo do p0der público. E
isto é errõneo. Tomando a

cultu ra como tudo aquilo que
se refere à manifestação d�
povo, devemos entender que
não cabe ao Governo dirigir'
estas manifestações. A um

órgão oficial não deve caber
a exclusiyidade nas promo·
ções culturais. Assim agindo.

,"' j,.

o, Governo estaria ditando;
sele'cionando e, mesmo, dis-,
criminando' os espetáculos
ou as publ'icações a serem

tomados. Ao estado, nosso

enten'der,
.

cabe incentivar
toda a criatividade cultural.
dando-lhe apoio' para o de
senvolvimento e a difusão.

Aqui cabe ressaltar a imo

portância da partici,pação
das instituições particulares.
Temos, em Santa Catarina,
dezenas delas: Academia dE
Letras, Associação Catari
nense de Escritores, Núcleo
,da Sociedade Brasileira para'
o Progr�sso da Ciência, Ins·
tituto Histórico e Geogr_'áfico,
Núcleo Regional da Associa

ção Nacional dos Professo
res Universitários de Históri a,
vafios grupos de teatro ama·

dor, clul�es de cinema, Pró·
Música. clubes de serviço,
museus e bibliotecas muni·

cipais e particulares. Esta
Secretaria tem colaborado
nas programações de inicia
tiva de algumas destas insti
tuiç6es. E desejamos, since
ramente, ver 3 iniciativa par·
ticu11a'r participando do es
forço para o deserwo'lvi·
mento cultural do estado.

Quanto ao livro, reconheço
que as pLJblicações de cará·
ter científico·cultural estão a

exigir providências de modo

que os homens de letras e

ciências de Santa Catarina
encontrem uma maneira
razoável para divulgar suas

produções. A criação do Ins·
tituto Estadual do Livro ou de
uma Fundação, com atribui·

ções de editora, é nosso de·

sejo, Neste sentido contamos
com a colaboração do Con·
selho Estadual de Cultura.
Academia Catannense de Le·

tras, Associação de Escrito·
res e entidades congêneres,
para a elaboraçào de um es·

tudo visando soluçào para
este problema ..

SOLl'ÇOE.'i
Com referência ainda à

questilO editorial. lá no ano
passado a Secretaria do Go- '

verno criou a "Estante dos
Autores Catarinenses" ado
quirindo obras de vinte e

cinco autores. Estas estantes
são doadas a órgàos pLrbli·
cos para que' iniciem uma

biblioteca dos nossos escri·

tores. Este programa preso
seguirá, neste ano, quando
pretendemos adotar idêntica
medida com relação às nos·

sas bibliotecas e, com isto,
incentivar a produção literá·
ria, A propósito deste incen·
t'ivo, estamos destinando re

cursos para que a Associa

ção ,Catarinense de Escrito·
res.passe a editar o seu jornal
mensal de divulgação literá·
ria.

Quanto ao �lIseu de Arte,
posso adiantar q�e o não
cumprimento dos prazos.
por razões técnicas, no tér·
mino das obras da Casa da
Cultura, gerou urna situaç.ão
constrangedora o seu fun·
cionamento, já que o local
onde se acha não oferece,
condições mínimas. Agora.
com .uma nova opção, que
será o prédio da Alfândega, o
Museu de Arte, finalmente,
terá instalações condizentes.
A Biblioteca Pública pode·
mos dizer que se ap�esenta
no mesmo contexto. A solu·
ção prevista e à Casa da Cul·
tura, onde ela terá melhOr
espaço fisico e será dotada
de pessoal tecnico para
atendimento ao público e

preservação do acervo, G

qual será aumentado e atua·
lizado, tanto pela aquisiçao
de obr,as com nossos recur·

sos como pela partic-ipaçao
do Instituto Nacional do
Livro.PL\�O

No tocante a outras reali·

zações, ainda agora o Go·
vernador aprovou exposição
de motivos, desta Secretaria
e Gl_ue está publicada 1'10 Dia
rio OfiCiai do Estado, refe;
rente ao Plano de Ação Cul·
tural para 1976, definido em

12 atividades. Já estão em

desenvolvimento: o IV Festi·
vai de Inverno de Itajaí: apre·
sentações da Associação
Coral de Florianopolis e Or:
questra Sinfõnica no interior
do estado; comemoraçóes
do Tricentenario da Laguna e

a publicação do volume
Santo Antônio dos Anjos da
Laguna" Em outubro será
realizado o " Festival de Mú
sicaErudita. com a presença
de grandes expressões -da
música

'

nacional,
destacando·se o maestro
Isaac Karabitscheski e a rea·

lização para leia de palestras

A
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De.z ônibus retirad,os' de
circulação. Um dos

motivos: falta de freio. 2.041 candidatos a
Em três dias de fiscalização,

a Divisão de Transportes da

.

Prefeitura vistoriou 80 ônibus,
tendo retirado dois de circula

ção por não apresentar.em
condições de segurança ao

público. Os defeitos mais co

muns encontrados nos. coleti

vos, são falta de freio - o de

mão sem sempre funciona -

folga na/direção, pneu careca,

portas enquíçadas e proble
mas com a embreagem.
Segundo Décio Gomes de

Mello, chefe da Divisão, çs tra
balhos realizados ontem de

terminaramque mais oito ôni
bus serão recolhidos às gara
gens para conserto. '''A reti
rada dos carros de circulação
obedece um cronograma, uma
vez que não podemos desfal
car demais as linhas. Os que
apresentam defeitos mais gra

. ves tem que ser recu perados
jmed iatamente".

- Pretendemos terminar a

vistoria nos 160.ônibus que
servem a Capital, até a próxima
quarta-feira. Os trabalhos
estão se desenvolvendo em

rítmo acelerado, com uma

média de 25 carros vistoriados

por dia.

SURPRESA
A Divisão decidiu não mais

seguir um' esquema de visto
riar empresa após empresa.
"Agora o trabalho será feito de

surpresa, pois tivemos recla

mações de empresários que se

sentiam prejudicados por suas
empresas terem sido atendi
das em primeiro lugar. Alegam
que os que ficam por último
têm chances de arrumar os

carros antes da fiscalização
chegar.

- Em contrapartida, muitos
carros já foram recolhidos às
oficianas, 'por iniciativa das

próprias empresas, para que
na hora da vistoria não apre
sentem problemas. Os retira

dos de circulação pela Prefei

tura, só serão liberados para o

serviço, após nova vistoria.
A equipe constituída de um

mecânico e de dois funcioná
rios da Divisão de Transportres
Coletivos, está flagrando os

carros nos mais diversos lo

cais, até nas próprias garagens
das empresas. "Usa o ele
mento surpresa, para evitar re

clamações" .

- O horário de trabalho é
das 8 às 12 e das 14 às 18 ho

ras, podendo ir também até
mais tarde. Evitamos cun

tudo,a hora de maior movi

mento, das 12 às 14 horas, para

335, vagas na Udesc
cães de 45 raças

em amostra

hoje no Lic
As provas serão realizadas a partir de

amanhã em seis cidades de Santa Catarina.
No próximo sábado, dia 25 os resultados serão

divulgados pela Comissão do Vestibular.

Venha conhecer
estas atrações
internacionais .-"

os inscritos, "as provas seráo .

propostas sob a forma de tes
tes de múltipla escolha
constituídas de 50 questões',
com quatro alternativas de

respostas em cada uma das
questões apresentadas". Em
outro ítem do Guia está esta

belecido que "Será elimi
nado do Concurso o candi
dato que tirar nota zero em

. qualquer etapa, independeu
temente dos pontos obtidos
nas demais etapas. O mesmo

ocorrerá com o candidato

que faltar a mais de uma

prova".

não prejudicar os passageiros A partir de amanhã, 2.041
. estejam meia hora antes do

que tem horário para chegar estudantes estarão reali- início das provas no Colégio
ao serviço. zando provas em seis cida- Catarinense.

ORIENTAÇÃO AOS FISCAIS des de Santa Catarina, para o Para proporcionar' maior
Os nove fiscais de ônibus da vestibular da Universidade tranquilidade aos candida

Divisão de Transportes estão para o Desenvolvimento do tos, u.n destacamento do De

atuando com novas orienta- Estado de Santa Catarina. O tran estará nosdias das provas

ções: em primeiro lugar devem coordenador da Comissão disciplinando o trânsito nas

revistar as bolsas dos cobra- dos' Vestibulares, Rogério imediações do Colégio e ha-

etapa terá as provas de Física
e Matemática. Na terceira

etapa será realizada a prova
de Estudos Sociais (História.
Geografia, Organização So
cial e Política do Brasil). Na

. Última e quarta etapa, as pro
vas de Química e Biologia.
Estes exames serão realiza
dos simultâneamente nas ci
dades de Joinville, Lages,
Criciúma, Chapecó e JQa
çaba.
INTERIOR

Em Lages, para a Escola

Superior de Medicina Veteri

nária, as. provas serão reali
zadas na própria Escola. Em

Joinville, Engenharia de

Operações, Metalúrgica,
Máquinas e Motores, Eletrô-',
nica de Telecomunicações e

Mecânica Plena, também
sendo realizadas na própria
Escola. Em Criciúma, no

campus da Fundação Edu
cacional de Criciúma e em

Chapecó, no Colégio Cristo
Rei. Devido à solicitação da

Fundação para o Desenvol
vimento do Oeste Catari

nense, a UDESC estará ce

dendo suas provas', para o

vestibular dos cursos de Es
tudos Sociais e Pedagogia.
DAS PROVAS

Segundo o Guia do Candi

dato, distribuído para todos

'Com acesso livre para o público, começa hoje as 14 horas
na sede do Lagoa Iate Clube, terminando amanhã, a exposí
çàocanina de nível internacional que reunirá 234 cães da 45
raças. É promovida pelo Kennel Clube Internacional e organi
zada em Florianópolis, pelo Kennel Clube local, realizando-se
simultaneamente também duas exposições especializadas:
das raças cocker spaniel, boxer, doberman, e um "show de
classes".

ATRAÇÓES
Existem 350 raças caninas já definidas em todo o mundo,

das quais somente uma é genuinamente brasileira: o fila. Ela
estará representada por diversos espécimes vindos de dife
rentes Estados: São Paulo, Paraná, Rio Grande do Sul e Rio de
Janeiro principalmente. Além destes, incluídos entre as 45
raças a serem representadas, estão também o borzoi, de ori
gem russa, o São Bernardo-tornadofamoso em estórias-e
o huski siberiano.

•

.

"Haverá cães para todos os gostos", diz o presidente do
Kennel Clube de Florianópolis, exemplificando ainda o pu
deel, dos quais um é campeão internacional, e o aquinta, este
mais considerado por quem realmente entende de cachorros,
pois ao leigo em geral não representa nada de especial.
Cerca de 50 cães de criadores de Florianópolis estarão na

exposição, sendo amaioria das raças doberrnan, boxer, co
cher spaniel e pastor alemão. Esta é a segunda iniciativa de
envergadura do Kennel Clube da Capital desde a sua reativa
çãoem 75 e quando sediou a exposição nacional de cães. Foi
fundado em 196� mas após' 8 anos de ativid,ades normais
entrou em declínio, quase se extinguindo. Nesta exposição, o
Kennel Clube investiu cerca de 40 mil cruzeiros, mas garante a

maior parte pelo patrocínio conseguido.
PROGRAMA
A exposição começa às 14 horas com a exposição especia

lizada de 20 cães da raça cocker spaniel e 28 da raça boxer. Os
exemplares serão posteriormente levados a julgamento.
Ainda à tarde começará a exposição internacional de todas as
raças. No domingo, a-partir das 9 horas, continuará a exposi
ção internacional e haverá o início do julqarnento da exposi
ção da raça doberman e o shaw de classes, ou seja, de cães de
diferentes idades.
Para o julgamentó, renomados juízes filiados a Federação

Cinológica Internacional foram convidados: julgará a exposi
ção da raça cocker spaniel, Eugênio Henrique Pereira de
Lucena, que é o superintendente nacional do Brasil Kennel
Clube e o presidente da Federação Cinológica Sul americana:
a raça boxer por Hugo Drurnond: e a raça doberman, Roberto
Campos Duha. Estarão presentes ainda Hilda Drumond, juiza
da Federação Cinológi.ca Internacional, Ester Wincler, do
Brasil Kennel Clube e Miguel Vieira que-é considerado o maior
adestrador do Brasil.
Um total de 350 troféus, medalhas e diplomas foram prepa

rados para entrega e os primeiros levam geralmente o nome

dos patrocinadores da exposição que são o Governo do Es
tado, a Secretaria 'da Agricultura, Prefeitura Municipal, Besc e

Lic, a mostra faz homenagem também aos 250 anos de Floria
nópolis.
Haverá ainda dois troféus especiais: para o clube .que se

apresentar com mais representatividade e para o handler
(apresentador) revelação. Jaime Martinelli, considerado "o
melhor apresentador do país", estacé $resente.

Um bom cachorro
pode lhe

custar muito caro
Criar bem um ca- mas e a preços razoá

charro custa caro dizem veis.

os criadores, mas de- Cães de pelo longo
pende muito da raça e exigem constantes cui

do tratamento que o dados. Por enquanto_
próprio dono quiser lhe quem quiser um ca

dar. O mveetimento já charro bem amestrado,

verá uma ambulância para
atender qualquer caso de'

emergência. Rog�rio ainda
lembra' aos candidatos, que
nenhum deles poderá entrar
na sala de provas se chegar
depois do horário e se não

estiver portando o Cartão de

Identificação e a Carteira de

Identidade.

dores que vão entrar em ser- Braz da Silva ·chama a aten
viço, para ver se têm troco. çào dos candidatos para a

Caso o .cobrador não tenha, mudança do local das provas
deverá ir buscar na empresa, em Florianólos, que ante

não podendo iniciar o serviço riormente seriam realizadas
sem o mesmo; devem observar. no Instituto Estadual de Edu

o estado de cada carro, par cação, mas devido ao exame

saber das suas condições de Supletivo que está sendo ete
segurança (isso está sendoí tuado lá, serão no Colégio
feito através de conversa con]..Catarinense.
os motoristas); devem inquirir
o público usuário, para sabei:
se os coletivos estão aten.

dendo sufientemente. Dessa

pesquisa, dependerá a i mplan'
tação de novas linhas.

.

Os fiscais verificam se a por
taria que proíbe de fuma
dentro dos ônibus está send:
obedecida e se no interior d

veículo está afixada a tabela di
preços. Devem também orie
tar cobradores e motorista
para a limpeza dos carros.

j
- -Cada fiscal deve·trazer

Divisão 'um relatório diár
mostrando como estão sen

cumpridas essas determi .

çóes. Aquele que náo o fi2l

poderá ser suspenso ou de

tido do cargo.

CANDIDATOS E VAGAS

Segue a relação dos cur

sos, total de inscrtçôes,
vagas e relação de candida

,tos por vaga, na sequência
respectivamente: Adminis

tração- 422 - 45 - 9,4; Educa
ção Artística - 82 - 40 -

2,2;Educação Física" 177 -

177 - 50 -3,5; Pedagogia-143
- '40' � 3,5; Engenharia'
Eletrôn ica-Telecomu nicações
- 228' - 30 - 7,6; Engenharia
Mecân ica Plena - 157 - 30

-5,7; Engenharia Operacional
(Máquinas Motores) -161 - 30
- 5,3; Engenharia de Opera
ção (Metalu rgia) - 140 - 20 -

7,4; Medicina VeterInária -

298 - 40 - 7,4.

Em Florianópolis 919 ves

tibulandos estarão dispu
tando um totalde 335 vagas

(oferecidas em todo o Es

tado), para os cursos de Ad

ministração de Empresas;
Educação Física, com Curso
de Licenciatura; Educação:
Pedagogia, Estudos Sociais,
Educação Artística e Biblio

teconomia. As provas serão
realizadas em quatro etapas,'
i niciando amanhã e se de

senvolvendo nos dias 19, 20 e
21 com início às 8hs e tér
mino previsto para às 11 h.

O coordenador alerta para
que todos os vestibulandos

As provas serão corrigidas
pelo Prodasc e o resultado
será divulgado no dia 25

pelos jornai·s. O coordenador
informa que os vestibulan

dos poderão ficar com o ca

derno de provas PWa checar
com os qabarttos que serão

divulgados.
Daprimeiraetapa, que será

realizada amanhã, farão

parte as provas de Cornuni

cação e Expressão, com

prova de Língua Portuguesa
e Literatura; e uma língua es

trangeira que poderá ser es

colhida entre Inglês, Francês
e Alemão. Dia 19, sequnda

;f'

A Joaquina 'começa Amanhã, a partir das
7h30min, a última

'etapa dos Supletivos .

a receber hoie seus

alegres visitantes
. 1

\ A comissão organizadora reafirma

que dentro de 20 dias serão

divulgados os resultados e divulgadas
as listas dos aprovados.

I

Foce, Betão e Fehpe. Não il11
porta a temperatura da águal
dizem eles. o que interessa sã
as ondas. Nos concertos qu
acontecerão ao ar livre, sem co

brança de 'ingressos, haverá
projeção de filmes. Deverão
se apresentar bandas de roc«

\ Começa hoje o festival. de
Surf, Rock e Brotos na Joecuine.
Durante o dia as feros estarão
na água querendo saber quem
vai ser o campeão das catego
rias "iúnlot" e "sénior" À n9ite,
também na Joaquina, diverses
bandas de rock estereo "ie
zeatio um som" para quem esti
ver a fim de esquertar. A RIamO-I'
ção é de Cacau Meneses, Ai:
cardinhó e Psdroca e deve Ir até

domingo. O júri das provas de
surf é composto pelo Pedroca,

Com as provas de lín

gua Nacional de 1° grau
às 7h30min; Língua Na
cional e Literatura às
10h30min; Geoqrafia de
1 ° graú às 14h e Geografia
de,2° grau às 16h30min,

I terá prosseguimento hoje

\ as provas dos exames

Supletiyos. As provas de
História e Organização'
Social e Política para 01°
e 2° graus, realizadas on

tem, foram consideradas
elos candidatos como as

. ais fáceis até agora rea

izadas.

Leonor Borges Vi.eira,
ue veio de Curitiba para
zer 'os exames aqui,
isse que a prova de
SPB foi "um presente

�dO
pela Comissão dos

xames'·', mas que a

rova de Matemática,
alizada na quinta-feira
ntinha questões tão di-
eis q.ue eu acredito que
m os professores resol
iam. Se eu passar em

temática, só pode ser

inspiração, porque a

te vai fidando nervosa

mais

veira veio de Concórdia t

para também realizar os

exames todos de 1 ° e 2°

graus, também conside
rou a. prova de OSPB
muitofácil, "esta prova foi
dada". Numa situação
bastante desagradável,
Regina Silva Botelho, que
havia realizado uma prova
pela manhã e a primeira
da tarde, teve que realizar
a de OSPB de 2° grau no

Hospital Carlos. Correa,
quarto 309, sentindo as

dores do parto. Com a fis
cal acompanhando, Re
gina foi obrigada várias.
vezes a interromper a

prova devido as fortes do
res. Os exames de hoje,
ela também ralizará na

Maternidade no princípio
da noite Regina deu à luz
a um menino.

não só daqui como também de
outras cidades. Além das ban
das, destaques indivldueis
como Eliana Taulois e alguns
outros guitarristas e bateristas.

A sorte vai decidir
quem fica com as 38
novas placas de táxi

gunda batida, que é dada
no exato momento para o

início dos exames.

Cinco pontos já permi
tem que os candidatos

sejam classificados em

cada prova, mas os resul
tados só serão divulgados
após 20 d ias. Esta demora
é explicada pelo Prodasc,
porque estão sendo reali
zadas provas simultâ
neamente em 14 ciades,
dando um total de 28 mil

provas e cartões (com 50

respostas cada um). "Es
tes cartões são perfura
dos, à mão para dar me

lhor garantia de acerto".
Com 60 fiscáÍs, em ne

nhuma sala ocorrru até on
tem, problemas com rela

ção a cola. Segundo o

cocrdenador, professor
Orildo José Cândido,

"tudo está correndo tran

quilamente, apenas nas

duas primeiras provas
houve alguma confusão,
como sempre ocorre, por
falta de entrosamento e

ambientação dos candi
datos".

Ontem. houve nas três

primeiras provas 91 faltas·
de estudantes, sendo que
na de Matemá:tica de 2°

grau realizada na quinta
feira, com 800 inscritos,
não estiveram presentes
79. Hoje, no exame de His

tória de 1 ° grau com 260
candidatos faltaram 21,
na de 2° grau, com 660,
faltaram 50 e na de OSPB
de 1 ° grau, com 230, não
compareceram 20.
Aman hã será realizada

a última etapa com Ciên
cias Físicas e Biológicas.

precisa levá-lo, no mí
nimo até Porto Alegre. E
uma deticiêncie que,
segundo a diretoria do
Kennel Clube da ci

dade. vai' ser superada
inicialmente pelo Canil

Amon-Ra, de Luiz Naza
reno dos Santos que
deve contratar um trei

nador do Uruguai.
Em Florianópolis

ainda se situam os ca

nis: Golden Hill, de
Omar Acioli Lins e Red
Hot Coai, de Maria Te
reza Broering .. Cães
destes canis estarão na

começa na aquisição:
um pastor alemão im

portado chega a custar
Cr$ 100 mil e um pins
cher adquirido aqui fica
entre Cr$ 1.500,00 e

Cr$ 2 mil. Fazendo-se
uma média, um filhote

de boa qUéflidade não

fica por menos de Cr$ 4

mil.

2, Armação do Pântano
do Sul - 1, Saco dos
Limões - 2, Jardim
Atlântico - 3, Departa
mento de Saúde Pública
(centro) - 4, Hospital do
Inps (ex-Sagrada famí
lia) - 3,' Praça Paulo

Schlernper (Morro' do
Geraldo) - 4, Hospital
Nereu Ramos - 1, rua

Altamiro Guimarães-3,
Itajaguaçu - 1 e Praça

,

de Nossa Senhora de Fá
tima - 2.
O SORTEIO
Como há 477 candida

tos autônomos inscritos
e 10 empresas, serão
sorteados inicialmente
os 487 candidatos e a

seguir as empresas. Os

primeiros concorrerão a

30 placas.e os segundos
às oito restantes. Será
adotado o sistema de

globos, num total de

três, dispostos lado a.

lado. O da direita con

terá 10 bolinhas nume

radas de O a 10; o do
centro igual número de
bolas e idêntica nume-

Logo após ao sorteio

que o' Detran fará hoje às
9 horas das novas 38

placas de táxis para a ci
dade, os candidatos que
forem premiados e apre
sentarem seus respecti
vos veículos em perfei
tas condições de segu
rança, já poderão ime
diatamente se integrar
aos 187 táxis existentes
ria cidade, perfazendo
um total de 225 veículos.
O coronel Alinor Ruthes,
diretor do Detran, expli
ca que os candidatos
às novas placas não pre
cisam possuir veículos
novos (zero quilômetro),
mas em perfeitas condi
ções de segurança. O
candidato que for sor

teado já saberá em qual
ponto trab'alhar

á

e

somente paqará uma

taxa de Cr$'50,00 na co

letoria. Mas se compro
metará em não vender a

placa num praz<? mínimo
dé cinco anos.

O único problema, foi o
esquecimento da Carteira
de Identidade, que se re

petiu ontem, impossibili
tando que alguns candi
datos realizassem as pro
vas. Os retardatários
foram muito poucos até
orrtern em todas as pro
vas. Apenas dois estudan
tes chegaram após a se-

Depois vem q alimen

tação carnes, legumes e

verduras, isso é muito

importante. E ração
concentrada - pode ser
até importada -, encon-
trada aqui na Associa- exposição e inclusive à
ção Coral sem proble- venda.

roveitando as férias
. arido, Lélia da Sil-

As respostas certas dos gabar ito s
CENTRAIS ELÉTRICAS DE

SANTA CATARINA S/A

'COMUNICAÇAO
I

'

A '0, publicamos novos 23-E";: 24-E; 25-A; 26-C; 27-B; 2�B; 3-C; 4-A; 5-0; 6-A; 7-B; 32-B; 33-0; 34-A; 35-C; 36-A;
gab""s de provas dos exa- 28-E; 29-A; 30-C; 31-0; 32-A; 8-0; 9-A; 10-E; 11-0; 12-A; 37-0; 38-8; 30-8; 40-D;41-B;mes letivos. A de Matemá- 33-C; 34-B; 35-0; 36-A; 37-E; 13-E; 14-C; 15-A' 16-E; 17-B; 42-E; 43-8; 44-C; 45-E; 46-E;
tica grau, foi realizada na 38-0; 39-B; 40-C; 41-0; 42-A; 18-C; 19-B; 20-A; 21-C; 22-E; 47-0; 48-8; 49-A; 50-C.,qUlnteira, mas somente 43-C; 44-B; 45-0; 46-C; 47-B; 23-D·24-A· 25-B' 26-0' 27-A'
ante u resultado foi divul- 48-0; 49-C; 50-B.

-

28-C: 29-C: 30-C;' 31-B: 32-C:gado. demais realizadas HISTORIA - 2" GRAU: 1-B; 33-B; 34-B; 35-A; 36-E; 37-C;ontem com exceção de 2-E; 3-B; 4-A; 5-0; 6-B; 7-E; 38-8; 39-B; 40-0; 41-A; 42-0;OSPB o grau, que só será 8-C; 9-E; 1O-C; 11-A; 12-0; 43-0; 44-B; 45-0; 46-C;.47-C;dlvul9. pela Comissão do 13-B; 14-C; 15-0; 16-A; 17-E; 48-A; 49-A, 50-O.
Supleti amanhã - têmo qa- 18-B; 19-C; 20-E; 21-C; 22-B; ORGA,\'IZAÇA(I) SOClAL Ebarrto licado abaixo. 23-C; 24-A; 25-A; 26-8; 27-0; POLITICA DO BRASIL _ JO

- 28'-C; 29-0; 30-0; 31-A; 32-E; GRAU: 1-E; 2-D; 3-B; 4-C: 5-E:
!IlATEi\�'JrA - 2" GRAU: 33-B; 34-C; 35-0; 36-E; 37-E; 6-A; 7-A; 8-0; 9-C; 10-B;11-E:
1-A;2-D;)3;4-E;5-C;6-A;7-E; 38-B; 39-0; 40-C;'41-A;41-B; 12-0; 13-0; 14-C; 15-A; 16-0;
8-0; 9- 10-E; 11-B; 12-0; 43-0; 44-C; 45-A; 46-E; .47- 17-8; 18-C; 19-C; 20-E; 21-0;
13-C; 14 15-A; 16-E; 17-0; C;48-B; 49-0; 50-C. 22-C; 23-C; 24�,; 25-C; 26-C;
18-B: 19 20-A: 21-C; 22-E; !-lISTORIA - JO GRAU: 1-0; 27-A; 28-E; 29-8; 3D-A; 31-0;

cELEse.

A CELESC - AGÊNCIA FLORIANÓPOLIS -: c0'rlu
nica a seus consumidores que DOMINGO, dia
18/07/76, a fim de permitir a troca dos transforma
dores de corrente do Alimentador Estreito 2, na SE

Coqueiros, haverá desligart;lento de energia elétrica,
nos seguintes locais e horários:
Das 07,00 às 08,30 horas - Estreito - Capoeiras -

Roçado - Colônias Santana e S. Tereza - São Pedro
de Alcântara - Barreiros - Biguaçu e Antônio Carlos.

Florianópolis, 16 de julho de 1976.
A EMPRESA

ERR1TA: Nos gabaritos pu
bl icados ontem ocorreram ai'
guns erros, devido a uma falha
nos nossos computadores de
composição. Por favor retifi
quem.os seguintes resultados:
prova de Educação Moral e Cí
vica, 10 grau, questão 32 a res

posta correta é E. Na prova de
Matemática, 10 grau, questões
2-E e 40-C. Nos gabaritos desta
prova houve a omissão da 6a
questão cuja resposta é A.

MAlS PONTOS
Com as novas placas.. ração, e o da esquerda

alguns pontos toram re

forçados e criados mais
12, no centro, Estreito e

interior da ilha. Canas

vlelr�s ganhará um

ponto com dois carros,

Lagoa da Conceição

conterá 5 bolinhas nu

meradas de O a 4; o do
cent'ro igual número de
bolas e idêntica nume

ração e o da esquerda
conterá 5 bolinhas nu

rneradas de O a 4.


